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Cortinas - Alfombras - Moquetas
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Declaraciones de Fuentes Quintana
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INTERIOR: Desechados ios proyectos 
sobre orden público, policía y 
ayuntamientos

JUSTICIA: El enjuiciamiento de las 
FOP, a los tribunales ordinarios 
(Martín VH/a)

PRESIDENCIA: Denegada la 
modificación de la ley de secretos
oficiales (Pág. 11)
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Probablemente como líder de un único partido liberal

H AmUA
El presidente de la patronal zaragozana del Metal 
habla del encuentro de empresarios de mañana

(ENTREVISTA EN LAS 
PAGINAS 14 Y 15)
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EL PERSONAJE

COMO todo el mundo sabe, a 
Mariano Sánchez-Covisa se le 
adjudica la jefatura de los Guerrilleros 

de Cristo Rey. Hace unos años era una 
figura en la penumbra. Luego ocupó 
un puesto ante los focos al conseguir 
los periodistas llegar hasta él, por las 
denuncias que interpuso contra 
algunos ministros y finalmente con su 
procesamiento por aquél asunto de la 
pretendida fábrica de armas 
clandestina.

El señor Sánchez-Covisa nació en 
Madrid, en 1917. Es técnico químico. 
Ha combatido en nuestra guerra civil y 
en la campaña de Rusia con la División 
Azul, formando las dos veces en 
unidades de choque; en la guerra 
española, con la 1 División de Navarra; 
en la División Azul, en la Compañía de 
Esquiadores. Tiene varias

Sanchez Covisa,
ilEsile el hnnior

condecoraciones, entre las que se 
cuentan el Emblema de Asalto de 
infantería y la Cruz de Hierro, que 
sólo se concede a ios que han tomado 
parte en varios combates cuerpo a 
cuerpo.

En su historial político figura la 
pertenencia a la Faiage de Fernández 
Cuesta y varias detenciones: en 1942, 
después de concluida la guerra, en 
Bilbao, en mayo de 1973, a petición 
de cierta jerarquía eclesiástica. Y las 
dos últimas, en enero de este año tras 
la oleada terrorista y después, en 
Carabanchel, cuando el "affaire" de la 
fabricación de armas.

LA PERSONALIDAD 
DEL PERSONAJE

LOS que le han tratado con 
asiduidad o intimidad coinciden 
en afirmar que don Mariano "tiene un

CAJA DE AHORROS 
W DE lA INMACULADA

Aragón Jioy y mañana.

NUEVOS TELEFONOS

'Con Franco vivíamos'francamente bien 
Ahora vivimos 'realmente' peor".
PAREDON: "Soy contrario al derrama
miento de sangre: prefiero la horca"
"La clase media se está cargando el país 
a las espaldas"

oficina "Independencia" 
n° 224921 y n° 217140

Oficina ''D. Jaime I

gran corazón".'- sincerísimo en sus 
creencias políticas, y posiblemente 
otros se aprovechan de su ingenuidad 
casi infantil. (El, a mí, me ha negado 
que le manipulen y hasta descarta esa 
posibilidad). En cierta ocasión, Pablo 
Villamar, cuando militaba en "Fuerza 
Nueva", vendría a definirlo como la 
figura más sincera de los clasificados 
como ultraderecha. Y añadiría: "Si 
Mariano fundara un partido me 
apuntaría el primero. Tendría la 
seguridad de estar ai lado de una de las 
pocas figuras honradas que 
políticamente existen en España".

Es soltero, tímido y muy tirado hacia 
adelante. Vive con su madre en un 
antiguo piso de la calle Atocha, cerca 
de una farmacia perteneciente a la 
familia. La puerta tiene cuatro o cinco 
cerrojos, que se descorren 
sonoramente cuando alguien llama a la 
puerta.

Mis diálogos con él habrán sido algo 
así como media docena. En ellos ha 
expresado siempre convicciones 
firmísimas, admiración por Franco, 
Hitler y Mussolini, patriotismo 
inmarcesible y poco temor a lo que 
dice. No sólo se ha atrevido con 
cualquier tipo de preguntas, sino que 
al presentárselas transcritas al papel 
para su posterior publicación, las 
firmaba inmediatamente, para que no 
cupiese el menor género de dudas.

Por otra parte, como sonríe con 
cierta facilidad, y posee un peculiar 
sentido del humor, le propuse en uno 
de estos diálogos, si se atrevía, hablar 
de ios tópicos incorporados al léxico 
por la derecha más acérrima. Lo 
aceptó y el resultado fue espectacular. 
De todas las conversaciones que hemos 
mantenido es la que me parece más 
sabrosa.

—No. En absoluto. Las prensas son
buenas. Existen las campañas
canallescas de prensa y algunos 
periodistas que se venden y otros que 
se alquilan.

—La guerra, ¿ha terminado?
—La guerra convencional, sí. La 

guerra revolucionaria de infiltración y 
subversiva, no. La guerra del tomate y 
la de la patata, tampoco.

—¿Antes muertos que rojos?
—Como eso beneficiaría a los rojos, 

vamos a llevarles la contraria. Además, 
mientras hay vida hay esperanza.

— Los 
vampiros?

— ¿Los

políticos, ¿son unos

políticos nos quieren

n° 2292 74
A PARTIR

DEL DIA 19 DE DICIEMBRE, AL HACER 
SUS LLAMADAS A ESTAS OFICINAS, 

LE ROGAMOS UTILICE
LOS NUMEROS ARRIBA INDICADOS

lèpres

DIARIO DE /aragonesa, s. a.
LA TARDE Marcial, núm. 2 t

I Depósito l ^al: Z-22-1970 /

DESDE EL HUMOR

—Don Mariano: ¿le gusta que hagan 
chistes sobre la extrema derecha?

—Sí, sí. Disfruto mucho con los
chistes sobre la extrema derecha, 
centro derecha, el centro-centro, 
centro izquierda, la izquierda y 
extrema izquierda.

— ¿Existe una prensa canallesca?

el 
el 
la

succionar la sangre? Bueno, pues que 
nos la succione. La sangre, por 
supuesto.

— ¿Hay enanos infiltrados en el 
sistema?

— i Qué "enanos", "nanos", i Si 
son "putienses"!

— ¿Es usted partidario del paredón?
—Soy contrario ai derramamiento 

de sangre: prefiero la horca.
— ¿Quién se está cargado el país?
—Siempre ha sido la sufrida clase 

media la que se ha cargado el país... A 
las espaldas.

— ¿Qué haría para mantener limpia 
España?

—Sencillamente: que se cumpliera 
la ley. Y que se prohibieran ios 
decretos de amnistía.

—¿Con Franco vivíamos mejor?
— Con Franco vivíamos 

"francamente" mejor. Ahora vivimos 
"realmente" peor.

— ¿Quiénes?
—Juan, Pedro, Diego... Joaquinito, 

Marcelino, Felipe, etcétera.
—La figura política de la situación 

que más admira.
—La figura de doña Carmen Diez de 

Rivera me parece admirable.
— ¿La figura que más detesta?
—La figura del profesor Aranguren. 

Creo que sería el fracaso de todos los 
institutos de belleza y centros de 
estética.

— ¿Quién le es más simpático: 
Carlos Arias o Adolfo Suárez?

—Don Carlos Arias. Por haberse 
reintegrado a la vida privada.

— ¿Qué piensa de Adolfo Súárez?
—Que fue un eficiente secretario 

de Herrero Tejedor.

DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99 

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 ■ Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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Chabolistas de Las Palmas

Federico SIL-VA

“Que ki fuerza te acompañe;

cIne

TODOS PUBLICOSSESIONES: TARDE, 5 y 7,15-NOCHE, 9,45
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DHÍCUSS 01IH VIVliKBH

MADRID, 16 
(ARAGON/expres).- El 
corresponsal del diario Ya 
en Las Palmas de Gran 
Canario ha facilitado una 
información esta mañana en 
la que se dice que como 
consecuencia de las fuertes 
lluvias caídas sobre la ciudad 
de Las Palmas, unas treinta 
familias de chabolistas 
ocuparon en las primeras 
horas de la madrugada del 
miércoles un grupo de 
viviendas del polígono de La

■ Los manifestantes permanecen 
encerrados en el interior de una guagua

Remudas que aún no han 
sido inauguradas. Anoche 
hab-ía auténtica tensión, 
puesto que la Guardia Civil 
montaba vigilancia en 
evitación de que otros 
grupos aspirantes, que 
formaban la caravana y que 
estaban a la entrada del 
polígono, intentaran invadir

nuevas viviendas. Se trataba 
de mujeres y niños, que bajo 
la fuerte lluvia, esperaban el 
momento.

Mientras,hubo un intento 
de desalojo para los que ya 
las habían ocupado con 
bombas de gases 
lacrimógenos, aunque la 
operación quedo cortada.

R/omblea de Empre/orie/ 
de fifogón

ASOCIACION DE EMPRESARIOS DE AGENCIAS 
DE TRANSPORTE Ï CARGA

ASOCIftCION DE EMPRESARIOS DE TRANSPORTE EN AÜTOCARES
ASOCIACION DE TRANSPORTES DISCRECIONALES DE MERCANCIAS

Se adhieren a la Asamblea de Empresarios de Aragón.

Y convocan a sus afiliados el sábado día 17 
a las 12h, al Teatro Fleta

PALAFOX S HOY ESTRENO 

lA MEJOR PEUCIHA DI «gr

BflNDR SONORO ORtGINOL «( -v..-)))

En ese momento hizo acto 
de presencia el delegado de 
la Vivienda, para buscarle 
feliz solución a este grave 
problema. Tras conversar 
con los ocupantes de esas 
viviendas, en cuyo diálogo 
se supone que hubo 
amenazas y promesas, estas 
familias abandonaron las 
viviendas, pasando a ocupar 
dos “guaguas” que había 
traído el delegado de la 
Vivienda. Desde aquí se les 
llevó a Cáritas, pero las 
familias dijeron que lo que 
deseaban era una vivienda, 
por lo que pasaron la noche 
en la “guagua”, muy 
Króximos a Cáritas, con el 

echo curioso de que con 
ellos se hallaba también en 
el interior el delegado de la 
Vivienda. Los chabolistas 
que abandonaron estas 
viviendas y que se 
encuentran en estos 
momentos ocupando la 
“guagua” afirman que “al 
delegado de la Vivienda lo 
tenemos con nosotros hasta 
que se resuelva el problema.

No se trata.de un secuestro 
sino simplemente que se 
ofreció a conseguirnos 
techos y hasta que no ios 
tengamos se quedará con 
nosotros”.

MUCHAS CASAS 
VACIAS EN LAS 
PALMAS

También han dicho los 
chabolistas que “hay 
muchas viviendas vacías en 
Las Palmas mientras 
nosotros carecemos de un 
techo bajo el que poder 
cobijarnos. Esta era la unica 
manera de que existimos y 
de que tenemos un grave 
problema”.

Sin embargo, el problema 
se agrava aún más, ya que 
con esta ocupación se hará 
imposible hacer un reparto 
equitativo y con justicia, 
puesto que son 1.400 las 
viviendas que habrán de ser 
distribuidas entre 14.000 
solicitudes existentes. Entre 
tanto, ^la Guardia Civil 
continua protegiendo las 
viviendas de este polígono 
ante el temor de nuevos 
intentos de ocupación por 
parte de otras personas.

Con la asistencia de España

LA OIT ESTUDIA LA 
SEGURIDAD DEL 
TRANSPDRTE AEREO

GINEBRA, 16 (Efe).— Con la adopción de 
recomendaciones destinadas a aumentar las condiciones de 
seguridad y empleo en los transportes aéreos —seriamente 
afectados por numerosos secuestros de aviones acaecidos 
en los últiinos años- finalizó ayer en Ginebra la 
reunión técnica sobre el tema .convocado por la 
“Organización Internacional del Trabajo (OIT) y a la que 
asistieron delegaciones de 27 países. u ,1,»

Entre las recomendaciones adoptadas —que han ae 
considerar ahora gobiernos, empresarios y sindiMlistas de 
los países miembros del organismo, de acuerdo con el 
sistema tripartito déla: “OIT ’ figuran algunas relativas a la 
forma de prevenir la “piratería aérea” y otras vinculadas a 
la necesidad de evitar los riesgos profesionales a que están 
sometidas las tripulaciones.

RIESGO DE LOS PILOTOS

Acerca de este último aspecto se ha destacado en la 
reunión —por ejemplo— que los pilotos se vean expuestos a 
oeliŒ-osœ efectos resultantes del veloz desplazamiento de las 
aer^aves a gran altitud como las variaciones de presión 
atmosférica y cambios de zonas climáticas. -i..*-,

A raíz del cambio constante de longitud, los pilotos 
sufren también perturbaciones en el ritmo biologico y, 
consecuentemente, un estado de fatiga que —si se tiene 
debidamente en cuenta a! fijar los horarios P^ede ser 
nerjudicial no sólo para el rendimiento individual de quien 
conduce la aeronave sino para la seguridad de los pasajeros.

OTROS RIESGOS
Igualmente, el personal de tierra puede verse sometido a 

riesgos profesionales, como el mal tiempo y las molestias de 
sonido que produce el constante paso de aviones, además de 
estar obligado a cumplir horarios irregulares derivados de 
los atrasos y supresiones de vuelo.

Las recomendaciones adoptadas en esta reunión que hoy 
viernes ha de dar a conocer oficialmente la “OIT” servirán 
para orientar Ha acción de ese organismo y de los estados 
miembros en favor de los trabajadores del transporte aéreo, 
que suman más de un millón en el mundo.

Entre los 27 países participantes en la reunión técnica 
convocada por la “OIT” con vistas a un mejoramiento en 
las condiciones de seguridad y laborales en los transportes 
aéreos, figuraron Argentina, Brasil, Colombia, Méjico y 
España.

EL CONSEJO DE MINISTROS 
REUNIDO EN LAMONCLOA

Zl"c^ de.L°Tonclos. presidido por el jefe del eobrerr^,. don 

de la reunión no asisten los ministros de T^ajo ni 
de Exteriores. E/ señor Oreja se reunió a las diez de esta mañana con 
la comisión de exteriores del Congreso de Diputados por lo que se 
incomorará a las deliberaciones del Consejo cuando termme 
cita^ sesión. Por su parte, el señor Jimenez de Parga, ministro d 

Trabajo, se encuentra en París.
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Hacia la nómina única 
en las corporaciones locales

De siempre hubo notorias desigualdades en los 
ingresos que por unos y otros conceptos 
percibían los funcionarios municipales. La 

administración municipal no ha sido nunca modelo de 
equidad a la hora de pagar a sus empleados. 
Recordemos el famoso capítulo déla participación en 
las multas, de las que otrora hasta los alcaldes teni'an 
su parte, y los mil y un conceptos —todos legales, 
desde luego—, por los que los funcionarios 
privilegiados reciben, considerablemente abultados los 
sobres de sus mensualidades, mientras la inmensa 
mayoría percibe unos escuálidos sueldos “pelados", 
más raquitizados todavía por los descuentos.

Pero según rumores próximos al Ministerio 
del Interior las cosas van a cambiar. Algunos 
sueldos de determinados funcionarios de los 
cuerpos nacionales de Administración Locaihan 
hecho saltar la chispa de las más acerbas 
críticas. Dicen que el secretario del 
Ayuntamiento de cierta capital tiene unos 
ingresos que se cifran en seis millones de 
pesetas, que en otras ciudades del norte algún 
funcionario se acerca a los tres millones, y en 
Madrid también hay sueldos más que 
principescos. Todo, claro está, perfectamente 
legal.

Todo esto, y otras cosas más, han 
determinado en algunos ayuntamientos^ una 
sensación de disgusto entre los funcionarios. 
Parece que se van a terminarlas participaciones 
“extras" en todo el án^bito de la , Administración 
Local y que habrá una nómina única. En este 
sentido, agregan fuentes cercanas al Ministerio 
del Interior, el ministro anunció recientemente 
a los alcaides de las capitales de provincia que 
en enero próximo se dictará una disposición 
urgente para corregir esta desigualdad en las 
percepciones de las plantillas municipales.

Protesta de la Cámara Agraria de 
Alicante ante las acusasiones del 
Ministerio de Agricultura

“ANOSDTROSNO NOS 
HA LLEGADO NI UN DURO

ELISEOS

CONTRABANDO DE 
TELEVISORES EN COLOR

ALICANTE, 16 (Europa 
Press).— La Cámara Provincial 
Agraria de Alicante, ha hecho 
publica una nota en la que 
muestra su sorpresa y repulsa 
ante las recientes informaciones 
difundidas por fuentes 
autorizadas del Ministerio de 
Agricultura, referentes a unas 
supuestas manipulaciones de los 
fondos procedentes de la cuota 
sindical pagada por los 
agricultores.

La nota manifiesta también 
la adhesion de la Cámara de 
Alicante a las declaraciones 
hechas ayer a un periódico ' 
madrileño por el presidente de 
la Cámara, quien afirmaba que 
la información del Ministerio era 
improcedente, y que ninguno de

los 186 funcionarios que 
componen la plantilla de las 139 
hermandades de Alicante había 
dejado de percibir sus 
correspondientes sueldos hasta 
el pasado mes de noviembre.

Asimismo, el señor Heredia 
señalaba que se había 
incumplido la normativa del real 
decreto de 2 de junio de 1977 
que indicaba que el Ministerio 
de Hacienda, a propuesta del de 
Agricultura, debía habilitar los 
créditos necesarios para el 
segundo semestre del año, con el 
fin de atender las obligaciones 
presupuestarias del personalque 
se incorporase al Instituto de 
Relaciones Agrarias. “A esta 
provincia —asegura el señor 
Heredia— no ha llegado ni un 
duro”.

Un miembro de la COPEL

• Entraban en España 
como simples lavadoras 

IRUN (Guipúzcoa), 16 (Cifra). Un camión con
sesenta receptores de'televisión en color, de fabricación 
alemana, ha sido descubierto hoy en la frontera de
Irún. 

El con trab and o ha sido descubierto por los 
carabineros ' franceses Que han comprobado que la 
partida, aparentemente de lavadoras, estaba compuesta 
por televisores modernos, al parecer, consignados a San 
Sebastián, Bilbao y Madrid.

El conductor ha sido detenido en Hendaya, y el 
camión, de una empresa de transportes de Bayona: toda 
la mercancía, han sido incautados.

Por las primeras investigaciones realizadas se supone 
que se trata de una red de contrabando que desde hace 
tiempo realizaba el tráfico de televisores en color de 
fabricación alemana —como simples electrodomésticos.

DURANTE EL JUICIO
MADRID, 16 (Cifra).— 

Urbano Campos Gómez, 
que era juzgado esta mañana 
en la sección segunda de la 
Audiencia Provincial con 
otros dos acusados por 
delito de robo, cuando 
estaba finalizando el juicio, 
se ha cortado las venas del 
brazo izquierdo con una 
cuchilla de afeitar, que le ha 
sido arrebatada 
inmediatamente por la 
Policía Armada que 
custodiaba a los procesados. 

¡ Eran juzgados lo£ti^s 
' por robo, agravantes de uso

de armas, realizado en casa 
habitada y secuestro. El 
hecho ocurrió en la calle 
Obonell de Madrid el 13 de 
febrero, de 1976. El fiscal 
solicitaba para cada 
procesado 40 años de 
priS’ión. Cristina Alberdi, 
Luis Figueroa y Juan Carlos 
Rico, defensores solicitaban 
la libre absolución de los 
patrocinados.

Campos es miembros de 
la denominada 
Coordinadora de Presos en 
Lucha (COPEL)

HOY ESTRENO
LA INMORTALIDAD DE LA CONDESA 

BATHORY ESTA ASEGURADA 
POR LOS BAÑOS DE SANGRE 

DE JOVENES INOCENTES

UN FILME DE

Harry Kumel
DELPHINE SEYRIG
ANDREA RAU 
JOHN KARLEN

LES LEVRES 
ROUGES 
"el rojo en bs bbbs"

4 6 8-10

color

(MAYORES DE 18 ANOS)

ORDEN

el día efemérides
SANTORAL: San Valentín, San 

Misel, San Ararías, S. Naval, mrs. 
San Abdon, ob.

EL SOL sale a las 7,31 y se 
pone a las 16,49

LA LUNA sale a lasi 1,49 y se 
pone a las 22,42

Labra su miel la abeja, y llega 
el hombre y se la lleva.

La buena candela hace a la 
moza ligera

La buena cuba, sin bandera 
se anuncia.

1S90.— Breve de León XI/l 
erigiendo canónicamente en 
seminario al hasta entonces 
conocido por Centro de Estudios 
Eclesiásticos de ComillasíSantan- 
der). '

1903.— Nace en Puerto de Santa 
Marfa (Cádiz) el poeta Rafael- 
Alberíi, Premio Nacional de 
Literatura (1924).

191 7. — Guerra de 1914-18. 
A cuérdase la fundación de una 
escuela norteamericana de carros de 
combate en vista de los buenos 
r esultados conseguidos con este

arma en la batalla de Cambra.

19 2 5.— Es elegido por 
unanimidad presidente de la Real 
Academia Española Ramón 
Menendez Pidal.

1944.— Guerra mundial. Hitler 
d esencadena la ofensiva de Las 
Arden as, al tremendo coletazo 
postrero del ejercito alemán, para el 
que desplazó desde el frente 
oriental al occidental, 28 divisiones. 
Pretendía ganar tiempo para que los 
científicos terminaran con el gran 
arma de que tanto se venía 
hablando.

1975 .— Un carguero que hacía 
maniobras destruye parcialmente el 
pantalón de Fosfatos de Bucraa, 
instalado en la playa de El Aaiún. 
La falsa maniobra se debió a las 
pésimas condiciones climáticas que 
ten ía el mar agitado.

1976 .— Miguel Mihura es elegido 
académico de la Lengiui.

1976 .— Once miembros de la 
OPEP elevan el precio del petróleo 
en un 10 por ciento, los otros dos 
Arabia Saudita y los Emiratos 
Arabes Unidos, lo suben un 5 por 
ciento.

DE LIBERTAD 
CONDICIONAL

PARA 
21 PENADOS
MADRID, 16 (Europa 

Press).- El Boletín Oftciol 
del Estado publica hoy 
orden del Ministerio 
Justicia por la que 
concede liberta 
condicional a 21 penados óe 
diferentes c entrot 
penitenciarios españoles.

La disposición ha 
encuenta la propuesta 
dirección general » 
instituciones penitenciartat, 
y. previos in f o 
favorables de los tribunate 
sentenciadores y de la 1^^^ 
del patronato de Nuet 
Señora de la Merced.,
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Probablemente como líder de un único partido liberal
MI TURNO

Escribe

Jarcia
POLITICOSAS

LOS PACTOS DE LA MONCLOA

Según unos, el presidente Suárez, con los pactos de la 
Moncloa, pretendió salvar la democracia. Según otros, el 
presidente Suárez simplemente ha pretendido salvar al 

presidente Suárez.

ayer Y HOY

Hasta el año pasado, los precios, por Navidad, subían 
autoritariamente. Este año aumentan de una manera total

mente democrática.

EL FUTURO

El futuro suele ser esperanzador hasta que se convierta 

en presente.

LINEA DURA

Los políticos españoles partidarios de la línea dura, a 
la hora de los dulces en las fiestas navideñas siempre co
men turrón de Alicante.

.y- Hoy, Consejo de Ministros con 
tema prioritario: el energético

* Suárez recibió personal
mente el “no” del partido 
de Camuñas

MADRID, 16 (Resumen de Logos).- El Consejo de 
Ministros de hoy en el palacio de La Moncloa se va a ocupar 
fundamentalmente de conocer los informes del ministro de 
Industria y Energía sobre los planes energéticos que ha 
preparado este departamento.

Entre los planes se encuentran el de reestructuración de 
las fuentes energéticas y un informe sobre los problemas 
que presenta el suministro de las diferentes energías a 
nuestro país, así como la política energética a desarrollar a 
través del plan que se ha preparado para el decenio 77-87.

EXPRIMIR AL CONTRIBUYENTE

En este país se ha demostrado que los políticos están a fa
vor del "ordeño” y mando.

Este plan comprende 
entre otros un anteproyecto 
de ley sobre modificación 
de la Ley de Energía 

otro proyecto 
actuación del

SALARIO MINIMO

Nuclear, 
sobre la 
Estado en el sector

Con salarios mínimos sólo se obtienen productores 
mínimos.

CAMBIO SOCIOPOLITICO

Antes España era el país del Movimiento. Ahora es el 
país del paro.

ULTRAS

A los ultras les gusta mucho salir los domingos al cam
po... de concentración.

eléctrico, unas propuestas 
para arbitrar compensa
ciones a fas provincias 
excedentariás de energía 
eléctrica, la modificación de 
la legislación reguladora del 
monopolio de petróleos, un 
fomento de proyecto de 
inversiones que'mejoren la 
eficiencia energética en las 
industrias, un anteproyecto 
complementario de la ley de 
minas para la regulación de 
los recursos minerales 
energéticos y un proyecto 
de real decreto de

en el Club Siglo XXI. Sin 
embargo, fuentes cercanas a 
los partidos liberales, han 
manifestado que tras el 
resultado de la entrevista se 
considera muy probable que 
José María de Areilza acepte 
este ofrecimiento.

TARANCON, CON 
CARLOS HUGO

El cardenal Vicenté 
Enrique y Tarancón, 
presidente de la Conferencia

Episcopal Española ha 
recibido a Carlos Hugo de 
Borbón Parma, presidente 
del Partido Carlista, según 
comunica el citado partido.

Entre los temas que 
trataron, se afirma que 
destacan los referentes a la 
libertad religiosa, la 
educación, la confesiona- 
lidad o no del Estado y la

VISITAS

ordenació 
actividades del 
nuclear.

Se prevé

n de las 
combustible

Cada vez que Felipe González y Santiago Carrillo van 
de visita a la Moncloa, dan un vistazo para ver si les gus
taría mudarse de piso.

también el 
real decreto

CIERTA VENTAJA

Los de U.C.D. creen que llevan cierta ventaja a los del 
P.S.O.E. porque Adolfo Suárez se apellida también Gon
zález y en cambio Felipe González, no se apellida también 
Suárez.

estudio de un -- 
que regula el uso de la 
bandera y que ya viene 
arrastrándose de anteriores 
Consejos de Ministros, asi 
como un decreto que crea el 
Consejo de Incautación por 
el estado de la empresa 
Transportes de Tenerife, 
S.A. y se otorga un credito 
excepcional para la 
financiación de la misma.

EL RUMOR SOBRE EL DINERO DEL 
PRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL

ESCAMEZ NO

El ministro de Economía 
y el vicepresidente del 
Gobierno informará del 
desarrollo de los pactos de 
La Moncloa en el aspecto 
económico. También se 
prevé un real decreto a 
propuesta de los Ministerios 
de Interior y de Cultura y 
que presentará el Ministerio 
de la Presidencia por el cual 
se regula el reconocimiento 
de las asociaciones juveniles.

TIENE CUENTA
EN SUIZA

, M A D R 1 D , 16 
(ARAGON/expres).— De 
fuentes cercanas a los 
círculos financieros 
españoles se ha sabido 
hoy que el presidente del 
A?/'®® Central, don 
Alfonso Escámez, ha 
desmentido' rotunda
mente la información 
yide considera 
'rresponsable y 
calumniosa, aparecida en 
un semanario, sobre una 
s^upuesta cuenta en un 
banco suizo.

Don Alfonso 
Escámez, que desea 
exigir que por la 
autoridad competente se 
abra la oportuna

investigación , dada la 
gravedad del tema, y se 
sustancien las 
responsabilidades que 
corresponda, ha 
manifestado siempre con 
claridad su criterio sobre 
la necesidad de trabajar 
con confianza e ilusión 
en est país, que entre 
todos tenemos la 
obligación de encauzar y 
se reitera en las 
manifestaciones que ha 
venido exponiendo sobre 
su opinión personal en lo 
relativo a la insolidaridad 
que suponen las cuentas 
en el extranjero, 
contraviniendo las 
disposiciones legales.

LOS LIBERALES 
SEUNEN________

Crear un partido liberal 
único, en el que no se 
integrará el Partido Popular 
Catalán es el acuerdo 
adoptado en la reunión que 
han mantenido los partidos 
integrantes de la Federación 
Liberal, el PPC, de Antonio 
de Senillosa, el Partido 
Liberal de Enrique 
Larroqué, el Partido 
Progresista Liberal, de 
Macfariaga y el Partido 
Demócrata Gallego, de País.

El Partido Popular 
Catalán mantendrá su 
carácter autónomo por 
considerar que las 
características regionales asi 
lo exigen.

Por otra parte los 
miembros de la Federación 
han visitado a Areilza para 
ofrecerle la presidencia de la 
misma, pero el Conde de 
Motrico ha preferido 
retrasar su respuesta hasta el 
próximo miércoles fecha en 
la que se reanudarán las 
conversaciones tras la 
conferencia que pronunciará

postura del Partido Carlista 
ante el hecho religioso.

SUAREZ RECIBIO 
EL“NO” OE 
CAMUÑAS

Por su parte el presidente 
del Gobierno, Adolfo 
Suárez, recibió al presidente 
de la Asamblea del Consejo 
de Europa, Czernetz, quien 
por la tarde fue recibido 
también en las Cortes por 
los presidentes de las Cortes, 
de Congreso y del Senado y 
miembros de las comisiones 
de Asuntos Exteriores de 
ambas cámaras.

Czernetz pidió que 
España ratifique pronto su 
reciente firma de la 
convención de ios Derechos 
Humanos y deseo que la 
incorporación se nuestro 
país a la Comunidad 
Europea se produzca pronto 
si se superan los graves 
problemas económicos e 
institucionales que lo 
impiden.

A ultima hora de la tarde 
Suárez recibió al exministro 
Camuñas, quien 
seguramente fue a darle 
cuenta de la decision de su 
partido, el Demócrata 
Popular de no disolverse y 
no integrarse en la UCD, 
perm anaciendo adscritos sus 
doce paralmentarios al 
grupo parlamentario de 
UCD.

Seleccione 
su joyería 
de garantía

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdan4 Tef. 21 13 b4

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. America-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. leí. 25 y/ /ó

JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Séctor Delicias Delicias-25 -proxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA

SGCB2021
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, En Madrid y en Las Palmas

MAS MliAIW
O El director de la prisión de Córdoba, destituido

LAS PALMAS DE GRAN 
CANARIA, 16 (Logos).— En la 
noche de ayer se han 
concentrado grupos de 
manifestantes en la Plaza de 
España (popularmente conocida 
como “La Isleta”), grupos que 
Eosteriormente se dirigieron 

acia la Plaza de las Canteras, 
sin que hicieran acto de 
presencia las fuerzas del orden. 
Estos grupos comenzaron a 
arrojar piedras contra 
escaparates y concretamente 
rompieron cristales y lanzaron 
un coctel molotov contra un 
establecimiento de pieles situada 
en la calle de Sagasta, 
provocando un pequeño 
incendio.

A continuación se 
presentaron varios “jeeps” de las 
Fuerzas Antidisturbios con unos 
cuarenta policías. Mientras los 
manifestantes hostigaban a las 
fuerzas del orden, lanzando 
piedras desde la Avenida de las 
Canteras, se prod'uj’eron 
entonces enfrentamientos entre 
manifestantes y fuerzas del 
orden,'y el resultado ha sido de 
dieciséis personas detenidas. 
Estos grupos se disolvieron 
posteriormente, y la situación 
reinante en la zona del puerto 
fue bastante tensa en las ultimas 
horas.

ambiente de completa 
normalidad. Las fuerzas 
policiales siguen alerta, pero en 
grañ parte de los sectores se ha 
remitido la vigilancia que estaba 
montada. La actividad laboral 
fue de normalidad absoluta.

MADRID: ALGARADAS 
EN CALLAO

NORMALIDAD EN 
TENERIFE

■o »; »»!? llti

TENERIFE, 16 (Logos).- La 
situación conflictiva por los 
incidentes registrados los 
pí’sa'd'os 'yías ’hr remiddo 
totalmente y ayer se respiró un

MADRID, 16 (Logos).— 
Alrededor de las ocho de la 
tarde de ayer unas cuatrocientas 
personas se manifestaron en la 
Plaza del Callao con pancartas 
alusivas a reivindicaciones 
laborales de Induico y otras 
insultantes para las fuerzas del 
orden público en las que 
aparecían las siglas “CNT” y 
“CSUT”.

Poco después hizo acto de 
presencia la fuerza pública que 
trató de convencer a los 
manifestados dç su disolución. 
Pasados diez minutos y como 
quiera que los manifestantes 
persistían en su actitud, se 
dieron los avisos previos a la 
intervención, lo que motivó la 
disolución de los manifestados, 
que divididos en varios grupos 
realizaron algunas carreras y 
cruzaron bancos en la plaza de 
Santo Domingo. Hacia las ocho 
y media la zona estaba 
normalizada.

Algo más tarde sobre las 
ocho y- media se oyeron unas 
detonaciones en “El Corte 

de.la calle,de, Preciados 
•cuando el edificio estaba 
cerrado. Personados 
funcionarios de la policía 

c 'j encontraron en la planta sexta 
restos de seis cocteles molotov.

EL DIRECTOR DE 
LA CARCEL DE 
CORDOBA CESADO

MADRID, 16 (Logos)'.- El 
Ministerio de Justicia facilitóla 
siguiente nota: “La Dirección 
General de Instituciones 
Penitenciarias informa que el 
director de la prisión provincial 
de Córdoba ha sido cesado hoy 
en su cargo.

Las causas que han motivado 
el cese del señor Lorenzo de la 
Fuente son sus manifestaciones, 
ampliamente difundidas por la 
prensa nacional, en las que, con 
independencia de la naturaleza 
de los hechos a los que dichas 
manifestaciones se refieren, se 
contienen juicios 
descalificadores acerca de 
Í)ersonas e instituciones que por 
a forma genérica en la que han 
sido formulados resultan 
inadmisibles en un funcionario 
que ocupa un cargo de 
confianza como es el de la 
dirección de una prisión.

EL CONGRESO 
ESTUDIARA LA 
ABOLICION DE 
LA PENA MUERTE

VITORIA, 16 (Logos).- El 
diputado alavés del PNV, José 
Angel Cuerda, que forma parte 
de la Comisión de Justicia del 
Congreso ha manifestado que es 
probable que en un pleno se 
estudie una propuesta de su 
partido y los grupos de 
oposición en la que se pide la 
abolición de la pena de muerte. 
Esta propuesta ya ha sido vista 
dentro de la Comisión de 
Justicia y fue rechazada por los 
parlamentarios, de UCD y

Alianza Popular. Según Cuerda, 
algunos de los miembros de 
U CD sí aceptaron la 
propuesta, pero clijeron que 
debía p^jintearse a nivel 
constitucional.

LANDELINO LAVILLA: 
UNA JUSTICIA 
INDEPENDIENTE

MADRID, 16 (Logos).- “En 
un momento como el que 
vivimos, en el que se realizan 10« 
trabajos de redacción de la« 
Constitución, es necesaria una 
organización judicial que, sin 
convertirla en isla desconectada 
del entramado del Estado, 
asegure su independencia y la 
sustraiga de los avatares de las 
pugnas políticas”, ha 
manifestado el ministro de 
Justicia don Landelino LaviUa, 
en la clausura de curso de la 
Escuela Judicial.

El ministro ha manifestado 
que un intervencionismo estatal 
incontrolado puede hacer 
peligrar la democracia.

Más adelante se ha referido a 
la independencia del órgano 
judicial, y a la necesidad de que 
la función judicial no se 
convierta en una “actividad pura 
y tecnicista, y por tanto, a la 
convivencia de que el juez, en 
aplicación del derecho, 
confronte continuamente 
código y vida”. “El juez —ha 
declarado— no puede hacer de la 
ley exclusiva herramienta de su 
trabajo, ha de tener en, cuenta 
los principios éticos y 
sociológicos que rigen la vida de 
la comunidad, para que no se 
produzca un divorcio entre el 
derecho estático, muerto en Ips 
códigos y el derecho vivo que 
late en la conciencia popular”.

MADRID

NORMALIDAD 
EN LOS CENTROS

DELA 
SEGURIDAD 

SOCIAL
Hoy continúan las negociaciones 
con el I. N. P.

MADRID, 16 (Europa Press).- Hoy continuaban las 
negociaciones entre la coordinadora de centros sanitarios déla 
Seguridad Social y el Instituto Nacional de Previsión, de no 
ocurrir ningún imprevisto, según informan fuentes cercanas al 
INP.

Parece que la coordinadora, según las mismas fuentes, está 
dispuesta a continuar las negociaciones con la presencia délas 
centrales, mientras que el INP se mantiene en su criterio de 
mantener el diálogo con todas las fuerzas representantivas dentro 
del sector, hasta tanto que no se celebren las elecciones sindicales 
en ios centros de la Seguridad Social, de forma que se aclare el 
confuso panorama actual.

Por otra parte, en medios oficiales no se tiene noticia de 
ninguna alteración laboral hoy en los centros sanitarios de la 
Seguridad Social tras las anormalidades laborales registradas los 
tres últimos días y que ya ayer fueron prácticamente mínimas.

EL I.N.P. DE BARCELONA,PUNTUALIZA

BARCELONA, 16 (Cifra).- En relación con los paros quese 
están registrando en diversos centros sanitarios barceloneses, el 
I.N.P. ha hecho pública una nota en la cual puntualiza que son 
por causas ajenas a su voluntad.

El Instituto Nacional de Previsión, en el mencionado 
comunicado, difundido a última hora de ayer tarde recalca que 
ha efectuado los esfuerzos necesarios para encontrar soluciones a 
los problemas por que por causas ajenas a su voluntad estos no 
han dado los frutos apetecidos.

Tras hacer historia de las causas del conflicto, el I.N.P. 
manifiesta que no se ha negado en ningún momento a la 
negociación y que en su momento informó a las representaciones 
de UGT, USO, CSUT, y SU de la política mantenida por este 
organismo consciente en la garantía de que no se efectuarían 
despidos ni reducción de plantilla.

el DIR] 
JOGLAI
• Su obr 

injuria!
BARCELONA, 

teatral “Els Joglars 
cárcel Modelo, por 
acusado de injurias^

Boadella fue citi 
de Barcelona, sn n 
por “Els Joglars”, 
referencia a la de te 
Heinz Chez, en Tar 
día en que lo era er

El contenido de 
tado en distintas p 
na, fue considerada 
madas, por lo que 
entre ellas a Albei 
prisión de este, des 

“La Toma” se 
algunos días, desp 
parecer amenazas 
espectáculo.

El citado grupo 
bando un program

IRUN
IRUN, 16 (El 

decidan présentai 
miembros de la 
próxima reunion 
semana próxima s 
señor Ausmendi.

El pleno de la i 
personas, incluid^ 
dimitido con ant 
restantes, dón Ed 
alcalde en funcior 

Sin embargo, í 
que propugnan I 
hasta la celebraci 
publico el anunci 
decison debe sei 
según manifiestan 
sus puestos.

CON FINES

• LOS 

LAS

VIZCAYA Y SANTANDER AMENAZAN 
CON SUMARSE A LA HUELGA PESQUERA

Los 220 pesqueros de bajura guipuzcoanos han iniciado hoy un paro indefinido

entre las calles

JORGE COCa,ALVIRA LASiERRA Y AZNAR MOLINA

PISOS LLAVES MANO

Terminación de gran calidad ( moquetas, 
parquet; etc,)

Cocinas totalmente equipadas ( incluso 
lavavajillas)

Jardines interiores y exteriores

Terrazas y plantas nobles

Extraordinarias facilidades de pago

SAN SEBASTIAN, 16 (Europa Press).- 
Además de tos doscientos veinte pesqueros 
de bajura de Guipúzcoa, que han iniciado 
un paro indefinido, es posible que en las 
próximas cuarenta y ocho horas se sumen 
los de Vizcaya y Santander a esta actitud, 
con lo que se llegaría a un total de 480 
barcos parados cuyas tripulaciones 
alcanzan la cifra total de seis mil marineros.

En la tarde de ayer, jueves, se reunieron 
en San Sebastian los componentes de la 
interfederativa de cofradías de pescadores 
con representantes en Lequeitio, Ondarroa, 
Bermeo, Castrourdiales, Santoña y Laredo, 
asi como los de la provincia de Guipúzcoa.

Todos ellos tomaron la decisión de 
solidarizarse con los representantes de las 
cofradías guipuzcoanas a fin de presionar al 
Gobierno para que busque una solución al

problema planteado como conscuencia de 
las doscientas millas de aguas 
jurisdiccionales, pese a haberse ganado el 
juicio celebrado en Bayona el pasado 1 de 
diciembre. Sin embargo, los representantes 
de las cofradías han comunicado que 
convocarán reuniones en sus propias 
federaciones e fin de que sea la base quien 
tome la decision definitiva de sumarse o no 
al paro emprendido por los pescadores de 
Guipúzcoa.

También se acordó en la reunión que los 
pescadores de Santander Vizcaya y 
Guipúzcoa pidan la intervención de los 
parlamentarios de las respectivas 
provincias, teniendo en cuenta que el tema 
de la ampliación a doscientas millas de las 
aguas españolas se encuentra ya en las 
Cortes.

LÀS PAL 
(Cifra).- Los ! 
V isitan Las Pai 
desaparecer con 
moneda fra 
especialmente 
peseta.

Desde hace 
escasez de 
fraccionaria en 
es notoria hasta 
convertirse ei 
problema sobre 
las entidades ba?

Los turis ti 
llevand o a 
recuerdo o 
numismáticos l 
con la efigie 
jefe'del Estado,

Camina 
atento. El 
avisa.

INFORMES
EN EL FRQRD EnFW Td.296467

inmobiliaria 
y construcciones

SANCLEMENTE 18 
tel. 217434

PORTICO

LOS SERVICIOS CENTRALIZADOS DE LA ENTIDAD.

AVISO
A PARTIR DEL PROXIMO DIA 19 NUESTROS

CLIENTES DE LA OFICINA DE INDEPENDENCIA. 23.
SERAN ATENDIDOS EN NUESTRAS

NUEVAS INSTALACIONES DE INDEPENDENCIA, 10. Tfnos. 224921
Y 21714a DONDE ASIMISMO SERAN TRASLADADOS

PUESTA EN SERVICIO UELT’ARKING"SE ANUNCIARA OPORTUNAMENTE

CAJA DE AHORROS 
W DE LA INMACULADA

AraytinjRiy u mañana.

DON

Que fallí

Ante 
particula 
condole 
fallecimii 
signifie 
agradecir

Hoy, 
misas qi 
Antonio 
En la Pa 
el día 23 
a las 9 d(

Las r 
Iglesia de

La f 
oracione
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icia de las 
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sindicales

e aclare el

EL DIRECTOR DE “ELS 
JOGLARS”, EN PRISION
• Su obra "La Torna" contiene

injurias al Ejército
BARCELONA, 16 (Cifra).- El director del grupo 
tral “Els Joglars”, Albert Boadella, ha ingresado en la 

^ycel Modelo, por disposición de la autoridad militar, 
nrusado de injuriasjil Ejército.

Boadella fue citado a declarar ante el Juzgado Militar 
de Barcelona, sn relación al último espectáculo creado 
nnr “Els Joglars”, cuyo titulo es “La Toma”y que hace 
g ferenda a la detención, proceso y condena del polaco 
Heinz Chez, en Tarragona, donde fue ejecutado el mismo 
fita en que lo era en Barcelona Salvador Puig Antich.

El contenido de dicho espectáculo, que fue represen
tado en distintas poblaciones de la provincia de Barcelo- 

fue considerado como injurioso para las Fuerzas Ar
madas por lo que llamó a declarar a diversas personas, 
entre ellas a Albert Boadella, ordenando el ingreso en 
tírisión de éste, después de tomarle declaración.

“La Toma” se había dejado de representar hace ya 
alanos días, después de que “Els Joglars” recibiera al 
parecer amenazas de continuar representando dicho 
^^^^El^citado grupo teatral se encuentra actualmente gra
bando un programa piloto para una serie de RTVE.

IRUN
PROXIMA DIMISION 
DEL AYUNTAMIENTO

noticia de 
tíos de la 
itradas los 
mínimas.

IRUN 16 (Europa Press).— Es muy probable que

ËTprôïM'ûn" dTclar'Ld^ ST-Sl“.

diSo’con anterioridad. Uno de los cuatro concejales 
restantes, dón Eduardo Ausmendi paso a ocupar el cargo de

sros que se 
loneses, el 
:a que son

encionado 
3calca que 
ilucionesa 
J estos no

el I.N.P 
ento a la 
sntaciones 
a por este 
fectuarian

IN
JERA
do
ïuencia de 
Je aguas 
ganado el 

isado 1 de 
asentantes 
cado que 
is propias 
base quien 
■narse o no 
cadores de

ión que los 
/izcaya y 
ón de los 
spectivas 
¡ue el tensa 
illas de las 
ya en le*

•’“si®¡übüíio’íSte las presiones de los partidos políticos 
aue propugnan’la constitución de una gestora 
hastaria^celebraciónde elecciones municipales, se ha hecho 
Dublico el anuncio de la dimisión del concejo. Aunque la 
decison debe ser tomada en sesión plenaria del mismo, 
según manifiestan los concejales que todavía permanecen en 
sus puestos.

CON FINES NUMISMATICOS

• LOS TURISTAS SE LLEVAN
LAS MONEDAS DE PESETA

LAS PALMAS, 16 
(Cifra).- Los turistas que 
visitan Las Palmas hacen 
desaparecer con rapidez la 
moneda fraccionaria

acuñación con el rostro del 
rey d on Juan. Carlos I. 
desaparecen rápidamente.

GARANTIAS PARA LA PEQUEÑA 
Y MEDIANA EMPRESA_________

Una de las perocupaciones que en estos

I
Además de los cincuenta mi! millones que el 
Banco de España preste a las empresas para 
que abonen la paga de Navidad

PUEDE HABER MAS 
CREDITOS OFICIALES

Habrá un gran control del Estado para que 
estos créditos se distribuyan equitativamente

MADRID, 16 (ARAGON/expres).- El dia
rio “Ya” inserta, en su edición de esta maña
na la siguiente información;

’“El Banco de España podría aumentar sus 
dotaciones de crédito por encima de los 
50 000 millones si se consiguen reducir sensi
blemente los pagos del Tesoro y mejora la ba
lanza de pagos, según ha podido saber Ya de 
fuentes allegadas ala autoridad monetaria. Es
tas inyecciones de liquidez serían destinad^, 
a través de la banca, para aliviar la situación 
de las empresas. .v , u

Las fuentes consultadas por Y a han mani
festado que el Banco de España está recibien
do en estos momentos información de la ban
ca acerca de cómo se realiza la distnbucion de 
créditos. Se pretende cumplir a rajatahla las 
órdenes del Ministerio de Economía — recien
temente el señor Fuentes Quintana se refino 
a ello ante los empresarios - de que la distn- 
bución del crédito sea equitativa y justa y no 
se discrimine a la pequeña y mediana empresa.

En años anteriores, y por estas mismas te
chas el Banco de España recurría, para aten
der el aumento de efectivo en rnanos del pu
blico a reducciones en el coeficiente de caja. 
En la presente ocasión, sin embargo, y debido 
a la baja situación de aquel se ha
optado por la concesión de 50.000 millones 
a crédito y por etapas. El miércoles la auton- daTrnwetfria distribuyó 20.000 mfflones, 
ayer otro tanto y el resto sera remitido a la 
Banca aproximadamente. j r ~

Las mismas fuentes del Banco de Espana 
han señalado a ‘Ya’ que estos credit^, por lo 
mismo que son tradicionales todos los anos, 
no están destinados concretamente a la paga 
de Navidad, “sino a aliviar las tensiones de 
liquidez”. Las empresas que
ves de la Banca podran dar a estos 50.0ÜU mi
llones el destino que quieran.

momentos afloran en el mundo empresarial 
es si esos aumentos rutinarios —en diciem
bre — del crédito del Banco de España serán 
distribuidos convenientemente para que no se 
discrimine en contra de la pequeña y mediana-- 
empresa.

El tema se considera complejo en los circu
ios consultados de la autoridad monet^a, 
puesto que no se sabe con precisión, no hay 
criterios sobre cuáles son las pequeñas, cuáles 
son las medianas y cuáles las grandes empre
sas. Por otra parte, las empresas grandes son 
generadoras de empresas pequeñas y media
nas Es más, muchas empresas peceñas tie
nen problemas de liquidez porque 1^ grandes 
no les pagan. De ahí que en muchos casos 
aliviando la liquidez de ernpresas grandes se 
‘maten dos pájaros de un tiro’ y se beneficie 
tanto a éstas como a las pequeñas.

En cualquier caso, el Banco de España 
tiene órdenes estrictas del Ministerio de Eco
nomía de controlar al máximo la distribución 
que del crédito hace la Banca. En estos mo
mentos la Banca está informando a la auto
ridad monetaria di a a día sobre cómo distri
buye los créditos. La recopilacicwi de datos 
dará lugar a un posterior inorme que el Banco 
de España remitirá al Ministerio de Economía.

Sobre este punto conviene recordar que 
recientemente y ante un centenar de empresa
rios, el vicepresidente para .Asuntos Económi
cos,’ señor Fuentes Quintana, habló con clari
dad de que habría un control riguroso de la 
distribucictfi del crédito para que no se perju
dicara a la pequeña y mediana empresa. Las 
palabras del señor Fuentes Quintana han pro
ducido un inmediato efecto al parecer, por 
cuanto el Banco de España no está dispuesto a 
que en este terreno se cometan injusticias.

Lo que el Gobierno no está dispuesto, se
gún se nos informó, es a una flexibUización 
crediticia, puesto que ello supondría saltarse 
‘a la torera’ los acuerdos del pacto de La Mon
cloa, que habían previsto un crecimiento del 
crédito del 17 por 100.”

estrictamente 
confidencial

Con los pies 
en ei suelo

especialmente 
peseta.

Desde hace 
escasez de

la de una

un año, la 
moneda

fraccionaria en esta capital 
es notoria hasta el punto de 
convertirse en auténtico 
problema sobre todo para 
las entidades bancarias.

Los turistas se están 
llevando a modo de 
recuerdo o con fines 
numismáticos las monedas 
con la efigie del anterior 
jefe' del Estado, las de nueva

Camina siempre 
atento. El peligro no 
avisa.

EL PROFESORADO DE FORMACION
PROFESIONAL Z EN HUELGA

HUELGA EN “BIMBO

MADRID, 16. (Cifra).— 
El sindicato general de ] 
Formación Profesional ha ' 
acordado ir hoy a la huelga ¡ 
por tiempo indefinido hasta 
que el Ministerio de 
Educación negocie los I 
terminos de la convocatoria 
de oposiciones. Ese 
sindicato dice contar con 
dos mil afiliados entre 
profesores de todas las 
categorías y no docentes. 
Puntualiza también que no 
ha aceptado plenamente los

no numerarios (P.N.N.) 
formación profesional 
informado que 
mantenido una huelga

de 
ha 
h a 
los

MADRID, 16 (Cifra).- A
una’ huelga indefinida por 
disconformidad con la 
retroactividad del pacto de

tres últimos días en la que 
han participado unos 3.000 
profesores en 24 provincias.

dos mil quinientos 
trabajadores de la empresa 

l“Bimbo” de toda España „------- __ .
I- han decidido en asamblea _ convenio que . se .^irpip, ..,£n
F celebrada ayer tarde iniciar eneró. - ' - - «• '

La Moncloa que quiere 
aplicar la empresa al

Estos días ios T 
periódicos se A 

han visto de pronto l 
sacudidos por la rea- y 
lidad del vivir espa- À 
ñol. Ya sueñan me- Y 
nos. Ya no se andan A 
tamto por las ramas T 
del bosque político O 
navegando sobre una A 
nube y sin tomar ▼ 
tierra. Parece como A 
si un vendaval hubie- Y 
ra azotado fuerte- A 
mente los árboles Ï 
donde cantan los jil- V 
güeros y el “de- À 
do en la llaga” de la ▼ 
desesperanza, del A 
error o de la pacien- Y 
cia, empieza a garra- # 
patear en las paginas I 
de la prensa nació- V 

’ nal. À
Estaes una mues- T 

’ tra de lo que se escri- A 
, be por ahí: 1

“Creer que se pue- y 
> de servir un ‘cóctel’ A 

compuesto de ingre- V 
* dientes tan dispares À 
. como la subida de Y 

los precios y sala- O 
rios del 22 por 100, 1 
el aiunento del dine- y 
ro en un 17 por 100, A 

. un presupuesto de 1 
r gastos públicos supe- 4 
< rior a los tres billo- 1 
[ nes de pesetas, con \ 
k el correspondiente J 
[ aumento de la pre- j 
f sión tributaria, en < 
L medio de un crecien- J 
r te paro forzoso, de 
y una caída de las in- . 
( versiones privadas y ' 
k del nuevo desequili- 
I brio en la balanza 
y de pagos, es un desa- 
L fío a la paciencia y 
T buena voluntad de 

los ciudadanos”.
X ¿Demasiado pesi- 
I mista? Quizás. Pero " 
A bueno es que empe- , 
Y cemos todos a cami- 
y nar con los pies en el

suelo.

términos del 
sición como 
MEC.

Por su 
coordinadora

concurso-opo- 
ha dicho el

parte la 
de profesores

La familia de

DON MANUEL GONZALEZ 
SIMARRO LOPEZ

Que falleció el día 28 de noviembre de 1977

Ante la imposibilidad de corresponder 
particularmente a los numerosos testimonios de 
condolencia recibidos con motivo de su 
fallecimiento, lo hace por medio de estas líneas, 
significando a todos su más profundo 
agradecimiento.

Hoy, día 16, dará comienzo un novenario de 
misas que se celebrará en el Altar de San 
Antonio de la Basílica del Pilar, a las 13 horas. 
En la Parroquia de Santa Rita (PP. Agustinos), 
el día 23 de enero, dará comienzo un novenario 
a las 9 de la mañana.

Las misas gregorianas se celebrarán en la 
Iglesia de Santa Cruz (C. Espoz y Mina).

La familTa agradecerá la asistencia y 
oraciones.

ASOCIACION DE ESTACIONES DE SERVICIO

ASOCIACION DE AUTO-ESCUELAS DE ZARAGOZA

ASOCIACION DE PELUOUERIAS DE CABALLERO

R/amblea de ímprczoíioz 
de Aragón

Se adhieren a la Asamblea de Empresarios de Arción.

Y convocan a sus afiliados el sábado día 17 
a las 12 K al Teatro Fleta

SGCB2021



lust, y venia P. \ . y Muebles de Cocina

ZARAGOZA-13

ZARAGOZA-7

ZARAGOZA-8

■[alleres
CASTELAR

3." DANCinturón Negro

Maestro Nacional de Karate
CASTELAR, N.o 77TELEFONO 41 21 13

JHir/ Masculina

Femenina

SQMBO GRECORROMANn LIBRE OLIMPICA
ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL

ABIERTO DE LUNES A VIERNES

REINA FABIOLA, 4
TELEFONO 42 29 67

CASTELAR, 55-57
TELEFONO 42 57 00

DIAGNOSIS, ELECTRICIDAD Y MECANICA 
SERVICIO AMORTIGUADORES Y FRENOS

Doce de Octubre, 9 -11 
Teléfono 27 05 94

ELECTRO 
SERVICIO

Berta Fabtoía,9*Tel.414O41 
ZARAGOZA

LE FONO 37 58 48

ZARAGOZA - 7

10-12
Teléfono. 37 58 90 

6-9

(barrio San José)

mañana
Horario de oficina 

tarde

C/. Juan José Garate.3

HERMANOS DOLADER 

REPARACION DEL AUTOMOVIL - MECANICA - CHAPISTA

en este sector
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Jostelplas, S. L

SAN JOSE Y
ñE//VA FAB/OLA

n 01
MOBILIARIO DE COCINA

Mecánica y Electricidad 
dei Automóvil

SEAT RENAULT - SIMCA

CONFITERIA 
TURRONES

PARTICULARES 42 07 64 - 42 58 10 ZARAGOZA

FÍMSA

los comerciantes
e industriales
de este sector

le desean uña feliz
Navidad

y un próspero y venturoso
año 1978

haga SUS compras
Navideñas

GARCIA LORCA, 5 
TELEFONO:276044 
ZARAGOZA-7

AVDA. SAN JOSE, 124 - TEL. 42 95 34

■ MOQUETAS
■ SUELOS VINILICOS
■ PAVIMENTOS CERAMICOS
■ MUEBLES COCINA
■ BAÑOS
■ DECORACION

ELEGANCIA 
Y CALIDAD EN

ROSUERO 
RHRRTE 

CCUB

Asesor Técnico y Entrenador de la 
Federación Aragonesa

Campeón de España

Capitán y miembro de la 
Selección Nacional de Karate

I
 Masculino , . ■
Femenino gimnasia I
Infantil il
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Los minoritarios replican al monopolio UGT-CCOO
La cuestión navarra demora /a autonom/a

Los PNN vuelven hoy a clase; el lunes ya se veráEN VILO
Cualquier modificación del proyecto 
o bien la persistencia en el retraso, 
podría provocar la movilización popular

MADRID 16 (Logos).- Las centrales sindicales CGT, 
CTI V CTC’ harí manifestado a Logos que tienen bien 
demostrado su independencia de partidos, J
empresariado y que si hay sindicatos arnarillos estos 
serian “UGT y“CC.OO.” por su dependencia de los 
partidos socialistas y comunistas.

BILBAO 16 (Logos).- De revuelo político puede 
considerarse Ja situación actual de los representantes de los 
diversos partidos políticos mayoritarios, en relación con la 
demora que el Gobierno esta imprimiendo al regimen 
pre-autonómico para el País Vasco, motivado a su por la 
actitud de UCD de Navarra en relación con Ja inclusion de 
dicha provincia forai en el Consejo General.

sobre sus entrevistas y 
adopten una estrateaia 
común en la que de continuar 
la demora en la apróbacion del 
régimen preautonómico, rio 
se descarta la posibilidad de 
que se sumen a una 
movilización popular, ya 
propugnada pof diversos 
partidos políticos 
minoritarios.

Según se desprende de las 
últimas consultas efectuadas 
en medios competentes de 
Madrid, el Gobierno 
propugna que sea la 
Constitución la que decida 
de forma definitiva la 
posibilidad de incorporación 
de Navarra al Consejo 
General Vasco. En tal 
sentido, se ha manifestado 
el ministro para las 
Regione-j, Sr. Clavero 
Arévalo, en declaraciones 
hechas al director de “El 

,Correo Español - El Pueblo 
Vasco". También se insiste 
en ésta fórmula, en medios 
próximos a la Presidencia 
del Gobierno, consultados 
por el vespertino “Hierro”.

De esta forma el 
Gobierno actuaría como 
árbitro en la disputa que 
sostienen una parte UCD de

máximos representantes del 
Partido Nacionalista Vasco 
han afirmado rotundamente 
que no aceptan ninguna 
modificación del texto 
pre-autómico discutido 
entre le Comisión de 
Parlamentarios y el ministro 
para las Regiones, 
entendiendo queja 
presencia del m in istro 
Clavero Arévalo como 
interlocutor vincula al 
Gobierno en los acuerdos de 
la comisión negociadora. No 
obstante. Clavero Arevalo 
ha afirmado rotundamente 
que “un ministro no vincula 
al Gobierno".

NO HAY AUN 
nombres integrantes 
DE LAS COMISIONES 
mixtas de la 
gener A1JDAD________

Navarra, que propugna una 
través deconsulta popular a 

un. referéndum, y 
parte el resto 
parlamentarios 
incluidos los de

por otra 
de los 
vascos, 

UCD de
Álava, Guipúzcoa, y 
Vizcaya, que propugnaban 
una consulta a través del 
Consejo Forai.

El Sr. Clavero Are'valo ha 
debatido la-tésis de UCD de 
Navarra señalando a “El 
Correo Español".
—El “Pueblo Vasco” que “el 
Gobierno consideraba que el 
referéndum en un tema 
pre-autonómico resultaba 
anormal, por.que es 
propiedad de materias 
constitucionales. Yo creo 
que hoy en día podría 
inclinarse a aceptar que se 
incluyera la posibilidad de 
incorporación de Navarra al 
Consejo General de forma 
definitiva, según indica la 
Constitución. Las posiciones 
se van acercando, según mi 
opinión. En los borradores 
siempre se ha hablado de
que Navarra decidiría 
libremente. Lo que 
podría discutir es si 
procedimiento al que se 
había llegado con una de las 
partes es el adecuado o no, 
pero nunca hemos

se 
el

Lo más sobresaliente de 
este affaire, que está 
motivando aigunas 
acusaciones entre partidos 
mayoritarios, es que 

-- reun lan ymientras se
un duroelaboraron

comunicado, los miembros 
del Comité Ejecutivo del 
Partido Socialista de 
Euskadi ÍPSOE) que acusan 
al Gobierno de haber

incorporado a Navarra al 
País Vasco, ni siquiera 
hemos dicho que Navarra 
wrma parte del País Vasco. 
Hemos dicho que, pudiendo 
formar parte, lo decida 
libremente, y hemos sido 
enormemente respetuosos 
con los organismos 
navarros”.

Acepta la posibilidad de 
que “haya para cambiar el 
texto pre-autontfmico actual 
en una parte mínima *, 
señalando por otra parte 
aue si “se modifica o no el 

ocumento, el País Vasco 
tendrá enseguida lo que 
virtualmente no ha tenido 
nunca”.

Por otro lado, los

“cometido una grave 
descortesía con los 
representantes del púeblo 
V3sco”> S6 reunon con si 
ministro Clavero el diputado 
vasco de dicho partido. 
Múgica delegado de Asuntos 
Pol íticos del Partido 
Socialista Obrero Español. 
El Partido Socialista de 
Euskadi (PSOE) señala en su 
comunicado que “ante la 
nueva situación de dernora, 
vacilación y contradicciones 
en el seno del propio 
Gobierno y en la UCD como 
partido, el Partido Socialista 
de Euskadi se pondrá en 
contacto con el resto de las 
fuerzas parlamentarias al 
efecto de convocar la 
Asamblea de Parlamentarios 
Vascos o en su caso, al 
Comité Negociador 
Permanente con la finalidad 
de recibir información y 
adoptar las medidas que 
procedan ante la actitud del 
Gobierno, y que no 
dudamos en calificar de 
grave y desacertada, en 
coherencia con la 
desafortunada actuación 
que el Gobierno Suárez 
viene.manteniendo en todos 
los asuntos que afectan al 
País Vasco”.

BARCELONA, 16 
(Logos).— Tras la reunion 
d el Gobierno de la j 
Generalitat que se prolongo 
durante dos días y en contra 
de lo que se anunciaba no se 
facilitó la relación de los 
miembros de las comisiones 
mixtas Generalitat-Estado y 
Gen-ralitat - Diputaciones.

El vicepresidente no será* 
designado hasta el próximo 
lunes, día que parece ser® ya 
fijo para las reuniones del 
Gobierno catalan. Se 
apuntan como mas 
probables nombres de 
Su reda para la comisión 
mixta con el Estado, y de 
Rahola para la que enlaza 
con las diputaciones.

También el lunes se hara 
pública una declaración 
programática redactada por 
los consellers políticos.

Líderes de las tres 
centrales sindicales 
consultadas señalaron que 
tildarles de “amarillos” es 
una maniobra de las 
centrales comunistas y 
socialistas para acaparar a 
los no afiliados y ensalzarse 
ante el mundo obrero. 
Ceferino Maestu, secretario 
general de la CGT, 
manifestó que esta 
dispuesto a llevar a las dos 
centrales a los tribunales si 
la CGT apareciera en la 
clasificación de siglas 
“amarillas” que UGT y 
CC.OO. acordaron hacer 
anteayer.

Con respecto a la fijación 
de las elecciones sindicales 
entre el 16 enero y el 6 de 
febrero por parte de UGT 

i y CC.OO. la CTC manifestó 
que la representación de 
estas centrales es del 15 por 
ciento del electorado y que 
no les parece democrático 
que la convocatoria de las 
elecciones se las atribuyan 

l dos centrales qué marginan 
al 80 por ciento de los 
trabajadores.

I LOS PNN A CLASE

Por tercer y último día, 
ios PNN de bachillerato 
realizaron ayer huelga en 
todas las provincias que ha 
alcanzado una 
participación de unos 9.000' 
docentes, según datos 
facilitados por la Comisión 

I aPermanente de

p ropuestas 
también a 
intersecto

se 
I a 

rial

llevarán 
reun ión

. ._. que el 
celebrarándomingo

distintos grupos docentes 
implicados en el tema del 
acceso 3 l3 docencia
seguridad en el empleo.

FP.: MAS
REIVINDICACIONES

y

“Es falso que hayamos 
aceptado plenamente los 
términos del concurso-opo
sición para el profesorado 
de Formación Profesional
que ha ofrecico el Ministerio 
de Educación y ciencia” 
dice el Comité Ejecutivo del 

General deSindicato 
Formación 
saliendo 
afirmaciones 
sentido.

Profesional, 
al paso de 
oficiales en ese

“Sólo existía —añade- 
una negociación sobre estos 
términos que ha quedado 
rota por la negativa del 
director ge ne ral . .d® 
Enseñanza Media a recibir al 
Comité Ejecutivo tras la 
asamblea general de este 
sindicato del pasado día 3.
Asimismo, el 
elaborado

baremo

I Coordinadora Estatal.
I El próximo sábado se 
I celebrará una reunión de la 
1 Coordinadora para valorar 
I las acciones realizadas y 
I recoger las propuestas de las 
I asambleas provinciales de 
I cara al mantenimiento de la 
I acción para lograr las. 
i reivindicaciones de este 

profesorado. Dichas

El partido Socialista de 
Euskadi y el PNV han 
convocado a la asamblea de 
parlamentarios para el 
próximo sábado, para tratar 
él tema y adoptar una 
postura común. Se espera 
que en dicha asamblea los 
parlamentarios, diputados y 
senadores, que estos días 
están manteniendo 
contactos con representan
tes del Gobierno, que 
informen a la asamblea

que hoy volvió al trabajo, en 
todos los centros, tras la 
celebración de algunas 
asambleas informativas, 
según fuentes de la 
Coordinadora reanudará 
hoy a las negociaciones con 
el INP a través de una 
comisión en la que estarán 
representadas todas las 
fuerzas profesionales, 
sociales y sindicales, según 
deseo del INP que rompió 
anoche las negociaciones 
con la Coordinadora-Estatal 
por estimar que no era lo 
suficientemente 
representativa.

Por otro lado, 
representantes de los 
trabajadores manifiestan 
que hoy habrá normalidad 
en todos los hospitales.

BABCOCK WILCOX 
ACOBRAR_______

BILBAO, 16 (Logos).— 
Los trabajadores de 
“Babcock Wilcok” cobraran 
todo lo que la empresa les 
adeuda hasta estos 
momentos’y desde el pasado 
mes de septiembre, lo que , 
va a representar una media ; 
por trabajador del orden de 
doscientas mil pesetas.

por la 
Administración no 
contempla, en absoluto, las 
condiciones de la asamblea 
sindical al respecto, ni 
tampoco se nos han dado 
seguridad sobre la 
ampliación de las plazas 
necesarias para opositar en 
concurso restringido a la 
plaza y puesto que cada 
interino ocupa actualmente 
según el decreto ley de 24 
de- mayo de 1977”.

INP: SIGUEN
LOS DIALOGOS

El personal sanitario de 
hospitales y ambulatorios

incluidas las pagas 
extraordinarias, y el 18 de 
julio pasado y la de Navidad 
y las mensualidades de 
septiembre, octubre y 
noviembre, incluida la 

del conveniorevisión 
colectivo. 

Tras una reunión
sostenida por los ministros’ 
de Industria y Economía 
con los bancos que 
operan con ‘‘Babcock 
Wiickox”, en ministro de 
Industria Oliart ha citado a 
la comisión de los sms 
trabajadores de la citada 
empresa para explicarles la 
solución adoptada en la 
reunión: “Se ha conseguido 
un crédito por un irnporte 
de mil trescientos millones 
de pesetas, en el que están 
implicados todos los bancos 
que operan con Babcock 
Wilcox", les ha anunciado.

ASOCIACION EMPRESARIAL OE RESIAORANIES

A/amblea <lc Empre/ano/ 
de flfogón

ASOCIACION PROEESIONAl OE EMPRESARIOS 
DE HOIELES DE ZARAGOZA

Se adhieren a la Asamblea de Empresarios de Arción.

Y convocan a sus afiliados el sábado día 17 
a las 12 h., al "^eatro Fleta

SGCB2021
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(Información burtátii 
facilitada por el banco de 
Vizcaya.)
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suaves mejoras de 2 enteros en 
Inmob. Metro y 1 en Urbis y 
Vacesa, Dragados ponía dinero 
— 3. Casi sin variaciones 
Inversión y en monopolios una 
pérdida de medio entero en 
Campsa. Las químicas tienen 
muchas repeticiones y destaca

Con bastantes posiciones de 
dinero al cierre. Gran actividad

en eléctricas,

I MADRID I
Termina la semana con una 

sesión mejor dispuesta, 
principalmente, por falta de 
oferta, siendo el volumen de 
negocio reducido y con 
predominio de alzas, 
principalmente en el sector 
eléctrico que se apunta una 
mejora de 1,78 en su índice 
Particular, destacando las 
ganancias de 3 enteros en 
Hidrola, 2,5 en iberduero, y 2 
en Unión, con mejoras de 3,35 
pesetas, en derechos de Hidrola. 
(17,50) y de 0,75 en Unión (5 
pesetas). Los bancos comerciales 
tienen mejor orientación, con 
alzas de 10 en Banesto, 2 en 
Vizcaya y Popular y 2 en el 

- Central, considerando su prima 
de asistencia a junta. El Coca 
vuelve a perder 25 enteros. 
Pocas variaciones en bancos 
industriales. En alimentación 
Ebro cede 5 y en comercio 
Galerías pone papel—2 (1-8 por 
10 0). Alternativas en 
contrucción, con pérdidas de 10 
en Cristalería, 4 en Ubanizadora 
metro y 1 een Vallehermoso y

un 
en 
de 
de

avance de 2,5 en Energía y 
siderúrgicas recuperaciones 
1,5 en Tubacex y Babcock, 

1 en Hornos y pérdidas de 3
en Otarra. En el automóvil 
Tudor gana 5 y st. Ana pone 
papel —4. El cierre tranquiló y 
sostenido. Indice: 
63,53 (—0.471.

tlFSTION 
BE - 

CREDITO 
OEICIAL

destacando las ganancias de 3 en 
Unión, 2,5 en derechos y 
acciones de Hidrola, 2 en 
Iberduero y 1 en Reunidas. Las 
siderúrgicas repiten cambio en 7 
valores con mejoras pequeñas de^ 
2 enteros en Hornos y de 1 en’ 
Aceros. En las químicas los 
avances son de 2 enteros en 
Cepsa y P. Reunidas y de 0,5 en 
Explosivos y P. Española. En el 
grupo de varios menudean las 
ganancias, con Dragados 
avanzando 9, Vacesa 7 y Manera 
5 y el clima del cierre queda 
muy mejorado con respecto a la 
sesión anterior. Indice; 62,08 
(—0,83).

Agrkiihuí"a
Industria ( oineicio.

Construcción 
.Nadales .

BARCELONA?!

Sesión algo más positiva, con 
pequeña reacción en el grupo 
eléctrico, situación estabilizada

bancos cambios
alternativos en el resto. Entre 
los recortes se destacan las 
pérdidas de 5 enteros en Cevasa,

BILBAO BANCO CENTRAL, S. A

Campsa, Motor, y hay mareajes 
de papel —4 para Azucarera y 
— 3 para Agrícolas. Lo más 
positivo se da en las eléctricas, 
con avances de 2,75 en Hid rola 
y 1,5 en Iberduero. El derecho 
de Hidrola terminaba a 19 
pesetas. Al final la sesión queda 
algo mejorada.

BOLSA de

BANCOS

hs
B

El fin de semana bursátil se 
despide con una sesión que 
mejora apreciablemente el tono 
general del mercado y ambiente, 
con un resultado positivo en 
cuanto a diferencias de 
cotizaciones, ya que en tiempo 
de contratación pública 
solamente un valor señala 
cotización en baja. En bancos 
muchas mejoras de 9 puntos en 
Banestos, 7 en Exterior. 5 en 
Santander, 4 en Vizcaya, etc.

WR

SI
INFORMACION 

FACILITADA POR

Cambios del día 15 de Diciembre de 1977

DIVISA

Corona Danesa . 
Corona Noryega 
Marco Finlandés

1 
1

Dólar USA ................
Dólar Canadiense ..

1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina . . . .
1 Franco Suizo.............

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán . . . .

100 Liras Italianas . . . .
1 Florín Holandés . . .
1 Corona. Sueca.............
1 
1
1

IjOO Chelines Austríacos , 
^0 Escudos Portugueses 
¿vDO Yens Japoneses . . .

FOO Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

81,507 81,767
74,309 74,628
16,960 17,031

150,282 151,089
39,110 39,329

240,504 241,985
37,725 37,934

9,290 9,330
35,004 35,191
17,069 17,160
13,647 13,713
1 5,492 15,571
19,740 19,851

526,531 531,644
200,756 202,393

33,975 34,154
238,953 241,129

MA GENERAL EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS
Se pone en conocimiento de los señores accionistas 

de este Banco, que la Junta General extraordinaria 
anunciada en primera convocatoria pará el martes, día 
20 de diciembre actual, no podrá celebrarse por fálta ' 
de “quorum", según resulta del total de delegaciones 
recibidas y tarjetas de asistencia solicitadas hasta el 
día de hoy.

Se celebrará, por tanto, en segunda convocatoria, 
el miércoles, día 21 de diciembre, actual, a las doce de 
la mañana, en el mismo lugar. Palacio de los Deportes, 
Avenida de Felipe II, de Madrid.

Madrid, 14 de diciembre de 1977 
El Secretario General 

Juan Bule Hombre

BANCO IBERICO, S. A.
MI tm ElIUOmiNIIII K IHKIII

Se pone en conocimiento de los señores accionistas 
de este Banco, que la Junta General extraordinaria 
anunciada en primera convocatoria para el martes, día 
20 de diciembre actual, no podrá celebrarse por falta 
de “quorum", según resulta del total de delegaciones 
recibidas y tarjetas de asistencia solicitadas hasta el 
día de hoy.

Se celebrará, por tanto, en segunda convocatoria, 
el miércoles, día 21 de diciembre, actual, a las doce de 
la mañana, en el mismo lugar. Cine Carlos III, calle de 
Goya, números 5 y 7, Madrid.

Madrid, 14 de diciembre de 1977 
El Presidente del Consejo de Administración 

Alfonso Fierro Viña

VÎ?1 RENDICKM DE CUENTAS CAMRkNA DE
NWTDAD1976 I^ccH-udjELcioiT do là cámpá-Há. 7.920» 339 ptas.

Gastos Campaña .................................................  
Adaptación edificio y montaje de Residencia en 
C/. Cartagena para 40 personas ......................
Gastos previstos hasta el 31 de diciembre para 
terminar montaje y de funcionamiento de Resi
dencia Cartagena.................................................
Gastos iniciales de proyecto y varios para Resi
dencia de nueva edificación en Torrero ..........  
Para inicio de obras en la nueva Residencia de 
Torrero .................................................................

397.529

3.261.780

950.000

' 33.176

3.277.854

TOTAL 7.920.339

banco de huesea...UN BANCO DE “INTERES” CAPITAL

/Banco Zaragozano ................  
Banco Exterior........................  
Banco Central...........
Banco Español de Crédito . 
Banco Hispano Americano . 
Banco de Santander ............  
Banco Popular Español . . . 
Banco de Bilbao......................  
Banco de Vizcaya...................  
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Occidental................ . 
Banco Atlántico.......................
Banco Urquijo......................
Banco Industrial del Sur. . .

ELECTRICAS

Hidro Española . . . 
Sevillana . ...................  
Cantábrico ...... 
Eléctrica Viesge . . . 
Hidro'Cataluña.... 
Iberduero ....... 
E. Reunidas................ 
Unión E. Madrileña .. 
Fenosa...................
Fecsa 5.000 ......
Fecsa 1.000 ................

MINERAS

Ponferrada . 
Duro Feiguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados.............
Urbis..........................
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica ..... 
Galerías Preciados 
Campsa ...................  
Tabacalera.............  
Astilleros .............  
Metro......................  
Unión Fénix . . .
Seat............. ...
Renta inmobiliaria

.lose A. Traver 
Lspaílar^ues

COSO.24 32 2
TELS 2I0496 210497

, ZARAGOZA 4

IE
Preced.
3

HOY

242 236
254 257
345 346
212 222

• 205 205
310 310
207 209
262 262

• 213 215
175 175
182 —_
223 223
221 221
267 269

• 70,5 73,5
• 65 65,5

75,5 72,5
705 — —
57 58
82 84,5
51

• 61 62,5
75 72
70 70 E
70,5 70,5

1

91
54 54

40 41
71 —

96 ___
335 330

61 61

184,5 184,5
106 106
50 52,5 t

Î
*u 
í

225 i
105 106
101 103
122 123

85 85 »
110L ?

234,5 234
170
36 36

250 250
97
75

jtlADRID/ 16 (F 
socialista sobre den 
algunos artículos d( 
una proposición del 
comunista sobre la' 

ha conseguido elimh 

parlamentaria que 
izquierda había pr( 
Moncloa, y cuyos t

Fn efecto, adem 
de ley socialist 
admitidas a trámit 
ayer fueron rechaz 
mencionado, una 
otra del comunistJ 
se encuentran 
proyectos de ley, 
Orden Público y e 
normas électorale 
municipales qt 
tramitación precis 
de Interior del Coi

Sin embargo h 
proposiciones 
comunista hablar 
bastante anteriori 
Moncloa. Pero el 
con sus votos pu 
proyectos y ob 
enmendarlos, sin 
proposiciones ni I 
las minorías socia 

Al iniciarse la
Interior, él presidí 
de UCD, exprese 
grupo y el dolor 
en Málaga y Te: 
convivencia y pe 
democrático. P 
Mágica manifest 

, muertos de La L 
intentos dese 
ultraderecha y 
también dijo 
responsable , pui 
de La Moncloa, 
a las fuerzas de 
no hicieran uso 
desmedido de las

A estas mani 
adhirieron los i 
comunista, Sáni 
minorías catalan

CAVERO:LOS 
SERAN SUBVE

El ministro 
Cavero Latai 
Comisión de P 
de los gasto 
departamento p 
glosó las enmii 
grupos parla 
socialistas, nací 
Centro Democi 
las partidas d 
Especialmente 
enmiendas q 
subvenciones a 
no estatales.

Las subven 
dijo, asciende: 
pesetas, frente 
presupuesto 
incremento ,no 
subvenciones < 
los costes de la

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

T

flJflWflUOCROS 
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El tándem UCD-AP barrió todas las proposiciones de ley socialistas

W - K

'%

i

nacional

, T \ rnn le retirada de dos proposiciones de ley 
MADRID, 16 (Resumen de Logos/ J expedición de pasaportes y de 

socialista sobre derogación del a trámite de
algunos artículos e y gl Reglamento Orgánico de la Policía y otro
una proposición de Ley socia i ayuntamiento y diputaciones provinciales, la UCD 
comunista sobre las J numerosas comisiones a lo largo de la semana

h;) conseguido eliminar del orden del día ae num« ,ha conseyu proposiciones de ley que la
w» de ios meses que precedieron a los pactos de La

Ecfl y cuyo^ «««s í"®»» P"

Fn efecto, además de las proposiciones 
de^Íey socialistas y comunistas no 
admitidas a trámite en días precedentes. 
Jyer fueron rechazadas las dos <l«.® ¡J®'”®® 
mencionado, una del grupo socialista y 
otra del comunista, por entender qu® ya 
se encuentran recogidas en s®ndos 
oroyectos de ley, uno el de la Ley de 
Orden Público y el otro el que regu a las 
?¿rmas electorales para las ®l®cc»®n®J 
miinicioales que se encuentran en 
tramitación precisamente en la Comisión 
de Interior del Congreso.

Sin embargo hay que notar que estas pro^siTion^s de ley socialista y 
comunista habían sido P'^®s®"^®‘*®5 
bastante anterioridad a los P®®Í°5 
Moncloa. Pero el Gobierno entiende que 
con sus votos puede hacer prosperar sus 
proyectos y obligar a la 'fqu.erda a 
enníendarlos, sin admitir a trámite las 
oroposiciones ni la iniciativa legislativa de 
?as minorías socialista Y

Al iniciarse la sesión de la Comilón de 
Interior, él presidente de la misma. Benzo, 
de UCD, expresó la preocupación de su 
qrupo y el dolor por los recientes sucesos 
en Málaga y Tenerife, que perturban la 
convivencia y ponen en peligro el or^n 
democrático. Por el grupo socialista, 
Miígica manifestó su indignación por los 
muertos de La Laguna y Málaga, guasón 

’ intentos desestabilizadores de la 
ultraderecha y la ultraizquierda, pero 
también dijo que el Gobierno era 
responsable , puesto que tras los acuerdos 
de La Moncloa, podía haber mentalizado 
a las fuerzas de Orden Público para que 
no hicieran uso improcedente, irregular y 
desmedido de las armas. ** z - eaA estas manifestaciones de Música, se 
adhirieron los t^Presentantes del grupo 
comunista, Sánchez Montero, y de las 
minorías catalana y vasca.______  
CAVERO: LOS CENTROS PRIVADOS^ 
SERAN SUBVENCIONADOS

Informó de una solicitud hecha al 
Ministerio de Economía para un estudio 
XT lo? costos reales de la ®nsenanza 
ectatal a todos los niveles, con objeto de 
establecer los módulos con los que se SSe iSrar a cabo la íi.nanciacion de la 
enseñanza privada. Suprimir esta partida 
del oresupuesto la considero muy grave el 
ministro, ya que durante el curso 
?977-78, los centros pnvados 
cubvencionádos han estado funcionando 
cobre el principio de que seguirán 
recibiendo sus subvenciones, como en el 
rurso anterior. Más del cincuenta por 
cTento de los beneficiarios de 
?JbvenSones a la gratuidad son laicos. No 
se subvencionan a los centros de curas, 
como alguien ha dicho.

comisión de presidencia del Congreso que 
no las tomó en consideración ni admitió a 

ïer'rota del PSOE dio lugar 
aaue sus representantes expresaran su 
Protesta porque el Gobierno he 
rechazado a lo largo de esta semana en 
diversas comisiones sistematicarnente 
todas las proposiciones de ley que t®n'® 
D%sentadas el grupo socialista y Q^e la 
mavoría gubernamental con apoyo de 
Alianza Popular no ha admitido a tramite 
baXdose en nue los temas a los que e 
referían estas proposiciones de ley se 
encuentran en numerosos
decretos ley y que el Gobierno ha enviado 
a iTs Cortes o puesto en vigor en 
desarrollo de los pactos de La Moncloa.

Los representantes socialistas, Sotillos 
y De Vicente, pidieron al '"epresentanÿ 
de Unión de Centro Democrático, Tome, 
nue explicara si el monopolio del 
áobierno^para el desarrollo de los Pactos 
de La Moncloa excluye de hecho la 
participación de los grupos 
parlamentarios en este '^®5®''^ollo.

Los socialistas acusaron al Gobierno de 
obstrucionismo y de aplicar 
legislativa a la capacidad de iniciativa de 
'°7'""p°ropues"laUtt.. se acordó 
invitar a los ministros de la Presidencia y 
de Trabajo para que informen.

INTERIOR: Desechados los proyectos sobre 
orden público, policía y ayuntamientos

PRESIDENCIA: Denegada la modificación 
de la ley de secretos oficiales

JUSTICIA: El enjuiciamiento de las FOP, a 
los tribunales ordinarios (Mártín Villa)

í

El ministro de Educación y Ciencia 
Cavero Lataillade
Comisión de Presupuestos del Congreso 
de los gastos presupuestados de su 
departamento para 1978. En Pf*”'®’’ 
glosó las enmiendas por
grupos parlamentarios comunistas, 
socialistas, nacionalistas vasco, ^nión de 
Centro Democrático y Alianza Popular a 
las partidas de gastos del Ministerio. 
Especialmente se centró en aquel as 
enmiendas que se referían a las 
subvenciones a los centros de enseñanza 
no estatales. ..

Las subvenciones a dichos centros, 
dijo, ascienden a 35.500 millones de 
pesetas, frente a los 26.000 millones de 
presupuesto del presente año. Li 
incremento.no supone un aumento en las 
subvenciones correspondientes sino al de 
los costes de la enseñanza.

Fueron aprobadas varias mocio®®s al 
Gobierno. Una proponiendo los 
socialistas que los ex-ministros sólo 
cobren pensión durante los dos primeros 
años de su cese.

otra creando varias secciones dentro de ?a comisión de presupuestos: una para 
.Judiar las retribuciones de los 
funcionarios públicas, otra para controlar 
îoTïTstos oficiales, subvenciones y 
transferencias a empresas y organismos 
públicos. _______
SECRETOS QUE NO J
desaparecen ____________

otras dos proposiciones socialistas »b?e môdifiâcSn de la Ley de Secretos 
Oficiales y derogación de los d®cretos qu . 
regulan los procedimientos ®5P®®¡® ®5 .®® 
materia administrativa fueron r®chazadas 
nnr los votos de Union de Centro 
Democrático y Alianza Popular en la

laresoectivamente a la comisión, sobre 
marcha de las comisiones de transferencia 
He los restos del movimiento y de la orginizadóS sindical a los distintos 
departamentos.______________ _
MARTIN VILLA: NADA NUEVO 
«;OBRE TENERIFE __________ _

de las elecciones y que en a'gunos 
municipios la situación esta realmente 
difícil, como ha podido .q! J
reuniones que na mantenido con los | 
alcaldes y presidentes de Diputación. 
M?rtíí Villa manifestó que estas 
autoridades locales han sido las Pf‘'^®'¡®! 
en expresar la necesidad de que las 
elecciones se celebren cuanto S’êtes.

Agregó, asimismo, que el P'’°y®®^° ^® 
lev ae elecciones municipales se parece 
como una gota de agua a «J;,'V,««S
reguló las elecciones general del 15 de 
iunio Cuando el ministro entró en el 
contenido del proyecto. Villar Arregui le 
interrumpió manifestando que el tema era 
muy importante, pero que los senadores 
lo conocían ya ampliamente por la prensa 
y que, por consiguiente, el ministro lo

Phbllco a. 
ministro manifestó que ya se había 
remitido un proyecto de ley « 
nara arreglar el orden público, ti 
Contenido de este Proy®cto de ley es 
ampliamente conocido porque fue 
difundido por la prensa. cuernosSobre la reorganización de los cuerpos 
V fuerzas de orden publico Martin Villa 
manifestó que se está trabajando 
activamente sobre ello Y/lu® ®5P®'^ *®"^ 
concluido un proyecto de ley para 
mediados de junio de 1978.

Agregó asimismo que esta en 
preparación un proyecto de ’«Y de a 
Policía Nacional, en el cual se .
un cuerpo civil y dos cuerpos de carter 
militar (Policía Armada y Gua^«®

Aareaó que los miembros de US Fuer^zas^ de Orden Público en este 
n?oíÍíto se contemplará que sean | 
enjuïciados por la jurisdicción ordinaria 
traerá más ventajas que ÍP®®.®*®"‘AíÍS¿ 
que de esta forma la jurisdicción ®®|J^®®J® 
actuará exclusivamente en su ámbito 
®5^Po/'úÍtimo, la comisión se rg^®^ ® 
nuerta cerrada con el ministro. Durante 
Tos tres cuartos de hora que duro la sesión 
nrivada, el ministro informó a jos 
cenadores sobre los ultimos sucesos 
producidos en Málaga y La Lafluna, y la 
Situación de las organizaciones terroristas 
aue actualmente actúan en España.

Según manifestaron los ®®®®d®'^. 
final de la reunión el ministro no explicó 

nada que no supieran ya._______________
I os parlamentarios CEUTIES kcLARAN LA INTERVENCION 
de oreja_________ __________ ;—

El ministro del Interior, 
Martín Villa ha comparecido ante la 
Comisión de Justicia e Interior del 
Senado para exponer la política de su 

» ha referido a los 
proyectos de ley más ¡æ P“ quesu
departamento ya ha ®nviado a las Cortes, 
como el de ley de orden publico y el de 
elecciones municipales, pero no ha 
aludido a los temas conflictivos que se 
han producido en los últimos días, como 
los de Málaga y Tenerife. ,„.„sf«tó

Re'soecto a la ley electoral manifesto 
que se^pretende una convocatoria rápida

IO O O O ___——

'íe
oertenecientes a UCD han hecho 
una nota aclaratoria en la 9**® 
qüe la referencia hecha sobre Ceuta y 
Melilla por el ministro de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja_ ante la 
Comisión de Asuntos Exteriores del 
Senado n5 tenía relación alguna con los 
témas detáaW® Y Gibraltar, y 9ue surgió 
de forma incidental con oca$.6« de 
aludirse al tema de las aguas 
‘“Teg"n"’'“¿den los parlamentan.^ 
ceutíes. Oreja Aguirre aprovechó el 
momento "para poner *¡5
manifipsto de forma tajante la 
íliquebrantable españolidad de Ceuta y 
Melilla y que llegado el_ caso, serían 
defendidas igual que cualquier otro Punto 
dli suelo patrio Sm '•
y si fuera necesario con la razón ae las 
armas”.
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ambulatorios, no hay

Cada región necesita una forma de

cultural del pueblo.

Aragón.

tomar más interés por nuestras
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ños preocupamos por ésta, tei 
preocupación por nuestra región.

más 
muy

transportes... Es de esperar que la 
autonomía tenga muy en cuenta todos los 
problemas que he señalado.

Los agricultores deben estar 
protegidos. Siempre ha estado 
dejado el campo, y hoy más.

tratar sus propios problemas. Cada región 
tiene problemas distintos que se ios debe 
resolver particularmente.

cuentan con

en el desarrollo de la industria, deM 
agricultura, etc. Respecto a la cultu™ 
aparte de la atención a los centros® 
enseñanza, se debe fraguar

primero que 
^«ración sobre el 
’ autonomía, p( 

“«’informados. Se

Acuerdo con esa iim 
«A la Constitución <

asociaciones de vecinos, en asociacioni Autonomía me 
de tipo popular, de una maneí *^®® conoce uno en 
totalmente descentralizada; es ahí L® autono 

donde ha de surgir el auténtico désarroi*

porque hay mucha gente que 
preocupa por ios problemas de Arago”'. ”
nos preocupamos por Aragón « 
tomaremos interés por la autonomM, »UtonoX“ d*e°r(á 

’Agiones más ricas

Tras haber consultado sobre la autonomía a las centrales sindicales^ 
a distintas entidades y organizaciones aragonesas y a los parti
dos políticos que se presentaron a las elecciones el 15 de junio y no 

obtuvieron representación parlamentaria, A/e, ha creído oportuno 
pulsarla opinión de la calle mediante una breve encuesta cuyo resultado 
ofrecemos a continuación. Con este sondeo cerramos esta sección 
que día tras día, semana tras semana, ha intentado —y creemos que ha 
conse^ido— servir de tribuna a las fuerzas reales de Aragón en el trecho 
recorrido hasta ahora del proceso autonómico.

I expres“ 
PREGUNTA

¿Qué piensa sobre
1®' . À 

autonomía?^

ANTONIO MAZA,
74 años, pensionista. Fue escultor

La política es algo natural ai hombre y 
no un capricho; pero las ideas políticas no 
deben encauzarse anárquica ni 
dictatorialmente. Hoy asistimos en 
Aragón a una convulsión política, a una 
fogosidad por la libertad, y resulta que no 
se hace nada a causa de la división de 
fuerzas. El bienestar económico es el 
fruto del trabajo organizado. Aragón es 
un sitio amplio y de un gran vigor, es el 
centro neurálgico de todas las regiones 
españolas. Si la autonomía organizara y 
potenciara nuestras fuerzas no cabe duda 
de que Aragón sería un centro de poder 
creativo.

ESTELA QUINTANA,
22 años, estudiante de Medicina

Soy partidaria de la autonomía porque 
me parece lógico que cada región tenga su 
propio autogobierno para realizar su 
planificación a todos ios niveles: 
sanitario, económico, político, cultural... 
Ciñéndome a lo que yo más conozco, 
mientras Zaragoza cuenta con muchos 
centros sanitarios las zonas rurales están 
abandonadas. Porque el problema 
fundamental de Aragctn es el campo: hace 

“Para mí,la autonomía significa 
sobre todo libertad”

Lo primero que nos falta es una 
aclaración sobre su verdadero alcance, 
Estamos muy desinformados"

“Falta que los aragoneses 
tomemos conciencia regionalista 
o nacional de nuestro país”

La autonomía es para el pueblo 
y se la debe hacer el pueblo"

“Que el poder político y el 
económico esté en el pueblo y 
no en manos de unos pocos 
como hasta ahora”

falta una planificación agraria urgente y 
un plan de defensa del trabajador del 
campo. Aragón ha sido una de las 
regiones más expoliadas, y la desatención 
del campo ha repercutido en la 
emigración a las zonas urbanas, con una 
serie de problemas, como el paro, que 
están a la vista. Por otra parte, los barrios 
de Zaragoza están abandonados; no

LUIS SANCHEZ,
33 años, obrero

Creo que no estamos suficientemente 
preparados para la autonomía. No cabe 
duda de que puede ser beneficiosa para 
Aragón, pero nos hace falta estar más 
alentados e informados a través de 
folletos, publicidad, medios de 
comunicación social. Ahí tenemos, por 
ejemplo, cómo el texto del Pacto de La 
Moncloa está en los quioscos. Creo, 
finalmente, que la autonomía es esencial 
para nuestra región, aunque, insisto, 
estamos ciegos y sin sensibilizar.

PILAR GARCIA,
53 años, ama de casa

Si la autonomía en realidad es algo que 
sirve para que Aragón tenga más trabajo, 
más unión y tranquilidad, bienvenida sea. 
Yo creo que el principal problema de 
Aragón es la agricultura. Se está 
abandonando el campo, cuando tanto 
podría dar de sí, porque el campo de 
Aragón es muy rico y además tiene 
mucha extensión. Como se abandone más 
la agricultura lo vamos a pasar muy mal.

JAVIER BUENO, 
19 años, estudiante de 
Ingeniería Industrial

La autonomía tendría que ser un 
elemento descentralizador tanto política 
como económicamente. Hace falta que el 
Estatuto de autonomía recoja una serie 
de derechos o de principios de 
participación del pueblo aragonés, de 
suerte que la autonomía no sirva para 
centralizar más el poder de Madrid. Los 
estatutos de autonomía tienen que ser 
realizados en las regiones y naciones del 
Estado, con la participación de las fuerzas 
políticas, sindicales, municipales, etc...

ENCARNACION NAVARRO
23 años, obrera

SAL VADOR GIL ARILLA,
44 años, administrativo

Creo que la autonomía es necesaria, 
pero resultaría inútil si no contamos con 
ios medios suficientes para desarrollarla, 
si no hay una cesión de funciones y 
recursos por parte de la Administración 
estatal ai organismo autónomo que se 
cree. Pienso también que la autonomía 
debiera ser concedida más a las regiones 
que forman un ente histórico y 
económico que a las regiones históricas 
solamente. Por ejemplo: la posible 
identificación en este aspecto de Aragón 
y Navarra.

VICTORIA BURBANO,
18 años, estudiante de Filosofía

Soy partidaria de la autonomía porque 
creo que lo que produce una región debe 
revertir en su propio beneficio. Lo peor 
sería que no se nos diera la autonomía 
que necesita Aragón. La gente entiende 
por autonomía algo distinto a lo que 
parece que va a ser, es decir, algo mas 
amplio. No vaya a ser que se conceda una 
autonomía para que nos callemos y no 
responda a lo que debería ser una 
verdadera autonomía. Uno de los 
principales problemas de Aragón es la 
emigracicHi del campo y la concentración 
en mídeos urbanos, lo cual supone el 
abandono de las zonas rurales. Y esto 
pasa porque el campo no rinde lo que 
debiera a causa de la explotación de los 
intermediarios, etc. También soy 
partidaria de la autonomía universitaria, 
de suerte que haya verdadera 
participación de los distintos sectores que 
confluyen en la Universidad, tanto en la 
programación como en la forma de 
convivencia, etc.

ABEL PEREZ,
27 años, dependiente

JOSE LUI 
44 años, o

Soy partidario de una autononi 
entendida como la descentralización I La autonomía será
gran capital para que éste re vierta¿ todos los aragoneses e; 
las clases más desposeídas; de ¿Se deben promov 
autonomía como el reparto equitativo^ autonomía todos los 
los bienes que produce la región; dehemos de promovej* I 
autonomía entendida como el desamé pantanos, de regadíos 
de las particularidades y peculiarid^escuelas, en una pah 
regionales. La autonomía debe hso región que bastante । 
posible la naturalización de Aragón^eso creo que la autc 
re-vuelta de los emigrados a sus iugaret| siempre que los ai 
origbn, la posibilidad de desarrollan separatistas, contr 
máximo toda fuerza de trabajo, invertí recursos y rijamos nues

ROSAIDIAGO
48 años, ama de

MARIA ISABEL SANCHEZ,
20 años, oficinista

Pienso que después de mucho tienf 
de haber sido gobernados por t 
centralismo, Ibs españoles se han daii 
cuenta de que las regiones han si<lt 
completamente olvidadas, mientras qD 
un pequeño sector ha sido el único 
ha beneficiado de ese centralismo. Y yat 
hora de que nos preocupemos más deb 
problemas regionales y nos administren^* 
y gobernemos por nosotros mism»*^ 
porque todas las regiones son distintas,! 
al serlo así no pueden ser gobernadas ox 
un mismo y único modelo.

preocupar de que h 
profesores. Hay mu* 
tienen ni una cosa ni 
Otro punto muy imp 
campo; va a llegar u 
Podremos alimenti 
mundo huye del caí 
ttber nada. No se ayu 
y con eso de que so 
mundo los desprecia.

MARCO -ANT( 
20 años, estudia

ÀDOLFO DOMINGO,
48 años, del comercio

Aragón necesit 
autónoma para aprc 
recursos y evitar el 
«conómico como 
Político. Para eso 
Aragoneses torn 
regionalista o nacioi 
bebería hacerse 
Parecida a la "Diada 
^el "Día de Andaluc 
desacuerdo con el ari 

al que parece q 
’**laré más. Como

Soy partidario de la autonomía 
Aragón; creo que será beneficio*’ 
Cuando las regiones más ricas quieren* 
autonomía para beneficiarse yo creo*!** 
también nosotros^ nos PodremJ^j.,. -J-
beneficiar. Todas las regiones de autonomía 
¡necesitan muchas cosas, no solamen’ ________

ILUMINADA SALAZAR,
19 años, obrera

MARIA PILAI 
_,30 años, depei

La autonomía me parece muy 
pero creo que estamos muy por deba)®’ ------- --
Cataluña o el País Vasco, en téi^*^ tena^ ? 
generales. Los aragoneses necesitdesconowmo$”*ué*i 

“ y 8«o e 
® atenern
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Para mí, la autonomía significa sobre
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;nte

.NCHEZ,

AZ

ustria, del 
a la cultul 
»s centros I 
fraguar r

jnomía P*” 
beneficio** 

as quiera»^

todo libertad, es decir que Aragón debe 
estar más libre del poder central de 
Madrid.

« muy b* 
por debajo* 
en tánfli'’* 
necesita*”*

acuerdo con esa limitación del borrador 
‘ ^natitución que pone el tope de

pobres, pues, por lo que veo, parece que 
Cataluña sólo y exclusivamente se 
preocupa de sus problemas...

yo creofl* 
podre*”®Ln,iii * ».w.. ,— --
Ha EiPíí*' °” y medio para obtener la

conoce uno en su casa que los de 

; es ahí

La autonomía me parece bien porque

Usan los marginados
JOSE LUIS ROY,
44 años, obrero

ralizadóni La autonomía sera buena siempre que
todos los aragoneses estemos de acuerdo.

^as; de ¿Se deben promover dentro de la 
equitativo*autonomía todos los valores regionales; 

egión; de ¿ hemos de promover la construcción de 
el desarrS pantanos, de regadíos, de industrias, de 

)ecul¡arid* escuelas, en una palabra, enriquecer la 
<lebe hit región que bastante deshecha está. Por 

e Aragón/eso creo que la autonomía será buena 
sus lugareij siempre que los aragoneses, sin ser 
desarrollaiiseparatistas, controlemos nuestros 
ajo, invertí recursos y rijamos nuestro destino.

ROSAIDIAGO,
48 años, ama de casa V portera

lucho tiemc 
dos por '■ 
se han daá 
es han siilt 
ni entras «in
único

ismo. Y ya* 
3S más de Id 
iministremd 
ros misifltt 
n distintas 
be rnadas os

fuera. La autonomía se tiene que 
preocupar de que haya más escuelas y 
profesores. Hay muchos chicos que no 
tienen ni una cosa ni otra, y esto es grave. 
Otro punto muy importante es apoyar al 
campo; va a llegar un día en que no nos 
Podremos alimentar porque todo el 
mundo huye del campo y nadie quiere 
taber nada. No se ayuda a los agricultores, 
y con eso de que son del campo todo el 
mundo los desprecia.

MARCO -ANTONIO MENJON
20 años, estudiante

Aragón necesita ser una nación 
autónoma para aprovechar sus propios 
recursos y evitar el centralismo tanto 
económico como administrativo y 
Político. Para eso hace falta que los 
etagoneses tomemos conciencia 
tagionalista o nacional de nuestro país; 
•Cebaría hacerse una manifestación 
Parecida a la ''Diada",de Cataluña o a la 

"Díá de Andalucía". Si yo estaba en 
•Recuerdo con el anteproyecto anterior, 

al que parece que va a salir aún lo 
’**faré más. Como tampoco estoy de

MARIA PILAR FERRANDO,
30 años, dependienta

^o primero que nos hace falta es una 
aración sobre el verdadero alcance de

8 autonomía, porque estamos muy 
8*informado$. Se habla mucho de la 

^^fonomía, pero una gran mayoría no 
necesn”'"" idea clara porque

lestras «o**' *1®^ beneficios nos puede
du® '** fi ®*'® fundamental, para

de Aragón ’ • dué atenernos. Cada región tiene
Aragón ”* P^’^æularidades, pero como existe un 

tonontífl/y’ aut*' ®8*equil¡brio entre las regiones, las 
a tendre”*' wnomías deberían servir para que las 
gíón. ®fl*ones mis ricas ayudaran a las más

ALFREDO SORIA,
30 años, dependiente

Si la autonomía se realiza como es 
debido me parece muy bien. Debemos 
aspirar a tener un Gobierno propio en 
nuestra región con el fin de realizar 
muchas cosas que se han quedado en el 
tintero. El marco de la autonomía se 
queda muy corto y tendría que ser 
mucho más amplio en todas las regiones. 
La autonomía tendrá que atender sobre 
todo los aspectos económicos y 
educacional que, a mi juiciOySon los mas 
importantes para una comunidad, 
aspectos que no se ha promocionado 
porque hemos estado ciegos o atados.

JAVIER MARCHAND
18 años, obrero

MARIA LUZ ABADIA,
23 años, artesana V ? ?

La autonomía es una cosa muy bonita, 
muy necesaria y muy esperada, pero 
estoy absolutamente convencida de que 
no nos la van a dar los que dicen que 
están trabajando por ella. De la única 
forma que se podría conseguir sería que 
esos señores dejaran al pueblo que se 
organizara por sí mismo, que utilizara sus 
propios recursos, muy numerosos en 
Aragón, y el pueblo ya saldría por sí 
mismo, que experiencias ya hubo y 
buenos resultados dieron, aunque no 
duraran porque las reventaron. En 
resumen: la autonomía es una cosa para 
el pueblo, y esto quiere decir que se la 
debe hacer el pueblo, al que yo considero 
lo suficientemente capacitado para ello.

FIDEL LAIZ DEL RIO, 
64 años, del comerció

Aunque yo no pertenezco a ningún 
partido político, pienso que si la 
autonomía viene a ser una transferencia 
de poderes tanto políticos como 
económicos, nos será muy beneficiosa. Es 
muy importante que los aragoneses 
administren sus propios recursos, 
fomenten |a agricultura, que es la 
principal base de nuestra riqueza, y 
propugnen la implantación de nuevas 
industrias con el fin de mitigar d paro y 
contribuir ai desarrollo de Aragón. Todo 
ello a condición de que tanto el poder 
político como el económico esté en el 
pueblo y no en manos de unos pocos 
como hasta ahora. Ahora bien el que nos 
administremos y nos rijamos no quiere 
decir que seamos separatistas. 
Finalmente, se debe buscar y alentar una 
auténtica hermandad entre los aragoneses; 
de ello nos da buen ejemplo Cataluña.

Jesús VIVED
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LAS PERDIDAS DE LA 
GRAN EMPRESA

F. JAVIER FERRER, empresario zaragozano 
ante la concentración patronal de mañana

tos oficiales de cincuí 
pesetas para facilitar li 
deudas contraídas cor 
señor Ferrer, como o 
suyos, considera posH 
namental, aunque j 
que no significa mas 

poral.

^[TartÍdo de lc

-También se hab 
fe empresarios, en el sei 
I encontrado todavía i 
I que agarrarse. ¿Que 
¡ empresarios aragonés 
> —Estoy de acuerdi 
B Entiendo que el e 
K empresario, es apolít 
P dispuesto a apoyar 
i que defendieran la 
If Hasta ahora no hemi 
11 de puede estar nues 
m obstante hay much 
If prometidos en políi 
g pendiente; se afiliar 
H derecha más derecha 
B qierda. Pero el parti 

H presariado como ta 
B davía no se ha enc< 
B encontremos, le apo'

—No pretendemos hacer una demostra
ción de fuerza. Queremos sobre todo, que 
se oiga nuestra voz, decía ayer don F. 
Javier Ferrer Dufol, uno de los empre
sarios aragoneses que participarán en la 
concentración de mañana sábado, en el 
Teatro Fleta de Zaragoza.

—En este delicado momento —añade— 
weo que los empresarios tenemos muchas 
(rosas interesantes que de^ir, y las vamos a 
Íicir. Si alguien conoce con detalle la pre- 

nte situación económica y financiera de 
(paña, ese alguien, sin duda, somos no- 
itros. No digo yo que otros sectores no 

conozcan también, pero ios empre- 
rios, por propia obligación, estamos 
^y al día en estas cuestiones.

|A la concentración empresarial de ma
ma asistirán patronos de Zaragoza, 

Huesca y Teruel, y no se descarta la parti- 
ación de empresarios procedentes de 

otras provincias españolas.---------------------------------------------------------------------
AL FINAL, EN MADRID 

-------- :----------------------------------------------------

I
La concentración de Zaragoza es un es- 

)ón más de la cadena de manifestacio- 
5 públicas en la que andan empeñados 
y nuestros empresarios. Dicha cadena 
ipezaba hace unos días en la concentra- 
)n de Barcelona, esa concentración que 
itas polémicas desató. Luego ha segui- 
y sigue en capitales como Valencia, Se
la, Logroño... El final de esta campaña 
aparición pública va a tener luga' en 
idrid durante la primera quinc''na de' 
jMs de enero. En esa ocasión acut í i i»- 
se otantes del empresariado de te a Ec- 
iña, aportando conclusiones conc e’-a? 

optadas en cada encuentro regional.

— ¿Es extensible este planteamiento a 
la gran empresa?

—El problema de la gran empresa, hoy, 
también está en la suspensión de ios crédi
tos. Entiendo que, tradicionaimente, en 
esas grandes empresas se han venido cana
lizando mal ios créditos. Por io regular 
servían para enjugar las pérdidas. Ahora, 
ante la nueva situación económica, las 
grandes empresas no tendrán más remedio 
que acostumbrarse a andar solas, a su-

perar sus propias crisis, esas crisis que,' 
desgraciadamente, repercuten de maneié 
muy directa en las empresas medianas y 
pequeñas.

LA PAGA DE NAVIDAD

SOLUCIONES

La pequeña y mediana empresa está 
sumida en una profunda crisis de liquidez

La mayoría acabará entregando las pagas de 
Navidad, aunque no sin grandes esfuerzos financieros

Hasta ahora no hemos visto dónde 
puede estar nuestro partido ideal"

"El Pacto de La Mondoano apoya el eumento 
en le concesián de cráditoe, 
dno que loe reduce en un 17 por ciento*'

"Hay centrales sindicales que se 
están comportando consecuentemente 
con la situación del país" I

créditos que estamos padeciendo, le 
puedo decir que Zaragoza también sufre 
las consecuencias.

FACTOR SICOLOGICO

PAGON, A REMOLQUE

—Esa crisis económica que ustedes pre
ñan, y que afecta a todo el país, ¿tiene 

_ Aragón algunas características singu- 
Wes?

* —La economía de toda España está 
mal; eso no es ningún misterio. Aragón 
sufre las consecuencias de esa situación. 
En concreto, y dentro del ramo del metal 
que es en el que me desenvuelvo —mani
fiesta el señor Ferrer— existe en Aragón 
una fuerte dependencia del sector del au
tomóvil. Hasta ahora las consecuencias de 
la crisis no habían afectado con dema
siada intensidad a este sector, pero acaba
mos de ver por la prensa que la industria 
automovilística nacional está preparando 
una drástica reducción de sus produccio
nes; esa medida nos va a afectar a noso
tros de lleno, en cuanto a la reducción de

—De esa crisis económica que ustedes 
pregonan se han dicho muchas cosas. Se 
ha dicho, por ejemplo, que los empre
sarios españoles intentan dramatizar, 
"hinchar" su verdadera dimensión. ¿Qué 

y de esto?
La crisis es profunda y cierta, pero 

ei. íorno a esta crisis se dan factores que, 
en parte, son de origen sicológico. Exis
ten, desde luego, problemas en cuanto a 
altos volúmenes de devolución de letras, 
de reducción de pedidos, de aparición fre
cuente de expedientes de crisis en algunas 
empresas. Pero creo que si se supieran ar
bitrar fórmulas capaces de daránimos a los 
inversores para que colocaran sus ahorros 
en la industria, ello sería por sí solo una 
eficaz fórmula para el ansiado relanza
miento.

El señor Ferrer insiste en que si hu
biera una forma de estimular la conce
sión de créditos, el empresario español, 
que siempre ha sabido cumplir con sus 
compromisos, cumpliría también su co
metido en esta ocasión y emprendería 
una nueva campaña en favor de la inver
sión.

"^9

—En cuanto a esas empresas pequeñas 
y medianas, ¿es cierto el actual problema 
económico que amenaza incluso a las pa 
gas de Navidad de sus trabajadores?

—La pequeña v mediana empresa está 
sumida ahora mismo en una profunda cri 
sis de liquidez. Las letras que hay ahora 
mismo en su favor, pendientes de cobro, 
no se las descuentan en los bancos, y los 
créditos se cierran. Eso hace que las paK 
de Navidad peligren. Yo supongo queli^ 
mayoría de estas empresas, por lo quexF 
refiere a Aragón, acabarán entregando las | 

pagas, no sin antes realizar grandes esfuet ;

—Hemos hablado 
ca. Mañana van a hi 
de ese tema. A su ju 
rían las más adecúa 
desde el punto c

-En primer lugi 
bancos cambien su ( 
de nuevo a descont 
concesión de créd 
Luego, y me pan 
será preciso que la / 
va la necesaria confi 
y asegure que sus ii 
respaldo y garantía 
ñaiaría la necesida( 
de la economía; en 
es tan ambiguo cor 
poner un ejemplo 
miento habría que 
mulas diferentes a 1

zos financieros; habrá algunas que no L tenemos el casi 
puedan pagar. Tenga usted cuenta que cloa, un pacto que
en Zaragoza hay ahora mismo varias em 
presas que todavía adeudan a sus trabaja 
dores la paga del 18 de julio.

de la concesión de 
y que, por el conl 
diecisiete por cient

Luego abordamos el tema de los crédi
LA CULPA DE LA

-¿Qué responsi 
alguna, cabe achac 
las centrales sindici

-Hay unas cen 
las más importani 
portando consecu( 
ción del país, con 
que han defendido 
tidos políticos qu( 
que su labor es ver 
ta; la función de 
debe ser definitiva 
la estabilidad de Is 
hay cuestiones di 
que las centrales s 
las estamos emp( 
ejemplo la de la o 
más generoso segu 
tendemos que esa 
del paro va a resul 
diato futuro, pues 
buen seguro que v

LAS "OTRAS" CI

Aludió luego < 
centrales sindícale 
bema izquierda, c 
haciendo hoy un 
desestabilizar la ! 
fura injustificada 
primer lugar, va e 
de los propios tral

Similar análisis 
fud de las central 
de los numeroso 
flictos colectivos 
provincia de Zara) 
ciones con las ce 
®or) el de la negó 
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Uufol, debido a q 
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♦ c oficiales de cincuenta mil millones de 
«tas para facilitar la liquidación de esas 

^.das contraídas con los trabajadores. El
- Ferrer como otros muchos colegas 

^.vos considera positiva la medida guber- 
5 mental aunque insuficiente, puesto 
Jue no significa más que un parche tem

poral. __________________________

17

LOS PATRONOS

t También se habla y se habla de los 
E enipresarios, en el sentido de que no han 
B Encontrado todavía un partido político al 

tíue agarrarse. ¿Qué opinan de estos los 
á empresarios aragoneses?
fe -Estoy de acuerdo con esa afirmación.
‘ Entiendo que el empresario, como tal 

empresario, es apolítico, pero que estaría 
11 dispuesto a apoyar a aquellos partidos 
!que defendieran la libertad de empresa. 

Hasta ahora no hemos visto todavía dón
de puede estar nuestro partido ideal. No 
obstante hay muchos empresarios com
prometidos en política de manera inde
pendiente; se afilian a partidos desde la 

|| derecha mas derecha a la izquierda más iz- 
K qierda. Pero el partido idóneo para el em- 
B presariado como tal, me parece que to- 
H davía no se ha encontrado; y cuando lo 
H encontremos, le apoyaremos.

crisis que; 
de manen 

medianas y

is pequeñas 
al problema 
so a las pa 
abajadores? 
m presa está 
rofunda cri 
Î hay ahora 
s de cobro, 
ancos, y los 
ue las paa 
ango queli 
ar lo que st F 

tregando las 
ndes esfuer- 
las que rro 
cuenta que 
) varias em 
sus trabaja’ r

Je los crédi

soluciones ______________
-Hemos hablado de la crisis económi

ca. Mañana van a hablar ustedes también 
de ese tema. A su juicio, ¿qué medidas se
rían las más adecuadas para solucionarla, 
desde el punto de vista empresarial? 

-En primer lugar, conseguir que los 
bancos cambien su política; que empiecen 
de nuevo a descontar letras y a ampliar la 
concesión de creditos a las empresas. 
Luego, y me parece muy importante, 
será preciso que la Administración devuel
va la necesaria confianza a los empresarios 
y asegure que sus inversiones van a tener 
respaldo y garantías. Y en tercer lugar se
ñalaría la necesidad de un relanzamiento 
de la economía; entiendo que este punto 
es tan ambiguo como complejo. Pero por 
poner un ejemplo diré que ese relanza
miento habría que conseguirlo con fór
mulas diferentes a lasóle ahora se aplican. 
Ahi tenemos el caso del pacto de La Mon- 
cloa, un pacto que no apoya el aumento 
de la concesión de créditos a la industria 
y que, por el contrario, lo reduce en un 
diecisiete por ciento.

LA CULPA DE LAS CENTRALES

— ¿Qué responsabilidad, si es que hay 
alguna, cabe achacar de toda esta crisis a 
las centrales sindicales?

-Hay unas centrales sindicales (quizá 
las más importantes) que se están com
portando consecuentemente con )a situa
ción del país, con ios planes económicos 
que han defendido en La Moncloa los par
tidos políticos que las inspiran. Entiendo 
que su labor es verdaderamente importan
te; la función de las centrales sindicales 
debe ser. definitiva a la hora de mantener 
la estabilidad de la situación. En concreto 
hay cuestiones de interés mutuo, en las 
que las centrales sindicales y las patrona
les estamos empeñadas hoy, como por 
ejemplo la de la obtención de un mejor y 
más generoso seguro de paro laboral. En
tendemos que esa ampliación en el seguro 
del paro va a resultar necesaria en el inme
diato futuro, pues la inactividad laboral a 
buen seguro que va a crecer pronto.

LAS "OTRAS" CENTRALES 

Aludió luego el señor Ferrer a otras 
centrales sindicales, encuadradas en la ex
trema izquierda, de las que dijo que están 
haciendo hoy unos claros intentos para 
desestabilizar la situación. “Es una pos
fura injustificada —añade— y creo que, en 
Pñmer lugar, va en contra de los intereses 

los propios trabajadores".
Similar análisis hizo después de la acti

tud de las centrales sindicales con motivo 
los numerosos y preocupantes con

flictos colectivos que afectan hoy a la 
provincia de Zaragoza. El tema de las rela
ciones con tas centrales sindicales, junto 

el de la negociación colectiva, es algo 
^Jttpliamente conocido por el señor Ferrer 

ufol, debido a que representa ahora mis- 
•ho los intereses de la patronal en el 

I wctor del Metal, uno de los ámbitos pro- 
j uctivos mas importantes de Zaragoza.

(Potus: GARCIA LUNA) J.L.C.

LOS Pl\ll\l HAN VUELTO A CLASE
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres).—

Como estaba previsto hoy se han 
incorporado con absoluta normalidad a su 
trabajo los profesores no numerarios de 
Instituto que durante tres djas han 
permanecido en huelga. En ¿.aragoza 
protagonizaron el paro algo más de un 
centenar de PNN, pertenecientes a siete 
centros de la capital y provincia.

Como se recordará los PNN, al iniciar 
la huelga, hicieron público un 
comunicado en el que pedían disculpas y 
en el que también exponían sus 
reivindicaciones. “Se nos contrata y 
despide según conveniencia de la 
Administración —decían— y no tenemos 
indemnización, ni seguro de desempleo. 
No tenemos posibilidad de recurrir 
legalmente cuando se nos renueva el 
nombramiento. Se nos contrata en 
octubre o noviembre^ cuando el curso ya 
ha comenzado, con el consiguiente 
perjuicio para el alumno y se nos paga en 
diciembre o enero. Realizamos el mismo 
trabajo que agregados y catedráticos y sin 
embargo nuestro sueldo es mucho menor. 
No se nos reconoce la antigüedad y se nos 
niegan, pues, los derechos que tiene 
cualquier trabajador”.

Los PNN también rechazan las
oposiciones “porque son un sistema 
irracional, no permiten demostrar la 
capacidad pedagógica, fomenta el 
corporativismo y la competitivdad y no 
soluciona el problema de la estabilidad de 

licenciados entodos los PÑN, ni de los 
paro”.

Este fin de semana 
coordinadora estatal en 
estudiar la valoración de

se reunirá la 
Madrid para 

la huelga, que 
como ya habían anunciado de antemano, 
ha sido dé tres días. Luego de cara al 
segundo trimestre, volverán a estudiar las

En un mitin del PCE, en la Feria de Muestir^

TAMAMESHABLA MAÑANA
SOBRE EL PACTO DE LA MONCLOA

ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres). 
El comité regional de Aragón del Partido 
Comunista de España nos remite la si
guiente nota:

“Como es sabido, el Partido Comunis
ta de España proclama que los acuerdos 
de La Moncloa contienen medidas eco
nómicas que, de ser aplicadas con urgen
cia y de forma progresista, harán posible 
salir de la actual y aguda crisis económica.

PARTE DE NIEVE

ESTACION DE CERLER 
Estado de la nieve.

Cota 1.800, 10 cms.
Cota 2.000, 25 cms.
Cota 2.380, 40 cms.
Temperatura media, 0 grados.
Nieve, primavera.
Todos los accesos abiertos.

Hoy, en Zaragoza

SE ESTA CONSTITUYENDO LA 
MAYOR PATRONAL DE ESPAÑA

A A partir de ahora se denominará Confederación 
Española de la Pequeña y Mediana Empresa

ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres).- Los representantes directos de la inmensa ma
yoría de empresarios del país están reunidos hoy en un céntrico hotel de Zaragoza. Son los 
representantes de todas 1^ federaciones de medianas y pequeñas empresas que han venido 
funcionando en nuestro país en los últimos años, y traen el mandato de constituir en Zara
goza y en el día de hoy la Confederación Españolado Pequeñas y Medianas Empresæ,lo que 
desde hoy va a ser la más importante patronal del país, una patronal responsable de la con
tratación del noventa por ciento de los trabajadores españoles por cuenta ajena, y directores 
del 98 por ciento de las instalaciones industriales de todo el país.

A esta asamblea constituyente asiste en calidad de observador el secretar.o de la 
Unión Internacional del Artesanado, Pequeñas y Medianas Empresas, Mr. Alfred Oggier.

Concluida la asamblea, de la que habrán salido también elegidos los principales dirigentes 
de esta nueva patronal, se procederá a realizar un recorrido a los polígonos industriales ins
talados en el cinturón de la ciudad por la Cooperativa de la Pequeña y Mediana Empresa de 

Zaragoza.
Hace unas horas el señor Oggier hacía unas declaraciones aja Prensa, en Madrid, desta

cando la importancia que va a tener la futura entrada de España en la Unión Internacional 
de la Pequeña y Mediana Empresa que él encabeza. Indicó que los estatutos de la Unión 
especifican que sólo una organización unitaria de patronos, de carácter nacional, puede estar 
representada en ella como miembro de pleno derecho. Entre los objetivos de la Union Inter
nacional el señor Oggier resaltó el de la presencia en los organismos internacionales encar
gados de la defensa de los pequeños y medianos empresarios. También se ocupa del inter
cambio de experiencias y de plantear ante los Gobiernos y los ámbitos públicos los princi
pales problemas que afectan a este importante ámbito de la producción.

posibles acciones a llevar a cabo.

EL CONVENIO DEL METAL

En los locales de la AISS continúan 
desarrollándose, ai parecer por muy buen 
camino, las conveisaciones en torno al 
convenio provincial del metal. Tenemos 
noticias de que en la confección del 
mismo se ha avanzado bastante. A estas 
conversaciones asisten representaciones 
de todas las centrales sindicales y también 
hasta catorce representantes de las 
empresas elegidos en asambleas de 
delegados. Asimismo por parte de la 
Federación de Empresas del Metal se 
designó una comisión. Todos ellos son Jos 
que están llevando a cabo la elaboración 
de este convenio provincial del metal.

CONTINUAN LOS PAROS 
EN LA SEGURIDAD SOCIAL

Con respecto al conflicto de los 
trabajadores de la Seguridad Social, 
continúan los paros intermitentes en la 
residencia sanitaria “José Antonio”. Esta 
mañana, al igual que ayer, ha habido una 
huelga de tres horas—desde las diez hasta 
la una— habiéndose reunido los 
huelguistas en asamblea en el gimnasio de 
Traumatología. Los trabajadores del 
turno de esta tarde también tienen 
previsto otro paro desde las cinco a las 
ocho y los del turno de noche igualmente 
dejarán de trabajar de doce a tres de la 
madrugada.

Los servicios a los que no afecta esta 
huelga, aunque todo el personal está 
identificado con la misipa, son los de 
urgencia, cuidados intensivos, coronarias, 
diálisis, paritorias y cocina. Asimismo en 
el resto de los servicios existen un retén

En estos momentos en que las cuestio
nes relativas ai pacto de La Moncloa se 
encuentran en el primer plano de la polí
tica nacional, el PCE en Aragón ha queri
do organizar un mitin en el que se desarro
lle nuestra propuesta de aplicación de di
chos acuerdos en los terrenos de la ense
ñanza, vivienda, agricultura, reforma fis
cal, pequeña y media empresa, Seguridad 
Social, control de precios... y, muy en 
particular, en el ámbito de la región ara
gonesa. , .

Dicho mitin tendrá lugar el proximo 
sábado día 17 a las 6 de la tarde, en la 
Feria de Muestras y en el mismo, y pre
sentados por el secretario provincial de 
Zaragoza del PCE, Antonio de las Casas, 
intervendrán:

Antonio Martínez Valero, líder obrero 
y miembro del comité regional del PCE; 
Vicente Cazcarra Cremalle, secretario ge
neral del PCE en Aragón; Ramón Tama- 
mes, del comité ejecutivo del PCE, cuya 
directa y destacada participación en la 
elaboración del pacto de La Moncloa es 
sobradamente conocida.

de guardia que atiende los casos de 
urgencia, que puedan presentarse.

RECORDATORIO DE 
UGT Y CC.OO

“Comisiones Obreras” nos ha enviado 
a ultima hora la siguiente comunicación.

“Por la nota presente, las centrales 
sindicales, UGT, CC.OO., SU y USO. 
quieren recordar a la patronal del 
transporte su compromiso de no tomar 
ninguna represalia ni despedir a ningún 
trabajar como efecto coactivo o 
discriminatorio a resultas de la pasada 
huelga del transporte zaragozano.

Estas Centrales se dirigen a todos los 
trabajadores del transpote para 
notificarles que de existir alguna sanción, 
pasen inmediatamente a comunicarlo por 
cualquiera de las oficinas de las centrales 
antedichas, que tomarán las medidas 
oportunas ante la patronal para dejar 
cualquier cuestión resuelta”.

CONVENIO DE ASISTENCIA 
SANITARIA ENTRE LA 
DIPUTACION Y LA UNIVERSIDAD

ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres).-
Mañana sábado, a las doce del mediodía, se 
procederá a la firma del nuevo convenio de 
asistencia médica suscrito entre la Universad de 
Zaragoza y la Diputación Provincial. El acto 
tendrá logar en las dependencias del Rectorado 
de la Universidad zaragozana.

'' El proyecto para este convenio fue aprobado 
por la Diputación Provincial en la sesión del 
pasado 25 de febrero. El objetivo de este 
convenio es el establecimiento de una 
colaboración material de asistencia médica, a 
través de los servicios de que disponen el 
Hospital Clínico Universitario de Zaragoza, y el 
Hospital Real y Provincial de Nuestra Señora de 
Gracia. En este convenio se contempla 
especialmente el tema de la duplicidad de 
prestaciones, que venia siendo últimamente una 
realidad en algunos campos asistenciales 
cubiertos por ambas entidades.

EN ZARAGOZA

EL DOMINGO, ASAMBLEA 
CONSTITUYENTE DE LA 
C.E.M.J.A.

ZARAGOZA, 16 (ARAGON/ex- 
pres).— El próximo domingo día 18 va a 
tener lugar en el salon de actos de la Plaza 
de La Seo número 6, primer piso, la 
asamblea contituyente del Consejo de 
Entidades y Movimientos Juveniles de 
Aragón (C.E.M.J.A.), cuestión en la que 
vienen trabajando desde hace algún 
tiempo varias entidades juveniles de ía 
reunión. El acto constituyente dara 
comienzo, en el local citado, a las dieí y 
media de la mañana.

7 ULTIMA HORA
RODRIGUEZ SAHAGUN, 
ELEGIDO PRESIDENTE

NACIONAL
DE LAS PYME

16 (ARAGON/expres). 
Don Agustin Rodríguez Sahagún ha sido 
elegido presidente de la Confederación 
Española de la Pequeña y Mediana Em
presa en la asamblea constituyente de la 
misma, iniciada esta mañana, a la que asis
ten cerca de un centenar de compromisa
rios y observadores.

Entre otros acuerdos adoptados desta
can la limitación del mandato de los órga
nos de gobierno de la Confederación a un 
año; la concesión de poderes a la comi
sión ejecutiva para que pueda ampliar 
su composición hasta un máximo de 40 
miembros; y la autorización para que la 
Confederación participe en la Confedera
ción Española de Organizaciones Empre
sariales, asi como para que determine el 
momento y las condiciones en que debe 
efectuarse.

Por último, se ha tomado el acuerdo 
de adhesión de la Confederación de la 
Pequeña y Mediana Empresa a las siguien
tes organizaciones: Union Internacional 
del Artesanado de las Pequeñas y Media
nas Empresas, con sede en Berna; Federa
ción Internacional del Artesanado, con 
sede en Viena; Federación Internacional 
de Pequeñas y Medianas Empresas Indus
triales, con sede en Paris, y Federación 
Internacional de Pequeñas y Medianas 
Empresas Comerciales, con sede en Bru
selas.
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re/a de LA CONCENTR ACION DE MAÑANA

La necesidad de cantara los poetas, siempre ha existido en 
mí, ■^dice Angeles Ruibal—. En su inquietud artística no he 
encontrado a músico alguno que diese a la poesía su autentica 
dimensión. Hasta que un día conoció a Sergio Aschero. Y /e 
pidió que escribiera música para cantar a los poetas. Y 
surgieron "Los Juglares", Angeles y Sergio, y recorrieron 
juntos España, Francia, Argentina... Hoy llegan, no sé si por 
primera vez a Zaragoza. Hoy, viernes, a las ocho de le tarde, 
en el Colegio Mayor Universitario "Pedro Cerbuna"ofrecerán 
un recital de canciones con textos de Pablo Neruda, Nicolás 
Guillén, Miguel Hernández y Antonio Machado.

Sergio Aschero y Angeles Ruibal, "Los Juglares", con su 
vida unida profundamente a los poetas que por medio de sus 
canciones hacen sentir la poesía en toda su verdad a aquellos 
que la necesitan para seguir viviendo.

CAMPAÑA DE NAVIDAD

Con la rueda de prensa que el pasado miércoles presidió 
nuestro arzobispo, moneñor Yanes, se inició un año más la 
Campaña de Navidad, que tiene por objeto, en frase del 
prelado, "no sólo conseguir determinados recursos, sino 
también y sobre todo, despertar la conciencia social sobre los 
problemas existentes".

Según estas directrices, dos serán los objetivos de la actual 
Campaña de Navidad: Por una parte, concretar la ayuda 
económica, material y moral en un sector determinado. En 
esta ocasión en los enfermos crónicos que, desasistidos de los 
centros de Beneficencia y Seguridad Social, constituyen un 
sector totalmente marginado. Por otra, el de denunciar ante 
la sociedad le situación injusta de estos seres, sensibilizando a 
las gentes para que tomen conciencia del deber de justicia, de 
bumanidad y de caridad que la existencia de esta marginación 
representa. No bey más que visitar la residencie de enfermos 
crónicos de la calle Cartagena, que está totalmente llena, para 
que a uno se le caiga el alma a los pies y se averguencb de 
tanta indiferencia, de tanta inhibición, de taqto despilfarro. Y 
con los que no están allí, los que no tienen sitio, los 
totalmente desamparados, ¿qué va a ser de ellos?

BREVES
CONFERENCIA SOBRE HISTORIA ARAGONESA.— 

El próximo día 20 (martes), a las 7,30 de la tarde en 
el aula magna de la Facultad de Derecho, tendrá lugar una 
conferencia a cargo de Gregorio Colás y José A. Salas, 
profesores del departamento de Historia Moderna de la 
Facultad de Filosofía y Letras con el título de “La 
muerte dél Justicia y el fin de la Constitución Aragonesa”. 
Este acto estaré organizado por el Rolde de Estudios 
Nacionalista Aragonés.

CONCURSO DE CANCIONES NAVIDEÑAS.— El 
próximo miércoles, día -21, a las cinco de la tarde, en el 
Salón de Actos del Centro Mercantil, amablemente cedido 
por su Junta Directiva, tendré lugar el tradicional 
Concurso de Canciones Navideñas convocado por la 
Comisión Municipal de Festejos.

Dada la calidad de las Agrupaciones Inscritas, como 
asimismo la cuantía de los premios a otorgar, el acto 
promete resultar brillantísimo.

La entrada seré pública y gratuita.

RECITAL POETICO.— “El próximo sábado día 17 a 
las 20 horas en los locales de El Cachirulo sito en Plaza 
Sta. Cruz núm. 17, y organizado por la Tertulia Literaria 
Miguel Labordeta, tendré iugár un “recital-homenaje al 
poeta aragonés Luciano Gracia. Presentación a cargo de

Antonio Rey del Corral y la Intervención de 
conocidas rapsodas: Pilar Delgado, Marcos Agon, etc. Al 
■final del acto se mantendré un coloquio con el público 
asistente.

Con este acto se despide durante esta año 1977 el 
ciclo de Poesía Viva en Aragón”.

* ”5 MENTACION TEATRAL.- “El grupo de
LVe . *1*®’ P™**®.** PPf primera vez, la obra de Antoine

El Principito, según la versión póstuma 
de Pascual Catalé. El estreno tendré lugar en el Colegio 
Mayor Cerbuna (Ciudad Universitaria) hoy viernes, 16, a 
las 6 de la tarda y 11 de la noche”.

Nota: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

ZARAGOZA; DOS CALLES MENOS

Mañana, sábado, Zaragoza será escenario de una gran 
concentración empresarial, en la que los empresarios harán 
expresión de los graves problemas que se les presen tari en

Is esperan ríe tre- mil-
r aeren n.na en nuesmi nlndisd con 

sus opiniones resperta al difícil 
scina!. Casi la totalidad de lar. federan iones, 

asociaciones y agrupaciones de Zarago.ia se han sane ido a la 
ccncucatûric y estarán presentes en el acto. qne se c ■.c-orj-o a 
les ! c del mediodía del citado sábado, en si teap o Ffeta de 
nuestra ciudad.

Se supone que intervendrán en el uso de la palabra dos 
empresarios de Zaragoza,, uno del comercio y otro de la 
industria, asi como el posiblemente precursor déla comedia 
de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana 
Empresa, señor Rodríguez de Sahagún, y el presidente de la 
Confederación Española de Empresarios, señor Ferrer Salat 
Esta magna asamblea ha sido preparada por los empresarios 
de Aragón.

UNA GENTILEZA DEL HOGAR 
EXTREMEÑO

Con motivo de las representaciones teatrales que se están 
celHirando en el Teatro Principal de Zaragoza, en homenaje 
al insigne Autor. Extremeño Bartolomé Torres Navarro, 
en su V centenario, gran el recién elegido presiden te del siglo de 
oro del teatro español, El Hogar Extremeño de Zaragoza, se 
adhiere a este homenaje e invita con carácter gratuito a todos 
sus socios a la representación de la obra "Burlas del secreto 
amor" el próximo sábado día 17 en la función de las 7,15 de ' 
la tarde. Haciendo extensivo este homenaje a toda la 
Compañía del "Corral de la Pachaca" y a su director nuestro 
también querido paisano Manuel Consenso.

Entrega de localidades en la secretaria del Hogar 
Extremeño, Lorente 45-47, los días y horas siguientes:

Viernes: de 10,30 a 13,30 y de 20 a 22 horas.
Sabado: de 10,30 a 13,30 horas.

Aunque resulta paradójico, Zaragoza, que se hace más 
grande cada vez, tiene, o tendrá muy pronto, dos calles 
menos: La de Cerdán y Escuelas Pías, que supongo serán 
absorbidas por la Vía Imperial, cuyo tramo, entre la plaza de 
Lanuza y la calle del General Franco, va a ser inaugurado en 
breve. Es lógico que sea así y que la prolongación siga 
llamándose Via Imperial, aunque después no faltarán calles 
nuevas a las que, en desagravio, se les puedan poner los 
nombres de Jas que han sido suprimidas. Las obras del tramo 
citado están muy avanzadas ya; puede decirse que 
únicamente a la espera' de la capa de asfalto que héga 
transitable la calzada. Pero la Vía Imperial no será completa, 
si no se ensancha y "usurpa" también la angosta calle de 
Azoque. Y, ¿en cuanto al mercado de la plaza de "Lanuza"? 
¡Ahí le duele! Aunque nosotros tengamos nuestro particular 
criterio, por .nuestra parte nos abstenernos de manifestarle, 
porque creemos que, por ahora, "más vale non meneallo".

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Madrid, 101. Torner 
Avda. San José, 117. Rodríguez. 
Avda Tenor Fleta, 26. Jorda'n 
Escoriaza y Fabro, 51. Plano 
Juan II de Aragón (Polígono Romareda), 5.

Muñagorri
Paseo de la Mina, 5. Acebal , 
Puenta Tablar IB. Jesús), 10. Sinués.
Royo, (Edif. Calvo Sotelo, 11 ), 2. G. Oncins.ns. 
San Pablo, 51. Moral.

Farmacias que, además del horario normal 
continúan abiertas hasta las 10 de la noche:

Alfonso I, 40. Montis
Compromiso Caspe, 87. Montoto.
Coso. 131. Calvo Qil
Cortes, 17. De la Iglesia.
Lapuyade,6. Velasco
Lucas Gallego (Ciudad Jardín), 66. Serrano 
Ntra. Sra. de Saltz (Parc. Vicente), 13. Valero 
Ateca (Torrero), 34. Pardillos.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA i

CAMPAÑA 
NAVIDAD 
1977 - 78

Ip-1. -OBJETIVO. UN GRUPO SOCIAL A^ANDO^ ' i 
NADO. LOS EN reOS CRONICOS.

Eí tema es muy ácií de exponer, E.-’ise-’-uda 
entiende. Además, probiiipesvents, tcxJos •■jdníoíí^ 
algún caso más o menos es- ;; de nos otro.-». .‘■’Tinqug 
quizá no hayamos calsdí, en los problemas., 
personales, familiares, que de él se derivan.

Los enfermos crónicos, es decir aquéllos 
aquejados de una enfermedad incurable o de muy 
difícil recuperación, una vez prestada la inicial 
asistencia médica que detecta su enfermedad, no 
tienen sitio en ios centros hospitalarios de la 
Seguridad Social. Son obligados a abandonar las 
camas que ocupaban en dichos centros. Estas- 
camas, escasas, son para los enfermos “curables”, 
no para los “incurables”

Las instituciones sanitarias aparecen así como 
una especie de “talleres de reparación de mano de 
obra”, en los que el hombre vale mucho más en
cuanto productor que en cuanto persona, donde se < 
“prepara” al que todavía puede ser últii al sistema 
económico al que sirve, pero no se atiende al que
no sirve.

LO HECHO

La Campaña 
.intentó, alertar a 
general^ sobre este 
se había hecho y

de Navidad del año pasado 
los cristianos y a la sociedad en
problema, sobre el que tan poco 

, casi menos se había hablado^ y- 
aportado alguna solución concreta.

En el primer sentido pensamos que ha 
empezado a salir a la superficie' la situación 
general de marginación que padecen ios enfermos 
crónicos, tan escasamente conocida. Muchas
personas, alguna institución, han calado en el 
tema. Y están trabaj'ando alrededor de alguno de 
los pocos servicios existentés, y piensan, 
reivindican o promueven soluciones.

En el otro sentido, realizaciones concretas, 
gracias al dinero recaudado en la pasada Campaña 
de Navidad y a la generosa aportación de un 
edificio, en el número 9 de la calle Cartagena, a 
mediados de octubre de este año empezó a 
funcionar una residencia para enfermos crónicos, 
cuyas 40 plazas están totalmente cubiertas.

Ill- LO QUE FALTA

Es preciso seguir DICIENDO Y 
DENUNCIANDO:

Que el problema de los enfermos 
crónicos sigue vigente y será cada vez más 
acuciante. Quizá no sea importante para quienes 
no lo mencionan en el Pacto de La Moncloa —al 
configurarnos una nueva Seguridad Social—, pero si’ 
para quienes creemos que el derecho a ser tratado 
como persona es independiente de la rentabilidad 
electoral o productiva.

Que los enfermos crónicos siguen siendo 
desatendidos por la sociedad y por los organismos 
a quienes básicamente compete el enfrentamiento 
con el tema.

Que a la solución general no puede, ni debe, 
llegarse por la caridad, sino básica y 
fundamentalmente por la justicia, de donde par'te 
el derecho, que actualmente no les reconocemos, 
de ser atendidos debidamente. He aquí un campo 
donde luchar por los derechos de los otros, 
derechos que, dada su condición física y anímica, 
difícilmente podrán reivindicar quienes los 
ostentan.

Es preciso seguir HACIENDO;
Ante los casos .más agobiantes, ante quienes no 

pueden esperar ya el resultado de una denuncia, 
son necesarias 'soluciones concretas, aunque 
seamos conscientes de que puedan ser consideradas 
como "parches” y sabiendo que su propia 
insuficiencia alumbrará otras de tipo general.

Hay que construir una nueva residencia. Está ya 
pensado y elaborado un proyecto que 
consideramos idóneo. Tenemos un terreno, aunque 
d ificultadesde tipo urbanístico nos impiden 
empezar ya. Sería interesante contar con otro solar 
si esas dificultades nos Impiden construir ahí. Pero 
en todo caso, efe ía Campaña de Navidad de este 
año y de parte de la pasada, tiene que salir el 
dinero suficiente para construir esa nueva 
residencia, que ya no puede esperar. Para que esto 
fuera posible, cada uno tendríamos al menos que 
doblar nuestra aportación económica del año 
pasado. ¿Crees que vale la pena?

Tus sugerencias, tu ayuda, tu colaboración. La 
esperamos en Cáritas Diocesana, Plaza de La Seo, 6, 
teléfono 294 730.

Tu aportación económica. En la anrwcwM 
misma Cáritas Diocesana, en las 
cuentas abiertas en todos los bancos 
y cajas de ahorro para la Campaña 
de Navidad, en las cuestaciones de 
Nochebuena y Navidad, en 
cualquier parroquia o iglesia de ZKnCÎOŒÎ 
nuestra ciudad.

Artesanía del Tener Muido
Visite la Exposición - Venta 

SALA MARIANO BARBASAN 
(Caja de Ahorros de la Inmaculada) 

Don Jaime I, 33

HORARIO DE 7 A 9 TARDE 
DEL 14 AL 22 DE DICIEMBRE

MEDICUS MUUDI ZARAGOZA
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En pIena crisis p ortuguesa

Alemania OFRECE AYUDA
Para consolidar las jóvenes 
democracias del sur de Europa

próximos al propio presidente de la República 
no consideran probable que haya nuevo primer 
ministro antes de la semana próxima.

LOS VIAJES DE WALTER 
SCHEEL

LISBOA, 16.
Sobre la mesa de su despacho del palacio 

Belem ha encontrado el presidente Eanes, a su 
regreso de Alemania, las sugerencias por escrito 
de los partidos políticos para buscar una 
solución a la crisis de Gobierno.

CONTINUA las CRISIS

exterior y las negociaciones con el Fondo 
Monetario Internacional.

SOARES, EN SUSTRECE

El presidente ha encontrado en Lisboa un 
ambiente muy similar al que dejó hace cuatro 
días cuando salió para Bonn. La salida de a 
crisis iniciada el día 9, al perder Mano Soares la 
confianza en el.Parlamento, se presenta cada 
vez más compleja. No se espera que Ramalho 
Eanes pueda encargar de manera inmediata la 
formación de Gobierno a ningún político. 
Probablemente, los próximos días proseguirán 
las consultas con los partidos.

El Partido Socialista ha tenido contactos con 
comunistas, democristianos y socialdemócratas 
sin que se haya llegado a superar la rigidez en 
las posturas. Unicamente entre socialistas y 
democristianos ha habido aproximaciones en 
algunos puntos, lo que ha dado lugar a que 
algunos observadores hayan calificado de 
moderadamente fructífero el encuentro. El 
CDS, el Partido Cristianodemócrata, ha 
abordado cuatro puntos fundamentales: la 
fo'rmula gubernamental, la designación^ del 
primer ministro, la reducción del déficit |

Soares persiste en su empeño de gobernar 
solo, sin incluir a ningún político de otro 
partido en el Gobierno. El CDS estaría 
dispuesto a compartir responsabilidad y poder y 
se aviene, incluso a negociar una "plataforma 
con los comunistas, aunque no entraría a formar 
parte de un Gabinete con ministros comunistas. 
El PSD, el Partido Socialdemócrata, es el menos 
inclinado a buscar un entendimiento entre 
todos los partidos, incluido el comunista de 
Cuhnal. Propugna la formación de un Gobierno 
tripartito, de socialistas, socialdemócratas y 
democristianos, que deje fuera a los comunistas. 
Y Cunhal se opone a avenirse a preparar una 
"plataforma" elaborada por democristianos y 
socialdemócratas, porque dice que ello supone 
el "resurgir del capitalismo y el triunfo de la 
reacción". El líder comunista quiere un 
entendimiento entre socialistas y PC, a lo que se 
niega de plano Soares.

El presidente alemán Walter Scheel visitará, 
probablemente, España y Portugal el año que 
viene.-Ha aceptado la invitación de su colega 
portugués, Ramalho Eanes, quien ha regresado 
a Lisboa tras cuatro días de estancia oficial en 
la República Federal. Scheel tiene pendiente 
también una visita a España, para devolver la 
que el rey Juan Carlos hizo a su país en abril. 
Scheel tiene, al parecer, propósito de visitar las 
dos naciones de la Península Ibérica en 1978. 
Será, seguramente, el primer jefe de Estado de 
un país del Mercado Común que viaje 
oficialmente a España.

aportaciones financieras a ese fondo.
El interés germano en la Península Ibérica 

está condicionado por el valor estratégico de 
esta región. Todos sus interlocutores a "alto 
nivel", desde el presidente Scheel al ministro de 
Defensa, Leber, han resaltado a Eanes la 
importancia que conceden a los esfuerzos 
portugueses por cooperar con la Alianza 
Atlántica. Eanes, por su parte, ha disipado 
cualquier sospecha de que Portugal podría 
prestar oídos a cantos de sirena neutralista, al 
afirmar de manera tajante, que su país "está 
comprometido con la OTAN y ha optado por 
ella, porque se siente identificado con los 
ideales que defiende",

COOPERACION MILITAR

-INTERESDE ALEMANIA

SOLUCION A LA EUROPEA

Con ocasión de la visita de Eanes Alemania 
se ha hecho patente el interés singular de la 
República Federal por la Península Ibérica. El 
líder del SPD, el Partido Socialdemócrata 
Alemán, Willy Brandt ha asegurado a Eanes, -y 
se lo ha confirmado en canciller Schmidt-, que 
Alemania propugna un proyecto de ayuda 
europea a las jóvenes democracias del sur de 
continente, un "Plan Marshall" para consolidar 
los procesos democráticos en esos países. La 
República Federal está dispuesta a hacer fuertes

La cooperación militar lusogermana- va a ser 
intensa. Como resultado de la visita de Eanesa 
Alemania se van a instalar en Portugal algunas 
industrias de armamento financiadas por los 
alemanes y con las que se contribuirá a paliar el 
paro que padece este país. También se formarán 
oficiales portugueses en centros militares de la 
República Federal. El régimen de Bonn 
contribuirá de manera intensa a la 
modernización de las fuerzas armadas 
portuguesas dentro del marco de ayudas a la 
OTAN: y, lo que para España tiene especial 
interés, se va a reactivar el uso de la base aérea 
de Beja, la única con que Alemania cuenta en el 
extranjero y para alcanzar la cual los aviones de 
la Luftwaffe han de sobrevolar necesariamente 
espacio aéreo español.

Tras su viaje a Alemania, en el que ha 
conseguido promesas de cuantiosas ayudas, no 
hay duda de que el presidente Eanes propiciará 
una solución "europea", para salir de la crisis. 
De algún modo la base del entendimiento han 
de encontrarla el PS de Soares y el CDS de 
Afreitas do Amaral. Se cree que sLpresidente 
intensificará las consultas con las delegaciones 
de los partidos por separado y que después, 
cuando se vislumbre un arreglo, invitará a los 
líderes de los cuatro grandes partidos juntos. 
Será para consolidar un "Pacto de Belem", 
patrocinado por el jefe del Estado. En sectores

INCENDIO EN UN HOSPITAL 
FILIPINO; 32MUERT01

MANILA 16 (Efe).— Un incendio arrasó hoy parte del hospitalnacional d^Manili caúsando la muerte por lo menos de 32 pacientes, entre los que 

u;íempl'e"ado‘del hospital que intentó calmarlos para abandonar rápidamente el 

número consiguió escapar

Xtad»’por"eí fnce^ídíol mifX? quS estaban acondicionadas para albergar sólo a 

400.

Te invita a participar en la

INTERVENDRAN;

■■EMPRESARIO ARAGONES 
NO LUCHES SOLO!!

UNE TUS ESFUERZOS A LOS NUESTROS

MI la COOPBtATJVA
de la PEQUEÑA Y MEDIANA ^M^SA

ASAMBLEA de EMPRESARIOS de ARAGON
EDUARDO AGUILAR ROGER 

Presidente de la Cooperativa

JOSE LUIS MARTINEZ CANDIAL 
Socio Cooperativista

AGUSTIN RODRIGUEZ SAHAGUN 
Presidente de la CEPYME

CARLOS FERRER SALAT
Presidente de la CEDE

"'"''“jóse AUrÍa ARBUNIES - Presidente de la Confede^ôndeEmpœsariosd^Za^ 

12 HORAS - TEATRO FLETASABADO. 17 DICIEMBRE
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LLM:S PROXIMO
¡su GRAN PELICULA DE PASCUAS!

¡IMPRESIONANTE ESTRENO!

¡Un vertiginoso descenso hacia la muerte! ^oinn
1^

UNA PRODUCCION JENNINGS LANG

GEORGE SEGAL 
RICHARD WIDMARK 
TIMOTHY BOTTOMS 

HARRY QUARDINO SUSAN STRASBERG 
yHENRY FONDA

Historia de SANFORD SHELDON y RICHARD LEVINSON & WILLIAM LINK 
Música de LALO SCHIFRIN

Dirigida por JAMES GOIDSIDNE • Producida porJENNINGS I AN F

TODOS PUBLICOS

SUBASTAS - ARTE - NAHARRO
Día 20 — 8 Tarde INAUGURACION

CESAR ESTRANY
CON ASISTENCIA DEL AUTOR

" Exposición dé acuarelas ingesas 
Manifestaciones - Teléfono 212464

(«alería LEONARDO
EXPONE SARROCA (PINTURA)
Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 OO

imsHis
LONDRES 16 (Crónica por Carlos 

RIERA, de Efe).— El secuestro de Chilleas 
Kyprianou, hijo del presidente 
greco-chipriota, Spyros Kyprianou, amenaza 
con hundir nuevamente al Gobierno de 
Chipre en los conflictos típicos de la época 
del arzobispo Makarios.

El grupo extremista “Eoka-B”, heredero 
más radical del movimiento “Eoka”, al que 
la policía de Nicosia atribuye oficiosamente 
la responsabilidad por este secuestro, había 
permanecido en una relativa oscuridad desde 
el fracaso del golpe contra el gobierno de 
Makarios, en 1974, en busca de la unión con 
Atenas (Enosis) cuya dictadura militar 
apoyó entonces la rebehón, precipitando la 
invasión turca de la parte norte de la isla y 
dando lugar a la división permanente en dos 
estados.

Los secuestradores pretenden, según se' 
deduce de las informaciones lleudas a 
Londres, conseguir la liberación de Kyriacos 
Kakis, ex-militante de “Eoka-B’’ y detenido 
actualmente en Gran Bretaña donde se ertá 
considerando uña petición de extradición 
por un delito de asesinato, cometido 
durante los incidentes de 1973.

ATENTADOS CONTRA GRAN 
BRETAÑA

Como parte de esta campaña para 
impedir la extradición de Kakis, activistas de 
“Eoka-B” llevaron a cabo una serie de 
atentados contra las bases militares 
británicas en la isla, que resultaron en la 
detención de varios militantes cuya libertad 
piden también los secuestradores.

Nicos Sampson, sin duda el más conocido 
de los militantes de “Eoka-B” que 
Sermaneció en el poder brevemente a raíz 

el golpe de 1974, se encuentra cumpliendo 
I una setencia de 20 años de cárcel, desde 

donde ayer hizo pública una nota 
condenando el secuestro.

No deja de sorprender el hecho de que 
los autores de este secuestro, ni se han 
identificado, ni han hecho tampoco 
profesión de fe, lo que sólo cóntribuye a 
aumentar el misterio sobre lo que, si 
realmente se trata de “Eoka-B”, buscan con 
esta operación.

Lo que si es evidente es que no se trata 
de un simple crimen motivado por el deseo 
de obtener dinero, pues ninguna demanda 
ha sido formulada en este sentido.

GRAVES CONSECUENCIAS

El presidente Kyprianou, de 44 años, que 
pasó a ocupar el puesto a raíz de la muerte 
del arzobispo Makarios en agosto último, 
padece una grave afección cardíaca lo que 
motivó que la noticia del secuestro 
—sucedido a última hora de la noche del 
miércoles cuando AchiUeas Kyprianou se 
dirigía al cuartel donde presta servicio como 
oficial de la guardia nacional— no le fuera 
comunicada hasta pasadas ocho horas.

Y dada la crítica situación política en la 
dividida isla y la vulnerabilidad física del 
presidente Kyprianou, este incidente podría 
tener unas consecuencia? cuyo alcance los 
secuestradores puede que no hayan previsto, 
o por el contrario, han calculado demasiado 
bien.

Begin, en Washington

• La crítica situación 
política V ia delicada 

salud del presidente 
pueden llevar 

a la victoria a la 
"Eoka-B"

LAS TROPAS DE LA 
O.N.U. EN CHIPRE, 
CONTINUARAN

NACIONES UNIDAS, 16 (Efe).- El 
Consejo de Seguridad ha acordado ampliara 
otros seis meses la presencia de las tropas de 
las Naciones Unidas en Chipre, cuyo 
mandato finalizaba anoche. El secretario 
general de la O.N.U., Kurt Waldheim, sc' 
propone visitar a comienzo de 1978 Chipre, 
Grecia y Turquía para impulsar lia 
negociaciones sobre el modo de encontr» 
una solución definitiva al problems 
chipriota.

LOS SECUESTRADORES 
DAN UN NUEVO PLAZO

NICOSIA, 16 (Efe).— Los secuestradores 
del joven Achiíleas Kyprianon,hijo del 
presidente de Chipre han prolongado el 
plazo dado para que el Gobierno atienda sus 
demandas informó un miembro de las 
fuerzas de seguridad.

Kypros Morouzides, jefe del servicio de 
información, un departamento especial de 
los greco-chipriotas, informó que se había 
recibido un mensaje de los secuestradores 
durante la noche. Ha sido un mensaje de los 
secuestradores durante la noche. Ha sido un 
mensaje verbal hecho por la antigua 
“Eoka-B” que actúa como intermediario y 
esta tratando de ayudar” añadió 
Morouzides.

Dijo también que estaba seguro de que el 
joven se encontraba bien y que el se sentía 
optimista en cuanto a su regreso sano y 
salvó.

Los secuestradores amenazaron con 
matar a su rehén, a menos que el Gobierno 
pusiera en libertad a todos los presos y 
dejara de perseguir a los reclamados por la 
justicia,

El presidente Spyrus Kyprianon, ha 
pasado la noche solo en su despacho 
esperando el desarrollo de los 
acontecimientos. Sus ministros se retiraron a 
media noche.

El plazo dado en primer luMr por los 
secuestradores terminó a las 20 horas de la 
pasada noche. El nuevo plazo concluirá a la 
misma hora de mañana.

QUEREMOS LA PAZ CON TODOS
WASHINGTON, 16 (Efej.- 

El primer ministro israelí, 
Menhem Begin, dijo que su 
gobierno quiere firmar tratados 
de paz con todos los países 
vecinos para resolver de forma 
global el conflicto de Oriente 
Medio. "Estamos en un gran 
momento", dijo anoche Begin a 
la prensa al llegar a Washington 
desde Nueva York en un avión 
especial facilitado por el 
presidente Jimmy Carter.

A pesar del hermetismo 
oficial que rodea el encuentro 
en tre los dos líderes, 
informaciones procedentes de 
distintas fuentes señalaron que 
Begin anunciará a Carter que 
Israel está dispuesto a hacer 
concesiones a los árabes en los 
territorios ocupados desde 
1967.

Carter convocó en la Casa 
Blanca ayer por la noche para 
recibir un informe urgente de su 
reciente gira por Oriente Medio.

Fuentes diplomáticas 
in sistieron en que Begin 
Presentará a Carter el borrador 
de un acuerdo bilateral de paz 
con Egipto, que podría quedar 
concluido en una próxima 
reunión entre el primer ministro 
israelí y el presidente e egipcio 
Anuar Sadat.

Al parecer Begin quiere 
contar de antemano con el 
apoyo de los Estados Unidos, 
para a la vez exigir mayor ayuda 
militar y económica 
norteamericana a cambio de sus 
concesiones territoriales a los 
árabes.

los últimos días en Jordania, 
Líbano, Egipto, Siria e Israel, 
además de Arabia Saudita, fue 
recibido en el aeropuerto por el 
vicepresidente Walter Móndale 
en nombre del presidente 
Carter.

Vance no dio detalles sobre 
la posibilidad de que los países 
árabes contrarios a la actual fase

de negociaciones en El Cairo 
entre delegados egipcios israelíes 
se unan más tarde a una 
conferencia de paz en Ginebra.

El secretario de Estado di¡o 
que las actuales negociaciones 
de la capital egipcia eran "muy 
constructivas y el primer paso 
para una n^ociación aún mas 
extensa".

Dirección General de Tráfico Ministerio de ia Gobernación

IMPOR TANTES MOTIVOS

VANCE: SERIA UNA 
tragedia perder esta 
OPORTUNIDAD"

EJECUCIONES 
MASIVAS 
EN ETIOPIA

Horas antes de la llegada 
Begin a Was h ington.

de 
el

presidente Carter dijo en una 
conferencia de prensa que 
desconocía que hubiese nuevas 
propuestas secretas de Israel, 
pero admitió que el primer 
ministro tuvo que tener motivos 
importantes para solicitar de 
pronto una en trevista en la Casa 
Blanca.

Carter y Begin se reunirán en 
privado esta mañana, sin que de 
momento haya previsto un 
nuevo encuentro.

En las con versaciones 
participará también el secretario 
de estado Cyrus Vance, a quien

WASHINGTON, 16 (Efe).- 
El secretario de Estado 
norteamericano Cyrus Vance
calificó como 
única" a

'de oportunidad
las

negociaciones de 
Oriente Medio.

A su llegada 
Washington 
inmedia tamen te

actuales 
paz en el

anoche a 
donde 

informó al
presidente Carter de los 
resultados de su gira por los 
países árabes e Israel, Vanee dijo 
a los periodistas que sería "una 
tragedia el perder esta 
oportunidad" de lograr un 
acuerdo.

Vanee, que ha estado durante

Más de 150 oficiales, a los que 
se culpa de la derrota, asesinados

NORTE DE ASMARA (Eritrea), 16 (Efe-ReuterX- Desert^ 
procedentes de la asediada ciudad de Asmara afímivi que sus 
sores etíopes han llevado a cabo ejecuciones masivas de 
soldados, a los que culpan de la derrota, militar. El mes 
fueron ejecutados en un breve período más de 150 oficiales y soldi- 
dos, según el teniente Grebremichal Isadik, quien explicó su paso a 
los guerrilleros por temor a que se le incluyera en la purga.

Al parecer. Asmara, cuya población es de 200.000 habitantes, 
carece de electricidad, de agua, de gasolina, de medicamentos y 
hasta de medios de hacer fuego, a cuyo fin se han cortado todos lo® 
árboles.

Las fuerzas etíopes que defienden la ciudad cuentan con la ayjV 
da de las tropas suryemeníes, de técnicos soviéticos y de medicos 
cubanos. Siempre según los desertores, las matanzas masivas comen
zaron el 17 de noviembre.
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LO/ LIBROZI

LO/ OIAZ

as Por

RAMON
SENDER

Al abrigo de estas cumbres de 
Bertasgue, y sobre las sendas de estos 
bosques de Senarta, nació y creció 
Joaquin Maurin.

H H PDSIIIMD

tos españoles de mi edadTodos
saben quien fue Maurín. Para los 

jóvenes, habrá que definirlo en pocas 
palabras: un escritor aragonés 
especializado en materias sociales y 
económicas, que fundó en Barcelona 
un partido antifascista y anticomunista 
(aunque con base marxista) y que 
después de pasar 10 años en las 
cárceles de España salió, vivió 20 años 
más en Nueva York con su esposa y su 
hijo, y ha muerto recientemente. Entre 
otros papeles de importancia ha dejado 
un manuscrito que acaba de publicarse 
en Méjico y que no trata de cuestiones 
sociales ni económicas. Un libro de 
recuerdos de las cárceles de España por 
las que pasó. Literatura no 
necesariamente política. Pero tiene 
otras cualidades, entre ellas humor. No 
humor negro, sino de buena ley. Y eso 
despues de 'una condena a 30 años de 
prisión —de los cuales cumplió 10— es, 
realmente, excepcional. El último 
cuento —o novela corta— del libro nos 
refiere cómo un preso, que había sido 
detenido por aparecer en una lista de 
francnasones, se negó a aceptar la 
libertad que le ofrecían despues de 
varios años de prisión.

El pobre hombre debía tener sus 
razones y Maurín nos las explica con 
una amenidad de resonancias clásicas. 
Antes de llegar la república, se había 
casado con una de esas mujeres que se 
ponen una dulce máscara de inocente 
bondad durante el noviazgo y que 
despues de la boda se la quitan y 
campan por sus respetos, armando de 
paso grandes tormentas en el hogar y 
con el menor pretexto. El marido, que 
pertenecía a la clase media honesta y 
poco emprendedora, aguantaba como 
podía, pero al llegar la república y 
establecerse el divorcio se apresuró a 
acogerse a esa ley salvadora. Poco 
después era de nuevo un hombre libre.

No tardó en hallar a la mujer ideal. 
Una muchacha bonita, que lo quería y 
que iba ha hacerlo del todo feliz. Se 
casaron, tuvieron hijos, ella era de 
veras un ser angelical, y además, tenía

energía y fuerza moral para afrontar 
todas las situaciones. El seguro 
matrimonio si la perfección es posible 
en este mundo. Fue entonces cuando 
nuestro héroe se hizo masón. ¿Qué 
menos podía hacer para agradecer a-la 
república su felicidad? Pero en 1936 
fue detenido y encarcelado. Antes aún 
de que pudiera asistir a la segunda 
reunión de su logia.

La mujer fue y vino, recurrió a mil 
ardides para buscar la Inocencia de su 
marido, pero todo fue inútil. Como el 
nuevo régimen prohibía el divorcio la 
primera esposa comenzó, por su parte, 
a intrigar y hacer calendarios. Durante 
aquellos años sombríos la segunda 
esposa del preso no sólo trabajó 
robando horas al sueño para mantener 
a sus hijos, sino que conseguía ahorrar 
algunas pesetas para enviárselas al 
marido y ayudarle a comprar algo en el 
economato de la Prisión. La vida era 
dura.

Un día llegó la noticia de la 
libertad. Pero el que fue a 
comunicársela le llevaba también la 
noticia de que le esperaba fuera la 
"legítima" esposa; es decir, la primera.
Y el preso suplicó que se le permitiera 
continuar, en la cárcel, ya que la 
mísera existencia de los calabozos le 
parecía mejor que la dudosa libertad 
que le ofrecían en compañía de 
aquella mujer, Al parecer, esta era una 
verdadera harpía, dispuesta a 

aprovechar los derechos que le 
ofrecían las leyes civiles y canónicas.

He aquí un caso que dejaría 
perplejo a Cervantes si lo hubiera 
conocido. El hombre castellano 
escribió "por la libertad el hombre 
debe arriesgar la vida y perderla si es 
preciso". Cervantes mismo la arriesgó 
la última vez en Argel. Pero ante este 
caso hdíía pensado que la libertad tiene 
dimensiones y niveles varios, como 
todas las cosas, y hay la libertad física, 
y la libertad moral y la intelectual, y 
tantas otras, y que, a veces la libertad 
de elección efectiva y amorosa priva 
sobre las demás.

Grave dilema el del preso, que 
naturalmente, al lector le hace reir con 
una sombra de ironía bondadosa.

Esa tónica es la que preaomína en 
un libro escrito, en su mayor parte, en 
las cárceles de España por un hombre 
que fue uno de los jefes del 
movimiento antifascista «do los años 
30, diputado en las Cortes 
Corístituyentes y experto realizador. 
Fue entonces cuando escribió un libro 
de análisis social y político de la 
situación española en los años de la 
república con proyecciones al pasado y 
al futuro que es todavía actual y que 
se publicó recientemente en París y, 
según me dicen, va a publicarse 
también en España. Es sin duda, el 
mejor estudio histórico de los 
republicanos hasta hoy, libre de 

pasiones sectarias,sereno y agudo.
Maurín, en los últimos años de su 

vida, parecía mucho más joven de lo 
que era. Cuando yo se lo decía 
respondíayiendo: He decidido suprimir 
los 10 años de prisión. Los descuento 
y esa es la razón de que parezca 10 
años más joven. Pero la implacable 
naturaleza tiene sus leyes mas o menos 
secretas, y el dolor hizo su tarea . 
Conservó, sin embaro, Maurín asa 
noble serenidad , de los clásicos, al 
margen de las pasiones, cuidadosa 
únicamente de ser fiel a la verdad y de 
propiciar la convivencia armoniosa 
entre los hombres.

En Nueva York se sentía a gus - 
to, y con su esposa Jeanne aten
dí a a esta Amer i cam Lite ray 
Agency, por la que hemos pasado 
algunos españoles como Antonio 
Espina, Salvador de Madariaga, Ramón 
Gómez de la Serna, mejicanos 
brillantes como Alfonso Reyes,, 
guatemaltecos no menos ilustres como 
Miguel Angel Asturias, venezolanos 
como Uslar Pietri y colombianos como 
Arcinegas. Modestamente fructífera y 
razonablemente, próspera. ALA sigue 
adelante, bajo la sombra de aquel gran 
hombre que pudo pasar 10 años en la 
cárcel y salió de ella sin veneno ni 
rencor.

En cuanto a ALA y a su "fructífera 
modestia" creo que vale la pena anotar 
que yo he visto una carta de Ramón 
Gómez de la Serna a Maurín en la cual 
decía el autor de las "geguerías" 
"Gracias a ALA no me he muerto de 
hambre en Buenos Aires". Uno de los 
legítimos orgullos del aragonés 
pirenaico, nacido en Benasque, 
Joaquín Maurín, era esa carta que sólo 
yo he visto, pero que algún día habrá 
que publicar con otras muchas.

El libro lleva un excelente prólogo 
de Germán Arciniegas.
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Ante medio millar de espectadn

E/mtBVA/VBENT^
MARBELLA, 16. (De nuestra enviada es

pecial.)
Para nadie ePa uh secreto el propósito 

del Real Zaragoza con respecto al partido 
de Copa que ayer tarde disputó en 
Marbella; disputó y ganó, como era de 
esperar. Se trataba de nadar y guardar la 
ropa, de asegurar la eliminatoria sin 
exponer un alamar, de evitar tarjetazos y 
lesiones y de reservarse para Tenerife. Por 
este lado, pues, misión cumplida; pero 
resulta que algo que se inició como un 
entrenamiento normal, terminó en 
bostezo colectivo, ya que el segundo 
tiempo de este choque copero fue un 
desastre. De todas formas, como se ganó 
y en la refriega no hubo bajas, vamos a 
dar por bueno casi todo lo que ayer tarde 
ocurrió en el estadio “Utrera Molina’’.

ASI FORMARON LOS DE 
INFANTERIA

pelota d ¡ó en la mano de nuestro 
defensor. Se equivocó al señalar varios 
fueras de juego, pero casi siempre por 
culpa de uno de sus ayudantes. Por lo 
demás, arbitraje normal y sin 
complicaciones, ya que el encuentro 
tampoco las tuvo. No tuvo que mostrar ni 
una sola tarjeta, afortunadamente.

CASI EN FAMILIA

Atlético de Marbella, reseñado de 
acuerdo con su formación del 
cuatro-tres-tres: Marcelino, Gutiérrez, 
reláez (capitán), Lima y Salcedo; 
gomero, Zayas y Quique; Infante, 
Germán y Pedro. Entrenados por el 
argentino Silva y vistiendo de blanco 
¿ompleto.
. Real Zaragoza: Irazusta, r\ 
Cimus, Salvatierra e India, Pepe’ 
González, García Castany, y Arrúa, 
Oviedo, Insfrán y Juanjo. Arsenio y 
Garcia Castany en los puestos de mando 
y luciendo el uniforme de respeto.

Blanco,

Muy bonito el estadio “Utrera 
Molina’’, de Marbella, con apariencia de 
coso taurino en su aspecto exterior. Lo 
peor el terreno de juego, bacheado y 
resbaladizo, y lo mejor, quizá, las pistas 
de atletismo que lo circundan. Tarde 
oscura y lluviosa, ambiente de relativa 
frialdad, intercambio de banderines antes 
de iniciarse el choque y algo menos de las 
quinientas personas en las gradas. Vamos, 
que 5e jugó en familia. La lluvia, los 
precios (500 pesetas una entrada normal), 
la mala racha del equipo marbellés y la 
hora que se fijó para este encuentro, 
(cuatro menos cuarto), quizá fuesen la 
causa de semejante desbandada. El 
estadio “Utrera Molina’’ no tiene luz 
artificial.

SUSTITUCIONES

EL DEL SILBATO, NI FU 
NI FA

Con el silbato el colegiado balear 
Pascual Segura, auxiliado en las bandas 
por Martín Franco y Dois Mir. Muy 
riguroso al señalar el penalty contra el 
Zaragoza, aunque lo cierto es que la

En la segunda parte, ya de salida, 
Víctor entró por Juanjo, después de 
naber solicitado el cambio este último, en 
los cuarenta y cinco minutos iniciales. Y 
en el minuto 68, Angel relevó a Zayas, en 
el conjunto local.

la voz del marcador

La primera parte terminó con el 
resultado de un gol a cero, conseguido 
por Juanjo en el minuto 28. Tanto

logrado al sacar una falta difecta, con 
disparo tortísimo sobre el portal de 
Marcelino.

En el minuto 50, dos a cero. 
Extraordinaria jugada de Pepe González, 
que el sevillano culmina con un remate 
fuerte y colocado.

a cero.

Y en el minuto siguiente, o seaeneil 
51, dos a uno definitivo. El señor Seauri | 
castiga con penalty una mano t 
involuntaria que se produjo en el ¡reJ 
zaragocista, encargándose Germán di > 
transformarla en gol. f

UN SUAVE ENTRENAMIENTO

En la primera parte se jugó casi* 
siempre de acuerdo al programa previsto 
que todos intuíamos de antemano. EÍ ■ 
Zaragoza se entrenaba al relenti, másque 
correr andaba sobre el campo, imponíala - 
ley del más fuerte, a base de una superior > 
técnica individual y de conjunto, a 
incluso se adelantaba en el marcador ‘ 
merced al gol de Juanjo. El Marbella'^ 
mientras tanto, bastante hacía con capear î 
el temporal, con correr y luchar, que es lo 
suyo, con ofrecernos muy ligeros atisbos ír 
de inspiración a nivel tercerola, quel 
animaban de vez en cuando a la escasa 
parroquia. El Zaragoza actuaba como más ; 
le convenía; el Marbella hacía todo loque í 
podía. Cuatro córners a uno a nuestro ¡ 
favor y nueve remates a cuatro. Los 
hombres de Arsenio desaprovecharon 
varias oportunidades de gol cantado por ; 
rizar el rizo, por recrearse en la suerte, i 
por exceso de conservadurismo, pero de \ 
esta manera, evitaban todo riesgo y í 
tampoco se les podía reprochar. í

DESPUES, EL BOSTEZO PROLONGADO ;

Después del descanso, apenas puesta la 
pelota en juego, (minutos 5 y 6), Pepe 
González y Germán pusieron el marcador 
en el dos a uno definitivo y se acabó "la 
fiestecilla’’. Lo que al principio había sido 
un suave entrenamiento, más o menos 
vistosillo, degeneró hacia la desgana 
colectiva y el bostezo general se prolongó

hasta el silbido posti 
El Zaragoza renuncio 
continuó ofrecienc 
SSno. aue a juz 
demostrado en la t, 
poco. Entraron Viett 
¡ Zayas, respec 
panorama fue de ma 
aventajaron los ma 
comers a dos y m 
pero estos remates,. 
Salvatierra a 
•oarecían de patio d 
salvas. El Zaragoza i 
mínima ventaja, pi 
taquilla del segundo 
oponente andaluz y 
El respetable, al 
estadio “Utrera f 
decepcionado y no 
Zaragoza, por supue

EL ZARAGOZA SE

Así lo pienso, 
taragoza se paso 
contienda en 
entrenamiento, pet 
jugaditas más o 
terminar dedic 
contemplativa y a 
renunciando a juga 
pero ¡caramba! , < 
para ver algo de fi 
visitante es un 
potencia. Cumplic 
trabajo y alguna sa 
que digamos en e 
cuatro defensores 
Camus, Salvatierra 
más completo Salv 
India. García Ca 
mejor forma^ 
encuentros. Arrúa

SUCEDIO, sucede y... ¿SUCEDERA?
¡TODO EL DEPORTE!

Nada menos que, bajo 
la presidencia del rey 
Juan Carlos, la Asamblea 
General del Deporte ha 
tenido- su sesión 
inaugural.

Los propósitos 
—loables propósitos- 
expresados por Benito 
Caste jón —máximo 
responsable en la 
ejecución, bajo la férula 
de Pío Cabanillas, son ios 
de elevar el deporte en 
España. Así se lo 
pudimos escuchar al 
señor Castejón. Los 
propósitos son los que se 
han precisado. Lo grave 
es que ha sucedido lo que 
muchos nos tememos 
que siga sucediendo, si 
tod os aquellos que 
trabajan, piensan o se 
enriquecen a costa del 
deporte, no están 
dispuestos a la 
interpretación de la obra, 
tal como exige Ia 
partitura y sin salirse del 
pentagrama, para evitar 
desafinar. Entregándose a 
una causa cultural. Para 
ello sobran vanidosos, 
arribistas y afanosos de 
d inero. Difíciles de 
eliminar, como siempre 
sucedió.

¿Y las opiniones 
folíticas? Al parecer no 

an respondido como 
Benito Castejón 
esperaba, Y al parecer 
estaban invitados todos 
ios partidos políticos.

¿Acaso por temor a 
que con el deporte 
sucediera otro “Pacto de 
“La Moncloa’’?

Creo que en esta 
ocasión Benito Castejón 
ha pretendido contar con 
todos. El fallo de 
asistencias hubiese sido 
menor de haberse elegido 
los propios deportistas 
activos a sus representan-

También, también ha 
sido convocado el 
Patronato de Apuestas 
Mutuas, al cual miran

BEN/TO CASTEJON

muchos con fijeza. Que 
no suceda lo que siempre 
sucedió. Que todo quede 
convertido en algo que 
pudo ser en favor del 
deporte español, tan 
raquítico, a pesar de su 
victoria en golf y la 
clasificación para los 
Mundiales que se eleve 
buscando apoyos fuertes, 
no las cañas viejas de 
siempre, quebradizas, 
huecas y cortantes.

EL ZARAGOZA Y 
EL “ZARASUFRE’’

El aficionado y sobre 
todos los “hinchas” han 
sufrido y han gozado con 
éste Real Zaragoza al que 
unas veces se le llama 
también “Zarasufre”.

Y es ahora cuando 
ocupa un tercer puesto 
en la clasificación, la 
fecha que sirve para que 
el ceño no esté torcido 
en forma permanente.

El fútbol no siempre 
proporciona alegrías y 
victorias. Ni el “mas 
pintado” es capaz de 
mantener tan aburrido 
tesoro. ¡Siempre vencer, 
siempre vencer...! Sería 
curioso el gesto del 
“hincha" en tan difícil 
estado de permanencia 
victoriosa.

Quería ganar el 
zaragocista. Y quería 
clasificarse. Y en el 
momento actual está 
clasificado. Suelen variar 
ios equipos en estas 
fechas próximas 
— anteriores y 
posteriores— de las 
Fiestas Navideñas. Los 
equipos, en su inmensa 
mayoría, presentan 
variaciones haciendo que 
—salvo las excepciones de 
rigor— los que están 
arriba también al final se 
hallen abajo y a ios que 
se les había condenado ai 
descenso, se encuentren 
en posiciones de 
privilegio. Por lo que es 
confortante la postura 
actual del Zaragoza. 
Tanto como las palabras 
de Ruiz Igartúa, ; con 
quien estuvimos en 
Burgos conversando 
algunos días.

Concretamente nos 
dijo la pasada semana:

“El Zaragoza 
ascenderá a Primera 
División. En casa perderá 
muy pocos puntos y con 
los que “arañe” fuera, 
tendrá suficiente.

Aun quedarán los que 
duden de las afirmacio
nes del buen defensa del 
Burgos. Son ios rhenos. 
El Real Zaragoza, es

PIO CABANILLAS

Conformismo ante los hechos 
consumados en los dos 
vestuarios, una vez terminado el 
encuentro. Ambos conjuntos 
Ju^an la Copa pensando en el 
torneo de Liga, como les ocurre 
a tantos y mas cuantos. Veamos 
lo que me dijeron los 
entrenadores, recogido poco 
menos que en telegrama, y que 
el avión no espera.

fíUIZ-IGARTUA

menos "Zarasufre”. 
Siempre sucede igual.

EL GIRO DEL 
ASUNTO Y EL 
ASUNTO DEL 
GIRO

Me agradó el 
optimismo del atleta 
Pedro Pablo Fernández, 
cuando lleno de 
optimismo, nos anunció, 
en aquella “sentada" de 
los deportistas que había 
la promesa del envío de 
un giro —al parecer de 
medio millón de 
pesetas— para que la fase 
conflictiva del Palacio de 
Deportes desapareciera, 
d a n d o al m ism o I a 
actividad precisa.

El atleta aragonés no 
me ha dicho nada mas, 
aunque me prometió 
decirme algo provechoso 
para nuestro deporte. La 
verdad es que el giro para 
atender los primeros 
gastos' del Palacio de 
Deportes, no ha llegado. 
Se dice que se espera con 
lo que daría un giro 
positivo al asunto.

El giro del asunto y... 
el asunto del giro. ¡Con 
la falta que hace..,!

¿Cuándo sucederá?

Antonio MOLINOS

ARSENIO:

"TRATAMOS DE 
EVITAR LESIONES

Y TARJETAS"
**En la primera parte jugamos 

regular y en la continuación 
bastante mal. Lo hicimos 
pensando en la Liga, pensando 
en el dhcil partido que nos 
espera en Tenerife, casi en plan 
de entrenamiento y, desde 
luego, trantando de evitar 
lesiones y tarjetas. Victoria 
Justa, de todas las maneras, y 
eliminatoria resuelta, pienso 
yo”. Y como creo que todos los 
protagonistas, incluso los 
“mudos”, nos iban a decir cosas 
muy parecidas, punto final y a 
correr, que “pa luego” es tarde. 
Hasta el próximo domingo, que 
será ya desde Tenerife.

GUSTAVO SILVA;
"EL ZARAGOZA FUE MUY SUPERIOR"

Gustavo Silva es el mister 
argentino que por ahora entrena 
al Atlético de Marbella. Y les 
digo que por ahora, pensando 
siempre en que los aficionados 
malagueños, a la vista de la 
clasificación que ostenta su 
conjunto representativo, 
solicitan a cada momento la 
dimisión de este señor. Pero 
vayamos con lo que opinó 
Gustavo Silva, respecto al 
encuentro que acaba de 
finalizar: “El Zaragoza ha sido 
siempre muy superior a 
nosotros, tanto como conjunto.

como I ndi VI dua I ment 
considerado. Tratamos de íf®”? 
a sus motores. Arrúa y 
Castany, pero nos resulto 
imposible.Contento ó® •" 
muchachos, puesto dv® 
entregaron a fondo, P®’’ 
tampoco se les puede exig 
imposibles. En La Romareda 
mismo podemos perder pot *® 
que por nueve goles, peto 
muy posible que para el 2» 
este mes yo ya no*® 
entrenador del War®®’ ' 
Eliminatoria resuelta, sa 
milagro".

r;
Hoy nace 

sección. Una 
pretende tettt 

suficiente para 
lector. Además । 
De antemano ce 
la colaboración 
“atacados”. Vea 
bien que se d 
R i cardo de Fi 
papel de primer 
Comienza el acó

- ¿Cuántos 
forman el 
disciplina zarage

-En total, ci 
Casas, Used 
presidente.

-Llevan fon 
con blandura. / 
dicen que rozc, 
negligencia. E 
aluden a ustei 
máximo respon.

-El concept 
es muy reía 
contrario, los , 
acusan de dure 
es que no soy 
duro. Me limit 
reglamento.

-El que lo 
como un látig 
"nadie. Suponge 
tampoco. Gi 
Mben razonar.l deferencias rí 
algunos de 
distinguen l 
Confianza parti

-A mor con 
Yamos a ver. 

'efectiva sus sor 
expedientadíI aludió hace I funcionó la am I -Hasta el I hubo perdón.I -No de d(I de hecho, p I parecer, signer I rnultas corresp I pero I rnomento s I retener la¡ I respectivas.
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ONGADO

ictatln

! 8n el 
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•a mano 
ín el área ¡ 
-rmán de 3

0

DE FELIPE

BOXEO: MIL 
MILLONES PARA
CLAY ______

PRIMERAS
CONCL USIONES____________

TËNMARBELLA
rnn alaunas entregas en su

jugo casi 
’ previsto, 
¡mano. Ei i 
I, más que i 
mponíala ' 
a superior 
njunto, e 
marcador 
Marbella' 

:on capear 
,que es lo. 
os atisbos . 
rola, que : 
i la escasa 
como más ¡ 
>do lo que : 
a nuestro ¡ 
atro. Los j 
ovecharon 
ntado por 
la suerte, .

pero de : 
riesgo y

1 puesta la 
' 6), Pepe 
marcador : 
acabó "la 

había sido : 
o menos i

I desgana 1 
! prolongó i

OR"
je fren«r 
/ García 

resultó 
de mis 
que »

o, 
e exigir 
lareda lo 
por seis 
pero 8*

el 28 de 
no
I rbe 11 a» 
1 salvo

VOLEIBOL

EL UNIVERSITARIO 
ZARAGOZANO SIGUE 
MANDANDO EN SU 
GRUPO DE SEGUNDA 

DIVISION

i al cilbido postrero del señor Segura. 
.JUíRry el Marbella 

ntinuó ofreciendo lo mejor de si ««? • '° »“ï. *
Jnía nitrado en la tarde de ayer es bien 
So Entraron Victor y Angel por Juanjo 
P’^r'avas respectivamente, pero el 
Lnnrama fue de mal a peor. Esta vez nos 
Xíajeron los marbelleses por cuatro 
rnmers a dos y nueve remates a siete, 
S¡5 estos remates, excepto uno que saco 
Salvatierra a portería batida, mas,bien 
Carecían de patio de colegio, pólvora en 
Calvas El Zaragoza se conformaba con a 
mínima ventaja, pensando quiza en la 
SáuiHa del segundo enfr.entamiento, y su 
•Sente andaluz ya no daba mas de si. 
n respetable, al final, abandono el 
estadio "Utrera Molina” francamente 
decepcionado y no hablaba muy bien del 
Zaragoza, por supuesto.

EL ZARAGOZA SE PASO DE ROSCA

Así lo pienso y así lo escribo: El 
Zaragoza se pasó de rosca. Inicio la 
Contienda en plan de suave 
entrenamiento, pero hilvanando algunas 
j^Ígaditas más o menos vistosas; para 
terminar dedicándose a 'a.v’da 
contemplativa y a quemar los minutos 
renunciando a jugar. Bueno es lo bueno, 
pero ¡caramba! , que el respetable paga 
para ver algo de fútbol, sobre todo si el 
visitante es un Primera Division en 
potencia. Cumplió Irazusta, con poco 
trabajo y alguna salida no muy ‘ católica 
que digamos en el debe. Aceptables los 
cuatro defensores de numero, Blanco, 
Camus. Salvatierra e India, resultando el 
más completo Salvatierra y el mas flojito 
India. García Castany me pareció en 
mejor forma que en anteriores 
encuentros, Arrúa se limito a cubrir el

RICARDO
Hoy nace esta nueva 

sección. Una sección que 
pretende tener la garra 

suficiente para interesar al 
lector. Además de informar. 
De antemano contamos con 
la colaboración de nuestros 
"atacados”. Vean ustedes lo 
bien que se defiende don 
R icardo de Felipe en su 
papel de primera “víctima”. 
Comienza el acoso.

-¿Cuántos y quienes 
forman el comité de 
disciplina zaragocista?

-En total, cuatro. Iranzo, 
Casas, Used y yo como 
presidente.

-Llevan fama de actuar 
con blandura. Algunos hasta 
dicen que rozan ustedes la 
negligencia. Especialmente 
aluden a usted que es el 
máximo responsable.

-El concepto de blandura 
es muy relativo. Por el 
contrario, los jugadores me 
acusan de dureza. La verdad 
es que no soy ni blando ni 
duro. Me limito a aplicar el 
reglamento.

-El que lo tengan a uno 
como un látigo no gusta a 
"nadie. Supongo que a usted 
tampoco. Generalmente

~ saben razonar. Me guardan 
referencias respetuosas. Y 
«Igunos de ellos me 
distinguen hasta con su 
Confianza particular.

-A mor con amor se pagaí 
Vamos a ver. ¿Han hecho 

'efectiva sus sanciones los seis 
expedientados que ustedI aludió hace tiempo, o I funcionó la amnistía?I -Hasta el momento noI hubo perdón.I -No de derecho pero si I de hecho, puesto que al I parecer, siguen sin abonar las I inultas correspondientes.I -Sí, pero en cualquier I rnomento se les pueden I retener las cantidades I respectivas.

El Zaragoza, sin esforzarse, 
dejó prácticamente resuelta 
la eliminatoria (1-2)

expediente, con algunas entrees en su 
haber marca de la casa y Pepe Gonzalez, 
muy completo en ataque y defensa y 
además autor de un precioso gol, se erigió 
en la figura del partido. Oviedo no hizo 
nada de particular; Insfran se moví o bien 
en la primera par+e, terminando fatal; 
Juanjo estuvo muy bien en los 
y cinco minutos que Jugo, mientras que 
Victor, su relevo, nos ófreció» una de cal y 
otra de arena. Señalaré enseguida que 
tampoco se les puede tener en cuenta este 
partido, disputado bajo el signo de la 
reservación" ¿Verdad que todos ustedes 
me han entendido a la prime^?________

MUY FLOJITO EL MARBELLA_______

Y así como nuestros rivales anteriores 
en la Copa del Rey, Atlético de Las 
Palmas y Reus, me parecieron conjuntos 
muy apañaditos (sobre todo Las Palmas)^ 
éste Marbella de ayer tarde demostró 
claramente el por qué de su deficiente 
clasificación liguera y de los seis negativos 
que arrastra. Lucha, corre, se prodiga al 
máximo de posibilidades y ofrece en cada 
lance lo mejor de sí mismo, Pero e^ el 
fútbol, a veces, con eso no basta, zayas, 
Quique y Pelaez, por este orden, me 
parecieron sus mejores elemen.o , 
resultando muy vulgar el resto, en el que 
ya queda incluido Angel, sustituto de 
Zayas. Hizo sólo lo que le permitió su 
encumbrado rival, pero lo hizo todo con 
la mejor voluntad del mundo y nadie 
podrá negarles a estos chicos ínteres y 
entusiasmo. Mejor correr tupido velo 
sobre un encuentro que apenas merece la 
pena de ser comentado, en el que se 
compaginaron el hambre con las ganas d 
corner.^^^^^ esperar el choque del 
próximo domingo en Tenerife, que este si 
que nos interesa de verdad.

Gloria ARIAS

LO ANUNCIO 
PIO CABANILLAS 
EN, LA ASAMBLEA

I |K»li<le(M»rtes

AUIDNOMU MM B DfftlHIÍ

En' la segunda jornada de la 
Liga de 2? división nacional, el 
C. D. Universitario de Zaragoza, 
volvió a triunfar y con alio a 
seguir como primero en la 
clasificación de su grupo.

En un encuentro que sa 
presentó francamente decidido 
en los dos primeros juegos y 
hasta rhuy avanzado el tercero, 
y que se complicó un tanto 
como consecuencia de un 
"dormirse en los laureles" 
alguna inadaptación del jugador 
entrante en sustitución, Jr 
también porque no decirlo ert' 
concesiones del arbitraje, venció 
el C.D. Universitario en le piste 
del Colegio de Magisterio, al 
Gromber de Burgos por 3-1.

El arbitraje consintió 
demasiada retención en las 
colocaciones, posiblemente con 
intención de dejar jugar más »' 
los equipos y cuando qui» 
cortar un poco estas acciones, 
que siempre favorecieron a los 
borgaleses, se encontró con la 
protesta. Sacó una tarjeta 
amarilla al jugador zaragozano 
De Pablo muy justamente, pero 
también debió mostrársela al 
culpable burgalés por la forma 
en que devolvió la pelota por 
una patada y cuyo impacto en 
De Pablo le ocasionó su 
manifestación merecedora de la 
tarjeta que repetimos fue justa. 
También debió sacársela a los 
jugadores que sin ser capitán de, 
equipo, p rotestaron sus, 
decisiones y alguna vez con 
cierto sentido de rechinfla y 
obcecación. En definitiva el 
partido terminó cón un 3-1 a 
favor de los zaragozanos y el 
partido se cumplió sin más 
complicaciones.

Por el equipo zaragozano, 
jugaron, S. Lou, J.
Pablo, Martinez, Millan, vails, 
Zalduendo, Ortiz, y Arevalo.

En Soria, el Stadium 
Casablanca, el otro equipo 
zaragozano que milita en esta 
segunda división no tuvo suerte 

, / salio derrotado por el Alto
Duero, por 3-0 y parciales de 
15-7; 15-10 y 20-18, lo que 
quiere decir que supieron lœhar 
como leones en aquella difícil 
pista, como lo hace suponer los 
puntos logrados y sobre todo el 
último de los juegos.

— ¿Cuánto ascienden 
todas las sanciones?

-Ciento dos mil 
quinientas pesetas. Por 
cierto, que en lugar de seis, 
son siete los implicados.

-¿Tiene inconveniente en 
facilitarme los nombres?

-Lo considero incitante. 
Si le sirve de pista le diré que 
dominan los delanteros.

Por mi cuenta le nombro 
a Oviedo, Arrúa, Mendieta, 
Rubial, Flanelles, Heredia, 
Irazusta, Junquera Pepe 
González...

-Me podía usted referir 
la plantilla completa. Eso no 
vale. Asi acierta cualquiera.

—En definitiva señor de 
Felipe, ¿miel, hiel, o justicia 
a palo seco?

—Justicia adaptada a las 
circunstancias. El Zaragoza 
no es el Real Madrid.

Uno ha sacado la 
impresión de que la comisión 
disciplinaria zaragocista la 
integran tres transigentes 
personas presididas por una 
“hermana de la caridad". De 
disciplinarios sólo tienen el 
nombre. Puede que sea 
mejor así. ¿Este mundo del 
fútbol es tan complicado/

Antonio SARRIA

MADRID, 16 (Logos y 
Alfil).- La capacidad de 
sugerencia de los participantes 
en la I Asamblea General del 
Deporte habrá de depender el 
futuro de la estructura y de la 
organización del deporte en 
todas sus dimensiones sentando 
las bases de la futura Ley del 
Deporte, según ha manifestado 
el Ministro de Cultura, Pió 
Cabanillas, a los asambleístas.

El ministro añadió que la 
adm in istración no hará más 
papel que el de pura mediadora, 
intentando recoger cuantas 
opiniones se viertan sobre losI grandes temas del deporté de 
todos y para todos y de la 
capacidad de asociarse para que 
esta faceta complete plenamente 
la vida de cada ser humano, con 
autonom ía e independencia. 
Hay que respetar —continuó 
Cabanillas- las estructuras deI los entes que se dirigen a I fomentar en un grado preferente I el deporte de competición, el I que propdrciona los éxitos I clamorosos y el que también, a I veces, dé los correspondientes I disgustos. El ministro aludió a la I necesidad de estimular el I deporte escotar y universitario I de manera primordial y subrayó I que en la temática de la I asamblea figuraba el adecuado I reconocimiento de la actividad I deportiva como merecedora de I una protección fiscal y de I financiación, pero también el I estudio de generar unas fuentes I materiales que permitan I desarrollar el deporte. I "Obligación nuestra general H —prosiguió el ministro es crear I una connienria tntal de niie no I se trata de un fenómeno aislado, I sino de un fenómeno que I c o r re sponde a todos los 

■ ciudadanos, a todos los I españoles, y que la necesidad de I colaborar en la existencia de las I asociaciones, de los clubs y de 
■ los medios deportivos no le I corresponde en exclusiva al

Estado, que no puede 
subrogarse en todas las 
necesidades, sino que tiene 
también que descansar en la 
fuerza, en lainiciativa / en la 
capacidad de colaboración de la 
propia sociedad".

Jugoplastica de Split en la 
Iiguilla de semifinales de la Copa 
de Europa de basket. En su 
cancha, el Madrid se anotó la 
victoria por 166 puntos a 77.

halterofilia

Las primeras conclusiones de 
las ponencias se cifran en 
solicitar que la Constitución 
recoja el derecho al deporte, en 
la promulgación de una ley del 
deporte y en la creación de un 
único organismo para la 
dirección, integrado por 
deportistas.

En ios aledaños del Palacio 
de Congresos, se manifestaron 
varios centenares de profesores 
de Educación Física con 
pancartas alusivas al olvido en 
que se tiene al deporte puro en 
favor del de élite.

FUTBOL: EL
español empato

LA CORUÑA, 16 (Alfil).- 
El Deportivo de La Coruña y el 
Español han empatado a un gol 
en encuentro jugado esta noche 
correspondiente a 
competición de Copa del Rey, 

lo que los catalanes perecen 
toor/lo" '• coPtiPPPP'O" 
en el torneo.

BOXEO: TITULO 
europeo en 
BARCELON^^^^^^^^^

BARCELONA 16.- M.
Masso y Roberto 
disputarán mañana en la Ciudad 
Condal el título europeo de los 
pesos plumas de boxeo.

BALONCESTO:
VICTORIA del MADR¿D__^

MADRID, 16 (Resumen de 
■ Alfil).- Holgado fue el triunfo 

alcanzado por el cinco de Sainz 
frente a los yugoeslavos de la

GOLF:.EL 
CAMPEONATO 
D^SPAÑ^^^^^^^^^

VALENCIA, 16.- Al cabo 
de la primera jornada del 
Campeonato de España de golf 
por parejas Jaime Gallardo y 
Francisco Andreu copan la 
primera posición de la tabla ep 
tanto que los hermanos 
Ballesteros ocupan la tercera.

NUEVA YORK, 16: 
Alrededor de mil millones de 
pesetas cobrada Mohamed Alí‘, 
Cassius Clay, por exponer su 
corona mundial de todos los 
pesos ante Norton en un 
combate que se llevaría a cabo 
el próximo otoño.

XXI CAMPEONATO DE 
ESPAÑA POR CLUBS

El domingo en el Gimnasio 
General Moscardó de Madrid, 
tendrá lugar el XXI Campeonato 
de España por Clubs de 
Halterofilia. _

Participarán, un total de 40 
atletas divididos en 9 Clubs; la 
Federación más repre^ntada, 
será la Sur con un total de 15 
levantadores, seguida de la 
Alavesa con 10.

Es preciso destacar, que el 
trofeo destinado al Club 
vencedor, es la 1 Copa del Rey. 
A largo de la Competición, 
tendrá lugar el exámen para 
ascenso a Jueces !• 
Internacional de Antomo Caeiro 
y José Luis Vigurij

II CAMPEONATO 
DE INVIERNO DE 
CAZA SUBMARINA

El próximo domingo, d ía 
18 del presente mes a las 
9.30 horas, en aguas de la 
Costa Brava, comprendidas 
entre Tossa de Mar y L oret, 
tendrá lugar el 
Campeonato de invierno de 
Caza Submarina, organizado 
por el Centro de Buceo 
Atlantes. El luaar señabdo 
para la salida es Cala 
Llevadó, a donde se puede 
acceder por tierra hasta la 
misma orilla.

Este trofeo estaba 
programado para el 
día^ll» psfo ®l estado 
de la mar impidió su 
celebración.

Hasta el momento, se na 
Inscrito el siguiente número 
de cazadores sqbacuaticost

S.H.Z. 1. C.B.A. 2. 
c A D.A.S. 3. Pontoneros 4.

■ La Inscripción se cerrará 
en Cala Llevadó a las 9 
horas del día 18.

SGCB2021
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CARTELERA
¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza. Compañía Co
rral de la Pacheca. 7,15 y 
10,45. Burlas de secreto

PALAFOX. — 5-7,15 y 9,45 
(Todos públirxis). Hoy estre
no: La guerra de las gala
xias. Cinemascope-Technico
lor y sonido estereofónico. 
Mark Hamill, Harrison Ford, 
Carrie Fisher.

REX, — 4-6-8-10 (Mayores 18). 
2.® semana: Próxima para
da, Greenwich Village; Color 
de Luxe. Lenny Baker, She
lley Winters.

RIALTO. - 4,30-6-7,30-9 y 
10,30 (Mayores 18 años). 5.® 
semana: El acorazado Po
temkin, de S. M. Eisenstein. 
El mejor film de la historia 
del cine. Corto: Gemika.

VICTORIA. - 4-6^8-10 (Todos 
públicos). Tercera película 
del ciclo homenaje a los her
manos Marx. Un día en las 
carreras.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Las desarraiga
das. Eastmancolor. Agata 
Lys, Simón Andreu.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 2.® semana: Abortar 
en Londres. Eastmancolor. 
Consuelo Ferrara, Pedro Ma
ri Sánchez.

LATINO. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Madame Claude. Fran
çoise Fabian.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18). Alcalde por 
elección. Eastmancolor. Al
fredo Landa, Mirta Miller.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). La menor. 
Eastmancolor. Bozena Fe- 
dorczyk, Marc Gimpera.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Las dos vidas de Audrey 
Rose. Marsha Mason, Ant
hony Hopkins.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Los cuatro del apocalip
sis. Fabio Testi, Lynne Fre
derick.

PARIS. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). 7.® semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. — 4 y 8 (Mayores 14 años 
y menores acompañados. 
Exodo. Technicolor, Paul 
Newman, Eva Marie Saint.

ROXY. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Profesión: bigamo. East
mancolor. Lando Buzzanca, 
Rafaella Carra.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Mi hÿa Hildegart. 
Amparo Soler Leal.

VENECIA. — 4-6-8-10 (Mayo- 
, res 18). Dios bendiga cada
i rincón de esta casa. Lola
i Gaos, Blanca Estrada.

amor, de Torres Naharro 
adaptación de Juan Antonio 
Castro, con Julia Trujillo y 
Manuel Gallardo. Dirección, 
Manuel Canseco. ¡ Divertidí
sima Î Domingo ¡despedida!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8-10

(Mayores 18). Estreno: IF... 
(Subtitulada). Un film de 
Lindsay Anderson, con Mal
colm McDowell, Christine 
Noonan.

ARGENSOLA. - 4-6-8-10 (Ma- ( 
yores 14 y menores acompa- ! 
ñados). 2.® semana: La gran 
aventura de Robin y Marian. 
Sean Connery, Audreÿ Hep- 
bum, Richard Harris.

AVENIDA. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 4.® semana: Sturm- 
truppen (Jo... |Qué guerra!). 
Renato Pozzeto, Corinne 
Clery.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18), 3.® semana: Una ■ 
miyer de la vida (La Marge). ! 
Eastmancolor (subtitulada). | 
Silvia Kristel, Joe Dallesan- ! 
dro. j

COUSEO. - 4-6-8-10 (Mayo- '
res 18). 2.® semana: Sexo lo
co. Laura Antonelli, Giancar
lo Giannini. Film de Dino Ri- 
si.

COSO. — 4-6-8-10 (Mayores 18 । 
y 14 acompañados). 4.® se
mana: El perro. Eastmanco
lor. Jason Miller, Lea Massa
ri.

DON QUUOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). 2.® semana; 
Casanova. Eastmancolor. 
Tony Curtis, Marisa Beren
son, Marisa Mell.

DORADO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Mi prima carnal. 
Film de Carlo Ponti, con Su
san Player, Rosalba Neri.

ELISEOS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Hoy estreno. El rojo en 
los labios. Color. (Subtitula
da). Delphine Seyrig, Andrea 
Rau.

FLETA. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). 2.^ semana: La carrera 
de la muerte del año 2000. 
Sylvester Stallone, David Ca
rradine.

GOYA. T 4-6-8-10 (Mayores 
18). 2.® semana: La enferme
ra. Ursula Andress, Luciana 
Paluzzi.

MOLA. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). 2.® semana; En el co
razón de la Tierra. Technico
lor. Doug McClure, Peter 
Cushing.

PALACIO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 2.® semana: La locu
ra americana. Technicolor.

Xa música 
catalana.

MADRID,, 16 , (Por Carlos 
VIÑAS, de "Cifra”.)

LA GRESCA.- (On comenca 
l'Horitzo) single RCA.

G rupo vocal catalán 
encuadrado en la línea de La 
Trinca, con una temática plena 
de ironía y humor. Sorprende de 
entrada la gran calidad de la 
grabación, cosa por otra parte 
poco frecuente. A nivel de 
composiciones se ha 
desarrollado originalidad y 
fuerza proporcionada por unos 
buenos arreglos amen de una 
atrayente y destacada 
instrumentación. Como 
cantantes, más cerca del canto 
unísono que de la armonía, 
despliegan una destacada labor, 
acorde cnn las intenciones de su 
música. En definitiva, uno de 
esos discos nacionales de nuevo 
cuño que siempre uno desea 
escuchar.

CHRISTIE LEE,-(Entre dos 
amores) single RCA.

Cantante femenina, 
probablemente británica, 
tamizada a través de personal 
español, y que interpreta dos 
temas en castellano y otro en 
inglés. Con mayores posibilidad 
este último. Bien logrados 
instrumentalmente pero en 
definitiva nada fuera de lo 
normal. La cantante posee más 
facultades que calidad o 
personalidad, con un estilo hasta 
cierto punto familiar entre 
agrupaciones rock.

(IKE AND TME SUNSHIVE 
BAND BAY i LOVE YOU).- 
single RCA.

Grupo de color 
norteamericano que sin 
preocuparse de la calidad de las 
composiciones o de la - 
preponderancia de las voces, ; 
desarrollan un complicado | 
entramado polir ítmico ; 
realmente espectacular, aunque 
ignoramos si su intención iba i 
por ese camino. De todos modos 
las secciones de percusión y de i 
viento llaman la atención. |

DAVID BOWIE.- I 
(Héroes).-Single RCA. Î

Dos nuevos temas con la ! 
fórmula del artista único que es * 
Bowie, prototipo de lo que j 
representa este individuo en el 
panorama rock mundial. Rock, j 
en una palabra, sofisticado por < 
fuera pero simple y a ras de ( 
tierra por dentro. Como ya es ’j 
característico en él. Se enfrenta j

en auge
a una temática o bien en 
números vocales o bien 
instrumentalmente con 
brillantez sonora y 
espectacularidad

ALL TALL.- (Darrer 
Diumenge) single Edigsa.

Esta agrupación procede de 
Valencia y por su puesto se 
preocupan básicamente de 
rescatar toda la riqueza oculta y 
menos oculta de las canciones 
tradicionales de la tierra, sin 
alardes técnicos ni virtuosismos 
de ninguna especie. Es una 
forma más, pero sincera, de 
entender la música. Su labor es 
digna de elogios, no sólo por 
este hecho sino por su buen 
hacer.

JAUME ARNELLA.- (Per 
les terres de l'Alt Camp).- 
single Edigsa

Artista catalán que interpreta 
unos temas bien concebidos y 
con atractivos incluso para el 
que no es catalan temas 
distintos entre si y con distintos 
planteamientos, incluso 
vocalmente. Uno de ellos más 
tradicional. El otro en una línea 
adaptada a instrumentación 
eléctrica de grupo. Vocalmente 
el interprete no es muy brillante 

GRAN 
ACTUACION 

J.M. Lobordeto-Pepe Gros 
y 

Micky Mouse Jazz Bond
NUEVO HORARIO; Martes 11 noche y de miércoles 
a domingo de 7 tarde hasta la madrugada.

y emplea una voz que ya 
proliféra, con el riesgo de 
hacerse típica.

BROTHERHOOD of MAN.- 
(Angelo) single pye-Belter

Grupo vocal mixto británico 
que se' puede encuadrar a la 
medida en el mundo de 
"ABBA", con alicientes, más 
que de sobra para tenerlos en 
cuenta, a pesar de que no 
siempre respondan a la realidad. 
En esta ocasión admiramos dos 
nuevos precisamente por el lado 
interpretativo de las voces 
femeninas, bien a todas luces 
con un planteamiento doble. El 
arreglo, la composición forman 
entre si un entramado casi 
matemático por la magnífica 
conjunción de todos los 

.elementos participantes.
MARINA ROSSELL- (Els 

contrabandistes) a single CBS
La prometedora artista 

catalana nos ofrece dos 
canciones muy enmarañadasen 
sü tierra con una calidad y 
sensibilidad poco usual entre las 
artistas españolas. Su mundo 
-al menos en esta ocasión- está 
dirigido por un destacado: Luis 
Llach, y naturalmente su 
presencia se hace notar.

PARSIFAL

EL PAPAGAYO' CANCELA

ASTORG'S

SENECA

GRAWER CLUB

La nueva discoteca. alfUTta de 5 
tarde a /i madrugada, vuelve a su 
arribi< nle.

DESPl ES DE SI BOD.X BAILE 
LA CHABLESTOX. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 396952

Lornodo. |>ersonal y . difen'nte.

.“^ala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atraccione.s internacionales. LA 
:a\cela de drd mesic \l.

\oche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

I E\ \ DISTIXTA, ACTI AE.
I mejor sonido con la música del 

momento, 'l a se dice’ ‘.Esoi’s sé
neca \ .<u ambiente" 1. \ 1:11'\ ",

lite. Sideeto. Ihstinto "La 
mxa es su ambiénte" .San

C404 TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

STORK CLUB

.56

ulu a travfi (6* la música. Ca-

Nueva dirección not universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS IN VIT AMOS 
-A ESCUCHAR A L(S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS -JUEVES. 
NO.CHE (Entrada gratuita). Abier
to jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y noyhe. Domingo, tarde. 
Camino de las forres, 96

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6, Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de Ta 
madrugada. Centro ciudad, Inde- 
pendencia-19. Tel. 214804

Reunión y juventud en un am- 
Uente distinto. Recientemente- 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

GALLERY2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo míe usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telef^ 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166

IGUANA

juventud^ ritmoe, divenión. Pre- 
doe jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217052
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PRIMERA CADENA

SEGUNDACADENA

18,3o
Carta de ajuste 

Ray Charles"

19,01
Presentación y 

avance.

19,02
Avance informa 

tivo_

IBAÑEZ MENTA CON OLGA PEIRO

Cosas m ías

M 2-77/PAG. 23
7/AE

Hoy y mañana
EL REFUGIO DE MIGUEL

02
Puede que sólo sean cosas mías, pero a lo mejor no lo son y 

resulta que a tos "niños", {entre comillas, porque hay otros que 
no son tan niños, entre los que me cuento), les gusta el nuevo 
personaje de los sábados. Sí, el tal Miguel el travieso, está 
haciendo las delicias de grandes y pequeños, con sus travesuras 
disparatadas e increíbles.

DONMENUDILLO

ESPECTACULOS

Esta noche tras el 
"Telediarlo" Y 
"Más-menos", que se 
antepone al informativo, 
varemos: "Un, dos, 
tras...responda otra vez", 
o el show de los cómicos 
de actualidad, porque 
ahí, menos concurso, va 
quedando de todo, que si 
la Mary Carmen y sus 
muñecos, el Joe Rigoli y 
yo qué sé quien más. 
Después de ésto, la 
',Ultima hora", que no 
consigue nunca las 
noticias de última hora y 
se limita a dar un 
resumen de las dudas en 
anteriores informativos.

B Los pasillos de Prado

película: 
el viento' 
estudio' 
tobogán".

Y por esos pasUlos 
limpios nos encotramos a 
jm gran actor, Narciso 
Ibanez Menta. Nada que 
decir de este hombre.

Escrito sobre 
y "Teatro 

' con "El

El Club Social de Cheyenne

james STEWART

Por UHF se nos 
ofrece: "Revista de 
toros", "Pop-grama', 
(revista de rock y rollo). 
"Horizontes" se propone 
encauzar la ciencia con 
fin informativo y esta 
presentado por Ramón 
Sánchez Ocaña. 
"Redacción de noche", 
incluyendo en su espacio 
"Opinion pública", 
cerrará la emisión del 
Segundo Programa

Están animados los 
pasillos de Prado, ahora 
más que nunca, y es que 
eso del Comité 
Anticorrupción es algo 
que ha metido un miedo 
»troz. ¿Se imaginan? 
Unos señores con caras 
de mala uva, por los 
pasillos convertidos en 
jueces. Los que están 
tornándose el vinillo, lo 
dejan y se van del bar; 
todo lo dejan limpio, y 
van ellos, se sientan y se 
piden su “guisqui”: 
¡toma ya anticorrup
ción!

Mañana un nuevo 
espacio de ',Miguel el 
travieso", titulado: 
"Miguel va a la feria' 
Inmediatamente 

después: ,'La bolsa de los 
refranes", que con la 
dirección de Joaquin 
Calvo Sotelo nos hablara 
de' "Los refranes de los 
solteros". En "Primera 
sesión" la película será: 
"El lobo solitario", de 
producción yugoslava. 
Cuenta las aventuras de 
un lobo y un joven 
pastor. En "Yo canto , 
{si la emisión lo permite), 
teridremos ocasión de ver 
y oír a Pablo Guerrero, 
por la noche, en "Sábados 
cine": ' El club social de 
Cheyenne'', que 
comentaremos aparte.

En UHF destacaremos 
el 10. episodio de "Doña 
Bárbara"; "Las reglas del 
juego", con el tema 
anunciado hace unas 
semanas: "Totem"; "La 
clave" con el tema: 
"Crisis de la familia" y la 

Solo que ha grabado “El 
tobogán”, obra que 
veremos manana por la 
noche en “Teatro 
estudio” y no “El pato 
silvestre”, que no se yo 
qué pasa con esa obra, 
pero, por lo visto, hay 
que anunciarla todas las = 
semanas.

Y dice Ibáñez Menta: 
“Mi papel en la obra es 
fundamental. Soy el 
padre y abuelo de casi 
todos los personajes, un 
hombre que ha trabajado 
mucho y cuyo carácter se 
va agriando poco a 
poco". Hasta que, ■ al 
final, enferma y se tiene 
?[ue quedar con su 
amiba ¿no? . Veremos a 

un Ibáñez Menta, viejo,

El pequeño no para. El último día, con la sopera, fue algo de
masiado. La gracia indudable de la autora del personaje, (la mis
ma que inventó a "Pippi"), se puso de manifiesto al enlazar la 
aventura de la sopera con la de la moneda y el desenfado de los 
personajes, al resolver la situación, algo envidiable.

Miguel gusta, porque como "Pippi" era un canto a la libertad, 
Miguel lo es a la sencillez, de un niño, que hace todo como lo 
piensa, no como otros que parece que lo hagan todo, para que 
los demás los vean. Miguel lo hace porque sí. Luego su corrida de 
la mano de su mamá, perseguido por su papá, y al encierro, al re
fugio. Allí tiene el chaval una colección de figuras de madera, 
que dan fe de sus diabluras por su cantidad. Y es que no nos en
gañemos, que a los peques les gusta mas un crio que rornpa so
peras y se trague monedas, que no otro que se va por ah í a bus
car a su madre, que se ha ido a trabajar. Y no son cosas mías.

gruñón y sólo a la espera 
de la muerte.

’“Al final-continua 
Ibáñez Menta—enfermo, 
quedo parcialmente 
imposibilitado y tengo 
que permanecer bajo el 
cuidado de mi familia . 
Vamos, que es un 
personaje archiconocido 
en televisión y en la vida 
real, tal vez lleno de 
incompresión y 
desagradecuniento de los 
demás. El reparto lo 
completan: Carlos 
Mandy, Rafael Navarro, 
Olga Peiró, Rafael Ramos 
y Maria Isabel Martín.

Una buena obra de 
teatro, para la disyuntiva 
de mañana noche con 
“Sábado cine”

14,30
T e I e d i a r i o 

Incluye "Hora 15" 
15,20
Sesión de tarde 

"Una cabaña en el 
cielo '

17.00
Gente 
17,30
Un globo, dos 

globos, tres globos. 
La semana

18,50
24 imágenes por 

segundo

Mañana por la noche, 
en el espacio cinematro- 
grafico de la Primera 
Cadena, “Sábado cine", 
TVE nos ofrecerá la 
película de Gane Kelly: 
“El club social de 
Cheyenne”, de 1970, por 
lo que ye no veremos a 
sus protagonistas. James 
Stewar, Hanry Fonda, 
como nos apareciían en 
películas de hace veinte o 
más años.

El argumento y guión 
son de James Les Barret.

UN vaquero recibe a 
la muerte de su padre, 
una insólita herencia: el 
Club So si cal de 
Cheyenne. John, el 
heredero, acornpañado 
de su amigo Sullivan, va a 
tomar posesión de su 
propiedad. Se encuentra 
con que esta es nada mas 
y nada menos, que la 
residencia de chicas 
alegres, más famosas de

20,10
M as-menos 

Programa económico 
dirigido por Luis 
Angel de la Viuda,

20,30
T e I e d i a r i o 

Segunda edición,

21,05
Un, dos tres. 

Programa concurso

22,45
Ultima hora 
Despedida y 

cierre

19,05
Revista de toros
19,30
Pop-grama
20,30
Horizontes
21,15 Redacción 

de noche. Incluye *3 
"Opinion pública*

Despedida y 
cierre

toda la comarca John es 
hombre de principios y 
piensa liquidar el ■ 
negocio. La furia de 
todos los ciudadanos 
masculinos es evidente. 
John es apaleado y 
encerrado en la cárcel. 
Cuando vuelve, se entera 
de que una de las chicas 
ha sido apaleada y ésto es. 
algo que no puede 
tolerar...

Un western de humor, 
que puede entretenernos 
a todos un poquito. La 
picardía, el humor y la 
doble intención se 
mezclan en el club y sus 
chicas, mientras en el 
protagonista se pueden 
admirar escenas de 
caballo y aire libre. Una 
película grata, con una 
picara interpretación de 
Shirley Jones, Sue Ann 
Langdon, Elaine Devry y 
Kackie Russell, además 
de los dos protagonizas, 
ya mencionados.
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No hay desavenencias
en el Gobierno»

MÁ1)R1D, 16 (Europa Press).- El vicepresidente de Asuntos Económicos don Enrique Fuentes Quintana, ha 
realizado unas importantes declaraciones al programa “Hora 25", transmitidas por Radio Madrid y la cadena SER, en 
las que, entre otras cosas, dijo lo siguiente:

-Evidentemente, antes de hacerme cargo del Ministerio de Economía, conocía la situación española. Así, por 
ejemplo, conocía que la inflación española encabezada en aquel momento la inflación de 
distintos países de la O. C. D. E. Conocía también que se estaban perdiendo 100 millones de 
dólares diarios y que el déficit de la balanza de pagos apuntaba, en 1977, a los 5.000 millones de dólares. Sabía además 
que el presupuesto había ocultado aproximadamente unos 190.000 millones de pesetas (presupuesto de 1976) que, de 
una manera o de otra, a través de los créditos extraordinarios y suplementos de creditos, aflorarían a lo largo del año 
creando dificultades al sector público. Sabía, en fin, que el paro alcanzaba cifras importantes y repartidas con injusticia 
por sexos, edades, por un paro juvenil importante, por zonas geográficas, con un paro meridional muy importante, y 
por sectores.

ACEPTAMOS LA 
RESPONSABILIDAD 
DE GOBIERNO

— Tanto m 
colaboradores como 
mismo, a ceptamos

I s 
yo 
la

responsabilidad de Gobierno 
porque creíamos que sin 
una solución de ios 
problemas económicos era 
imposible la construcción de 
la democracia. Y, 
asumiendo esta

responsabilidad, es por la 
que hemos entrado a 
colaborar en el Gobierno, 
tratando de dar soluciones 
que sabíamos que eran 
difíciles, impopulares y que 
nos llevaban hacia una tarea 
dura y desagradable. Con 
esta conciencia clara hemos

Ministerio de Economía, 
buscaba sentar las bases para 
la construcción de una 
democracia, yo creo que la 
economía es una base 
necesaria, no suficiente, 
para la construcción de la 
democracia. Un gran

entrado al servicio 
Gobierno.

—En síntesis, y con 
aceptación de 
responsabilidad

del

mi
I a 

d e I

maestro 
Keynes,

de economistas,
dijo que

economistas no
los

son los

buenas
creadores de una 
civilización, pero si que son 
los que permiten crear esa 
civilización, porque las 
condiciones económicas son 
básicas para el desarrollo de 
una situación democrática. 
Y un político español, como 
se recordaba en fechas 
recientes, indicó que la

“La 
devaluación 
de la peseta 
la heredamos 
de anteriores 
gobiernos’ '

continuadas le plantean a un 
político.

COTIZACION REAL 
DE LA PESETA

crisis, o una crisis
económica, es siempre capaz 
de terminar con una 
democracia, y que los 
demócratas, los que aspiran 
a defender la democracia.

NO HAY 
DESAVENENCIAS 
EN EL GOBIERNO

Hatoafíia
A prensa, que posiblemente no es el 
cuarto poder, sí es el primer síntoma 
de la’dinámica y de las tensiones de 

^nuestro tiempo. Una de las secciones 
clave de la CIA, su auténtico sistema

nervioso, no es otra cosa que miles de personas 
leyendo periódicos y sirviéndole datos a un 
ordenador.

En ese entendimiento hay que reconocer que 
nuestra sociedad, nuestro mundo, se aburre más 
que las ovej'as. Los periódicos repetimos hasta la 
saciedad, como un disco rayado, los toma y dacas 
del proyecto constitucional, contamos que una 
primera hermana de un muchachito de USO se 
reunió a cenar con un tío carnal de uno del PSUC 
y no explicamos del todo bien ni lo que es lo uno 
ni lo que puede ser lo otro. El que roben unas 
escopetas en Elgoibar es argumento para primera 
página como lo es una frase que dijo alguien en 
una rueda de prensa con Garrigues en la que 
Garrigues estuvo callado, irracional.

Lo que acontece, que no es en ningún modo 
que haya sido rechazada la modificación del 
reglamento de disciplina académica o que el PSOE 
muestre su inquietud ante la RTVE, no lo 
contamos ios periodistas. Es como si en una rara 
enajenación profesional hubieraijios perdido la 
aguja de manejar argumentos y navegásemos a la 
deriva de nuestra propia sociedad.

Las redacciones, quizás para compensar lo 
condicionadas que estuvieron en ei franquismo, 
están demasiado politizadas, el rumor irracional o 
maledicente se adueña de nosotros y temo que, 
poco a poco, vayamos perdiendo la fiabilidad ante 
nuestros hipotéticos lectores. Hacemos en suma un 
mal periodismo. Contamos muy bien, y muy 
pormenorizadamente, lo que no le interesa a nadie, 
y, quizás sea por eso, no alcanzamos a vender tres 
millones de ejemplares diarios de periódicos -los 
mismos que en el treinta y cuatro- a los treinta y 
seis millones de vecinos que integran la nómina 
nacional: ila cuota de lectura de prensa más baja 
de la Europa Occidental!

No nos funciona el poder, pero si el síntoma. 
Ahí está lo tremendo.

Martín Ferrand

terminan con la crisis, o 
crisis termina con 
democracia.

NECESITAMOS LA 
COLABORACION DE 
TODOS

la 
la

—En el caso de que se me 
hubieran puesto pegas en el 
Gobierno evidentemente no 
seguiría en él. Mi posición al 
frente del Ministerio de 
Economía trata de afrontar 
con responsabilidad esta 
tarea que juzgo fundamental 
y difícil, porque no es una 
tarea que yo personalmente 
pueda culminar, necesita de 
la colaboración de todos ios 
grupos sociales^ de todos los 
grupos políticos... Es 
evidente que en el momento 
en que se me hubiera 
negado la posibilidad de 
plantear un programa que 
en mi opinión fuese 
necesario para que la 
economía española saliese 
de una situación de crisis, 
no tendría ningún sentido ni 
pertenencia al Gobierno, 
porque no ambiciono poder 
en ningún caso.

—Los rumores sobre mi 
dimisión han circulado y 
quizá han crecido porque mi 
afán de trabajo me ha 
obligado más a retenerme en 
mi despacho que en la 
política de información.

—Quizá esta ausencia mía 
del escenario de la 
actualidad política, el deseo 
de trabajar más sobre la 
realidad de los problemas 
sean las que hayan 
contribuido a crear este 
clima de rumores que 
naturalmente es infundado, 
en el sentido de que no hay 
desavenencias en el seno del 
Gobierno y lo que debe 
haber es colaboración de 
todos.

—Yo estaba convencido, 
cuando acepté el puesto de 
ministro de Economía, que 
los tres principales 
problemas del país 
(inflación, paro y 
desequilibrio exterior) 
tenían un orden lógico y un 
orden para comenzar a 
resolver los problemas. He 
aprendido desde entonces 
que en la política hace falta 
varias cosas fundamentales. 
La primera es que el hombre 
nunca tiene tiempo de 
ordenar los problemas con 
la morosidad suficiente para 
hallar soluciones perfectas, 
y que no son los políticos 
los que eligen los problemas 
y el momento en que los 
abordan, sino que son los 
problemas los que obligan a 
elegir a ios políticos. Por 
otra parte, también he 
aprendido que toda 
paciencia es poca para tratar 
de soportar y aceptar las 
críticas de los impacientes y 
que toda salud es poca para 
tratar de superar el 
cansancio físico y psíquico
que las horas de trabajo

—El primer problema que 
teníamos planteado era el 
de buscar la definición de 
una paridad de la peseta, de 
una cotización realista que 
evitase la sangría de pesetas’ 
en la que entonces 
estábamos. Esta 
devaluación estaba en los 
mercados internacionales y 
la había heredado de los 
anteriores gobiernos, el 
Gobierno que tomó el 
poder. Había que evitar las 
importaciones especulativas, 
estábamos castigando a la 
exportación y fomentába
mos la especulación de 
capital. Habíamos perdido 
más de 1200 millones de 
dólares durante los primeros 
meses del año y se trataba 
de variar radicalmente el 
panorama.

— Este primer objetivo 
complicaba el de la 
inflación, ai echar leña al 
fuego, ya que la 
importación más cara 
elevaría los precios y era 
preciso entonces desplegar 
una serie de acciones 
antiinflacionistas. Y esto es 
lo que intentó el Gobierno a 
través de una política de 
rentas, que moderase el 
crecimiento de las rentas 
salariales, una política 
monetaria, que limitase el 
crecimiento del crédito, y 
de una política fical, que 
tratase de repartir con 
equidad las cargas del ajuste. 
Sin embargo, el primer 
problema era convencer al 
propio Gobierno no de la 
necesidad de adoptar estas 
medidas, con las que no iba 
a ganar popularidad, y debo 
decir que esa tarea no costó 
demasiado. También debo 
decir que había que realizar 
esta tarea al mismo tiempo 
que reformar algunas de las

las palMRS 16 PERSONAS

estructuras heredadas del 
pasado, y esto no era 
sencillo y reclamaba quijj 
un esfuerzo superior al de 
propio grupo gubernamen. 
tal. Fue entonces cuando 
surgió la idea de un pacto 
de un acuerdo, de carácter 
natural entre los distintos 
grupos políticos.

—El pacto de La Moncloa 
es un pacto de sacrificios 
mutuos, interrelacionados 
entre sí. No vale decir me 
gusta esta parte del* pacto y 
no la otra, porque uno y 
otra se relacionan y 
construyen un bloque de 
sacrificios por el cual 
debemos ascender para 
salvar la situación crítica en 
la que nos encontramos. 
Aunque es muy difícil 
encontrar la unanimidad en 
los comentarios al pacto y 
debo decir que esta 
unanimidad no se ha 
producido porque no todas 
las opiniones han sido 
coincidentes.

— Algunas opciones! 
empresariales han 
discrepado. Las 
discrepancias son parciales y 
se refieren quizá al ritmo 
por el cual la reforma fiscal 
va a realizarse. Este es un 
temor infundado, porque en 
los textos podran hallarse 
d efectos p ero no se 
encontrará una presión 
fiscal exorbitante, que venga 
a exigir algo que los demás 
pises no pagan. Lo que la 
reforma fiscal pretende es 
que los españoles paguemos 
impuestos igual que 
cualquier ciudadano 
europeo, y éstos se repartan 
con justicia. Por otra parte, 
la propia presión fiscal ha
disminuido desde el mes de 
julio hasta hoy, de manera 
que no hay queja real en esa 
afirmación extendida deque

LOS PACTOS 
DE LA MONCLOA

ALGUNAS DISCREPAN. 
CIAS EMPRESARIALES

e

la presión fiscal va a, 
alcanzar unos límites* 
disparatados, ignorados en 
otras sociedades, 
desconocidos en el pasado.

—Por otra parte, creo que 
es necesario ir paulatina
mente a una flexibilización 
de las plantillas sin crear 
problemas importantes de 
paro. Pero nos debemos dar 
cuenta que las centrales 
sindicales están todavía por 
arraigar en el país, y que la 
creación de unas relaciones 
industriales razonables en 
un marco europeo, 
comportan tiempo. El parto 
de La Moncloa hs 
incorporado dos vías de 
flexibilidad de plantilla: el 
empleo juvenil, que se 
permiten c on tratos 
temporales, y el empleo de 
aquellos que están en una 
situación de percepción de 
subsidio de d subsidio de 
desempleo. Creo que esto es 
ofrecer algo

A

Directoi 
Eduardo FUEMBU

DISPOSICION JUDICIAL
LAS PALMAS, 16 

(Cifra).- Dieciséis personas 
han pasado hasta ahora, a 
disposición judicial.

Cuatro de ellas fueron 
detenidas en los incidentes 
protagonizados anoche en 
las inmediaciones de la 
playa de las Canteras en el 
sector del puerto de La Luz 
donde grupos de jóvenes, 
que proferían consignas 
separatistas, cometieron 
diversos desmanes y 
hubieron de ser dispersados 
por la policía.

En estos incidentes 
lanzaron un “coctel 
molotov’’ contra un 
establecimiento de venta de 
pieles en los bajos del hotel 
Cristina que, gracias a la 
intervención de los 
bomberos, no tuvo mayores 
consecuencias. ■

CALMA EN TENERIFE

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 16 (Cifra).- 
Continúa la situación de 
caima en Santa Cruz de 
Tenerife sin que durante la 
pasada noche se hayan 
registrado incidentes dignos 
de mención.

Unicamente a primera 
hora de la noche se registró
el incendio de una
furgoneta, por parte de unos 
menores que posteriormente 
fueron detenidos.

Al parecer, han sido 
detenidos también tres 
presuntos miembros del 
“MPAIAC” sin que hasta el 
momento se haya podido 
confirmar la noticia de 
fuentes oficiales.

Asimismo, anoche fue 
encontrado el vehículo 
“minimorris" desde el cual 
unos desconocidos 
dispararon contra un “jeep”

de la Guardia Civil s” 
madrugada del 
pasado. El vehículo W* 
localizado en las afueras fl 
Santa Cruz incendiado.
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